
 "Все Вы можете пророчествовать!"
 Стив Томпсон
 Практическое руководство для пророческого служения. 

О книге, об авторе
Если у вас возникают вопросы о том, что, можете ли вы слышать Бога лично, то подумайте о 
том, что написал Павел в 1 Коринфянам 14:31

ВСЕ ВЫ МОЖЕТЕ ПРОРОЧЕСТВОВАТЬ! 
Библия открывает, что каждый христианин может слышать от Бога и говорить пророчески 
другим. Эта книга дает ободрение в соответствии с Писанием и практическое наставление, 
чтобы помочь вам: 

o Раскрыть, как Бог говорит с вами

o Различать, когда и как говорить пророчески другим

o Понимать и истолковывать сны и видения

o Осознавать, как пророчество функционирует в поместной церкви

o Преодолевать препятствия уникальные для пророческого служения

"Стив Томпсон является квалифицированным пророком. Он пишет на основе обилия 
разнообразного опыта и многих лет терпеливого изучения Писания. Все Вы Можете 
Пророчествовать! Это самая практическая, полезная и раскрывающая суть книга, из тех, 
которые я читал о пророческом служении".

- Джек Дир

"Эту книгу необходимо прочесть каждому пастору и верующему. Она является результатом 
многолетнего опыта в пророческом служении, приобретенного во время снаряжения, 
подготовки и пасторского труда многих тысяч людей в этом важнейшем служении".

- Рик Джойнер

"Стив Томпсон является помощником директора MorningStar Fellowship Church в Шарлотте и 
Велкесборо, в штате Северная Каролина. Он также является координатором всех пророческих 
служений MorningStar Fellowship. Будучи одаренным преподавателем и пророческим 
служителем, он трудится в Соединенных Штатах и за рубежом, выступая на конференциях. 
Стив и его жена Энджи проживают в Северной Каролине со своими четырьмя детьми: Джоном, 
Джошуа, Мэдисоном и Мораей".

Глава 1. Основы пророчества 
Во время молитвы за одного мужчину и его жену, Мэтт получил пророческое слово и начал 
сообщать им такие вещи, которые он не мог знать естественным образом. Он сказал женщине, 
что у неё трое детей, и что её старший ребенок, сын, умер. Затем он сказал ей: "Ваш старший 
сын умер, но Господь хочет, чтобы вы знали, что его сердце находится в руке Господа". 
Женщина начала плакать и поклоняться Богу. Ее муж выглядел ошеломленным и тоже начал 
плакать. Друзья, которые окружали их, начали радоваться.

У них было трое детей, и старшим, действительно, был сын. Однако в прошлом году он утонул 
во время плавания у Средиземноморского побережья. Он отошел от Господа за несколько лет 
до своей смерти и отдалился от своих родителей. Из-за недостатка общения с ним, со дня его 
смерти они мучались, не зная состояния его сердца по отношению к Господу. Их сердца были 
успокоены и исцелены через это пророческое слово.

Во сколько можно оценить подобное пророческое слово? Мать и отец были освобождены от 
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переживаний за своего ребенка и получили новое утверждение в Божьей любви к ним. 
Очевидно, нет никакого ценника, который можно было бы повесить на любое пророческое 
слово, подобное этому. Оно, буквально, бесценно.

Когда я познакомился с Мэттом, он не решался говорить даже самые простые пророческие 
слова, тем более что-то подобной величины. Однако, проходя обучение, получая ободрение и 
возможность "попробовать свои силы", он стал помазанным пророческим служителем. Мэтт 
является лишь одним из нескольких тысяч людей, которые были обучены через нашу общину и 
через пророческие тренировочные семинары, которые мы спонсировали.

Но как насчёт...?
Вопросов относительно пророчества и пророческого служения много. Имеет ли силу 
пророческое служение сегодня? Кто может пророчествовать? Как Бог говорит? Откуда вы 
знаете, когда Бог говорит с вами? Что насчет пророчеств, которые не исполняются? Если слово 
не на 100% точно, то является ли человек, который сказал это слово, лжепророком? 
Допускается ли просить Бога о снах, видениях и пророческих словах?

Эта книга говорит об этих и других вопросах и исследует то, как Бог говорит с нами сегодня. Я 
опишу, как истолковывать откровение, которое мы получаем от Бога, и объясню руководящие 
принципы того, как служить пророчески в различных окружениях. В последующих главах также 
даются наставления в практической мудрости и понимании того, как избежать ловушек, 
установленных для тех, кто имеет пророческое призвание.

Прежде, чем отвечать на эти вопросы, я определю терминологию, использованную в этой книге.

Что такое пророчество?
Павел в своем 1 послании к Коринфянам дает простое определение пророчества:

А кто пророчествует, тот говорит людям в назидание, увещание и утешение (1 Коринфянам 
14;3).

Пророчество - это говорение с целью назидания, увещания и утешения других. Однако 
пророчество - это не просто говорение человеческого ободрения; это говорение Божественного 
ободрения. Проще говоря, пророчество это "слышание" от Бога и говорение того, что вы 
слышите, чтобы назидать, утешать или ободрять кого-либо. Пророчествовать - это слышать от 
Бога и говорить людям.

Когда я использую слово пророчество в этой книге, я имею в виду "получение и передачу 
определенного слова человеку или группе людей"'. Я не имею в виду человека, который встает 
и говорит общее увещание к людям во время затишья на собрании.

Хотя обращение к собранию с ободрением из Священного Писания или из сердца Бога 
является веским выражением пророчества, оно не является целью нашего обучения. Мы 
специально стремимся обучать верующих просить, распознавать и истолковывать 
определенное откровение с целью ободрения, назидания или утешения конкретного человека. 
Те же самые принципы могут помочь вам в получении пророческого откровения для собраний, 
городов и для народов.

Различные пророческие дары
Пророчество включает в себя духовные дары: слово знания, слово мудрости, различение духов
и дар пророчества. Для наших целей обучения любое откровение, полученное от Бога и 
сообщенное другому человеку, будет рассматриваться как пророчество или пророческое слово. 
Из-за ограниченного места и времени, мы не будем определять, какой дар проявился в каждом 
примере.

В 1 Коринфянам 12:8-10, Павел перечисляет девять различных духовных даров. Три из них 
могут рассматриваться, как дары откровений по своей природе. Этими дарами являются слово 
знания, слово мудрости и различение духов. Четвертый, дар пророчества, наряду с тремя 
дарами откровений составляет "пророческие дары".
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Слово знания
Слово знания - определенный факт о человеке, месте или событии, который был получен не 
естественным образом. Это могут быть чье-либо имя, занятие, место рождения, день 
рождения, детали из жизни человека или другая информация о человеке. Оно не содержит 
никакого направленного руководства, только информацию; отсюда и название этого дара - 
слово знания.

Библейский пример слова знания находится в Иоанна 4. В то время, как Его ученики вошли в 
город, чтобы купить пищу, Иисус вступил в разговор с самарянкой.

Иисус говорит ей: пойди, позови мужа твоего и приди сюда.

Женщина сказала в ответ: у меня нет мужа. Иисус говорит ей: правду ты сказала, что у тебя нет
мужа, ибо у тебя, было пять мужей, и тот, которого ныне имеешь, не муж тебе; это справедливо 
ты сказала. Женщина говорит Ему: Господи! вижу, что Ты пророк (Иоанн 4:16-19).

Иисус, никогда ранее не встречавший эту женщину, получил слово знания о ее жизни. Он 
открывает историю ее браков и разводов и ее нынешнюю ситуацию в жизни. Через это слово 
знания она признает благодать Бога на Иисусе, говоря: "Господи! вижу, что Ты пророк". Павел 
отметил это, как крайне необходимую цель слова знания.

Но когда все пророчествуют, и войдет кто неверующий или незнающий, то он всеми обличается,
всеми судится. И таким образом тайны сердца его обнаруживаются, и он падет ниц, поклонится
Богу и скажет: истинно с вами Бог (1 Коринфянам 14:24-25).

Это потенциальная мощь одного слова знания. Когда Иисус говорил с самарянкой, она 
распознала благодать Бога на Иисусе. Оказавшись под воздействием этой неожиданной 
встречи, она пошла в свой город как евангелист. Не только самарянка неожиданно встретилась 
с Богом; в результате этого слова знания весь город пришел к Иисусу (Иоанн 4:28-42).

Слово мудрости
Слово мудрости - это Божественное откровение воли, плана или цели Бога для определенной 
ситуации. Оно отличается от слова знания в нескольких моментах. Слово мудрости часто 
является направляющим по природе, потому что оно содержит пророческое откровение о том, 
что должно быть сделано в какой-либо ситуации. Слово мудрости также может быть не столь 
драматичным, как слово знания, но оно может быть более необходимым, потому что дает 
Божественное понимание того, что нам нужно сделать.

В Деяниях 27, мы находим хороший пример слова мудрости, действующего через Павла. Перед
плаванием на судне Бог дал ему ощущение, что плавание не должно состояться, потому что 
оно будет с затруднением (стих 10). Когда судно оказалось в критической ситуации, Павла 
посетил ангел, и ему была обещана защита каждого человека на борту (стих 22). Шторм начал 
угрожать их жизням, и моряки попытались спустить спасательную шлюпку. Павел сказал им, что
если они сделают это, то погибнут (стих 30). Они отказались от этого плана, и, в конечном 
счете, все были спасены.

Это последнее откровение о том, что моряки должны были остаться на судне, было словом 
мудрости. Оно было не просто информацией о том, что случилось или что случится; слово 
являлось откровением плана Божьего для тех моряков. Оно являлось откровением о том, что 
они должны были делать. В этом и есть сущность слова мудрости.

Различение духов
Слово "различение" означает "различить между". Слово "дух" может иметь любое из 
следующих в Священном писании значений: ангелы, демоны, человеческий дух. Святой Дух, 
помазания, мантии или мотивирующие человека влияния. Значит, различение духов - это 
способность признавать и распознавать различные типы духов и помазаний.

Многие люди научены тому, что различение духов - это способность определить, когда кто-либо
имеет проблему с бесами. Это один из аспектов, но далеко не полное проявление дара 
различения духов. Он может также определять духовные дары и призвания или действовать 
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подобно слову знания в исцелении, определять ангельскую деятельность, состояние 
чьего-либо сердца или определенную цель присутствия Господа на собрании.

Библейский пример этого находится в Деяниях, глава 16, где Павел столкнулся с молодой 
девушкой, которая, как казалось, говорила правду.

Идя за Павлом и за нами, она кричала, говоря: сии человеки - рабы Бога Всевышнего, которые 
возвещают нам путь спасения.

Это она делала много дней. Павел, вознегодовав, обратился и сказал духу: именем Иисуса 
Христа повелеваю тебе выйти из нее. И дух вышел в тот же час (Деяния 16:17-18).

Хотя то, что она говорила, было правильным, Павел распознал, что она имела дух 
предсказания (стих 16). Она говорила не от Святого Духа, но демоническим духом, хотя она и 
говорила правду. Павел был огорчен в своем духе; вот так дар различения духов действовал в 
нем.

Недавно я сидел в комнате напротив одного человека и начал получать пророческое 
понимание о нем через дар различения духов. Я сказал ему, что Бог призвал его специально 
для того, чтобы поднимать домашние группы в служении, и что Господь даст ему "динамику 
больших собраний в маленьких группах". Позже он сказал мне, что был пастором и перевел 
собрание, которому он служил, в "ячеечную структуру" всего лишь 30 дней назад. Он был 
глубоко ободрен этим словом.

В другой ситуации некоторые друзья молились за человека, которому был поставлен диагноз 
серьезной инфекции в его теле, но доктора не могли определить место расположения 
инфекции. Так что они могли применять лишь общее лечение, и лекарства, которые они 
использовали, не были эффективными.

Когда группа молилась за него, один из них почувствовал необычное ощущение в конкретном 
месте в своем собственном теле. Он упомянул об этом тому человеку после того, как они 
закончили молиться, и сказал ему, что он считает, что доктора найдут инфекцию именно в том 
месте. Позже в тот день доктор сделал томограмму и обнаружил инфекцию именно в том 
конкретном месте в его теле.

Это лишь два примера различения духов. В Главе 3 мы обсудим, как этот дар функционирует, 
как он получается и признается различными людьми.

Пророческие компоненты
Каждое пророческое слово, в основном, состоит из трех различных компонентов. Этими 
компонентами являются откровение, истолкование и применение. Каждый из них часто 
является особым компонентом, но они смешиваются вместе, чтобы составить пророческое 
слово.

1) Откровение

Первой частью пророческого слова является информация, которую мы получаем от Бога. Это 
информация, которую Бог дает без какого-либо нашего предшествующего этому естественного 
понимания. Откровение, в основном, это знание или информация, которые мы не могли бы 
иметь, если бы Бог не показал их нам. Откровение приходит в различных формах и на 
различных уровнях.

Откровение может приходить, как сон, видение, впечатление или знание. Это, в основном: "Что 
вы видели, слышали или получили?", часть пророческого слова. Оно часто бесполезно без 
истолкования.

2) Истолкование

Вторым компонентом пророческого слова является истолкование. Это понимание, которое Бог 
дает относительно полученного нами откровения. Истолкование: "Что Бог говорит?" или "Что 
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это означает?" - часть пророчества.

3) Применение

Третьим компонентом пророческого слова является применение. Это понимание того, как мы 
осуществляем или используем полученные нами откровение и истолкование. Применение: "Что
мы делаем с этим?" - часть пророчества. Часто применение является не нашим делом. Скорее,
оно предоставлено человеку, получающему слово, чтобы определить, что ему или ей положено 
делать в результате этого пророческого слова.

Пророческое служение
Повсюду в этой книге термин пророческое служение используется, чтобы описать любой 
момент, когда Бог использует кого-либо в том, чтобы говорить или служить пророчески. Любое 
служение, которое является пророческим в своем происхождении или сущности, будет 
называться пророческим служением. В этой книге данный термин не обозначает никакого 
конкретного уровня пророческого развития.

Служение пророка
Это руководство не имеет дело с функцией служения пророка Нового Завета. Руководящими 
принципами в этой книге являются параметры для действия пророчества в жизни поместных 
церквей и верующих. Хотя некоторые руководящие принципы насущны, они не должны быть 
неверно истолкованы, как руководящие принципы для функционирования пророков.

Пророчествующие люди
Это простое обозначение используется повсюду в этой книге для того, чтобы описать любого 
человека с пророческим призванием в его или ее жизни. В настоящее время в нашем собрании 
существует приблизительно 500 человек, которые обучены служить пророчески в командах. Из 
них, вероятно, половина имеет некоторый уровень "пророческого призвания" в своей жизни. 
Другие могут быть призваны учить, пасторствовать, функционировать в евангелизации или 
вспоможении. И снова, этот термин не синонимичен со служением пророка.

Давайте двигаться дальше
В этой главе я перечислил лишь самые основные определения различных пророческих даров. 
Они станут более ясными по мере нашего продвижения. Теперь, когда мы установили 
действующие определения для терминов, используемых в этой книге, давайте установим 
Библейское основание для понимания и получения пророческих даров.

Глава 2. Пророческие мифы и заблуждения 
Существует много вопросов, которые удерживают людей от функционирования в пророческом 
служении. Невежество и апатия это два из наиболее распространенных. Однако существуют 
некоторые концепции и учения о пророчестве и о духовных дарах в целом, которые хуже 
невежества. Эти неправильные концепции удерживали множество людей от снаряжения для 
служения.

Все мы обладаем своей собственной теологической теорией о духовных дарах, хотя 
большинство из нас не могло бы ясно сформулировать ее. К сожалению, наши теологические 
теории, вообще, были вылеплены, в большей степени, мифами, идеализмом и человеческой 
мудростью, нежели Священным Писанием. Эти созданные человеком теологические теории 
часто являются главными камнями преткновения для нашего функционирования в духовных 
дарах, которые Бог сделал для нас доступными. Они должны быть разоблачены как мифы и 
заблуждения.

Чтобы удалить эти камни преткновения и раскрыть правильное основание для получения и 
функционирования в пророческих дарах, мы должны исследовать Божье Слово. Библия - это 
наше "вернейшее пророческое слово" (2 Петра 1:19), и оно обеспечивает единственное 
твердое основание нашей теологии в любой области.
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Создание мифов
Вообще, мифы и заблуждения относительно пророчества и духовных даров создавались 
заботливыми лидерами церкви в результате реакции на ошибки духовно незрелых. Признавая 
это, мы должны понять, что эти учения были благородными попытками принести исправления в
определенные, специфические ситуации. В то время, как они, возможно, выполнили эту цель, 
их стойкое наследие заключилось в том, что они удержали множество людей от переживания и 
хождения в духовных дарах, которые Бог предусмотрел для Церкви.

Здесь указаны пять основных мифов, и каждый из них сравнен с Библейскими концепциями и 
примерами. Хотя представленные истины являются Библейскими и сбалансированными, они 
могут поначалу показаться крайностями. В своем идеализме, мы позволили именно 
человеческому рассуждению, вместо мудрости Бога, определять многое в нашем 
Христианстве. В результате, мы часто затрудняемся в распознании Божьих путей.

Миф 1: Нам не нужны дары Духа, что нам в действительности нужно, так это плод 
Духа!

В то время, как эта концепция может звучать сбалансированной, она неправильна с 
Библейской точки зрения. Вообще, это учение было предложено некоторыми людьми в попытке
исправить тех, кто устремился к духовной силе больше, чем к праведному характеру. Тогда как 
стремление к духовным дарам без взращивания духовного плода, это заблуждение, мы не 
должны пытаться исправлять его, черня важность духовных даров. Пытаясь исправить одно 
заблуждение, мы создали другое, которое может быть даже более разрушительно.

Это учение также разоблачает тонкую форму гордости, которая подразумевает то, что мы не 
нуждаемся в духовных дарах. Напротив, мы отчаянно нуждаемся в духовной силе, чтобы 
являть Божье Царство. Наше общество не будет преобразовано без силы Божьей, проявленной
через Церковь; и духовные дары жизненно необходимы для этого процесса.

Одна из причин, по который увековечивается миф о том, что духовные дары необязательны, 
заключается в неудачном переводе слова харизма. Большинство переводов передали это 
слово как "духовный дар". Многим людям слово "дар" напоминает что-то незначительное или 
забавное, но не обязательно полезное. Более хорошим переводом слова харизма было бы 
"духовные возможности" или " духовные полномочия". Фактически, расширенный перевод 
Библии использует эти два обозначения для духовных даров.

Когда мы поймем, что духовные дары это полномочия, данные Богом для того, чтобы проявлять
Его Царство, тогда наше отношение к ним изменится. Больше на них не будут смотреть, как на 
необязательные. Слово знания, слово мудрости и различение духов являются дарами такого 
же плана, как и оружие, боеприпасы и гранаты - дары для солдата. Они являются 
Божественными полномочиями в том, чтобы действовать в сверхъестественном откровении и 
силе Бога.

Богословие Павла
Павел понимал необходимость духовных даров. Фактически они дали ключ к плодотворности 
его служения, когда Павел полагался на свои естественные человеческие способности, плод 
его служения был скудным. Когда он полагался на Бога и действовал в духовных дарах, его 
служение было мощным и успешным.

В начале своего первого письма Коринфянам Павел дает такой комментарий:

Непрестанно благодарю Бога моего за вас, ради благодати Божией, дарованной вам во Христе 
Иисусе, потому что в Нем вы обогатились всем, всяким словом и всяким познанием, - ибо 
свидетельство Христово утвердилось в вас, - так что вы не имеете недостатка ни в каком 
даровании, ожидая явления Господа нашего Иисуса Христа (1 Коринфянам 1:4-7).

Павел сказал, что его свидетельство о Христе было доказано в Послании к Коринфянам тем 
фактом, что они функционировали в духовных дарах. Другими словами, эффективность его 
Евангелия были засвидетельствована Коринфянами, действующими в силе Бога. Каково было 
свидетельство Павла о Христе к Коринфянам?
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И когда я приходил к вам, братия, приходил возвещать вам свидетельство Божие не в 
превосходстве слова или мудрости, ибо я рассудил быть у вас не знающим ничего, кроме 
Иисуса Христа, и притом распятого, и был я у вас в немощи и в страхе и в великом трепете. И 
слово мое и проповедь моя не в убедительных словах человеческой мудрости, но в явлении 
духа и силы, чтобы вера ваша утверждалась не на мудрости человеческой, но на силе Божией 
(1 Коринфянам 2:1-5). 

Его свидетельство о Христе было в силе и явлении Духа, а не в словах человеческой мудрости.
Павел принял решение служить таким образом из-за недостатка успеха в Афинах, 
непосредственно перед прибытием в Коринф. Когда Павел проповедовал в Афинах, это давало
ограниченные результаты, потому что он полагался на свой собственный интеллект и силу 
рассуждения (см. Деяния 17:22-18:1).

Поскольку его человеческая мудрость и интеллект в Афинах оказались малоэффективными, 
Павел решил не повторять ту же ошибку в Коринфе (см. 1 Коринфянам 2:1-5). Вместо этого, он 
провозглашал простое Евангелие и демонстрировал сверхъестественную силу Святого Духа 
через духовные дары, успешно начиная церковь в Коринфе.

Не время ли и нам сделать такую же поправку? Многое в западной Церкви нашего поколения 
обусловлено красноречием и интеллектуальностью, нежели силой Бога. В результате мы имеем
церкви, чьи свидетельства отражают человеческий интеллект без сверхъестественной силы. 
Возможно, если бы тело Христа двигалось в духовных дарах, особенно в пророчестве, мир не 
искал бы ответов у психологов и экстрасенсов, но в Церкви?

Мы не нуждаемся в плоде Духа вместо даров Духа. Необходимо, чтобы и то, и другое 
функционировало вместе в нашей жизни.

Миф 2: Ищите Дающего, а не дары.

Уже с первым мифом связана идея того, что мы не должны искать духовных даров, но должны 
искать только Бога. Хотя это великолепное название для проповеди, но при этом оно не 
соответствует Библии. Мы должны искать Бога; однако мы также должны жаждать и духовных 
даров. Помните, что это не просто "дары". Это Божественные полномочия, чтобы проявлять 
сверхъестественную Божью силу как свидетельство Евангелия.

Иначе говоря, если мы отвергаем дары, которые есть у Бога для нас, то мы, в некоторой 
степени, отвергаем и Его. Он дал духовные дары потому, что они являются проявлением Его 
Самого посреди нас.

Ты восшел на высоту, пленил плен, принял дары для человеков, так чтоб и из противящихся 
могли обитать у ГОСПОДА Бога (Псалом 67:19). [в англ. яз.: чтоб ГОСПОДЬ Бог мог обитать 
среди них. Прим. ред.]

Бог предоставил эти духовные полномочия, чтобы мы приняли и демонстрировали Его 
сверхъестественную силу в исцелении, чудесах и пророчестве. Церковь и мир отчаянно 
нуждаются в том, чтобы Бог явил Себя и обитал среди нас. Мы не устоим в наступающие 
опасные времена и не выполним свое поручение в мире, если не будем действовать во всех 
духовных полномочиях, доступных нам.

"Ревностно желайте"
Рассмотрим Первое послание Павла к Коринфянам. Сначала он заявляет, что Коринфяне не 
имеют недостатка ни в каком даровании (1 Коринфянам 1:7). Затем, в 1 Коринфянам 12, он 
продолжает наставлять их о дарах и о действии этих даров на общих собраниях. Затем он 
делает такое заявление:

Ревнуйте о дарах больших, и я покажу вам путь еще превосходнейший (1 Коринфянам 12:31)

Чтобы понять важность этого заявления, мы должны понять, как возникло послание Павла к 
Коринфянам. Коринфяне уже функционировали в духовных дарах до такой степени, что, когда 
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они собирались группой, каждый имел откровение, пророчество, песню или язык (1 
Коринфянам 14:26). Однако дары часто проявлялись без назидания церкви. Люди 
пророчествовали и одновременно говорили на иных языках без истолковывающего. Дары 
действовали, но в их проявлении не хватало мудрости и порядка.

Чтобы привнести баланс, Павел, зрелый Апостол, предлагает наставления об использовании 
даров и мудрые советы для управления их действием на общих собраниях. Но он нигде не учит
Коринфян о том, чтобы они не искали духовных даров, и не критикует их за то, что они слишком
сосредоточены на духовных дарах. Напротив, он побуждает Коринфян, которые уже свободно 
двигаются в духовных дарах, "ревновать" о них. После дальнейшего изучения я обнаружил, что 
греческое слово, переведенное как "ревнуйте", также может быть переведено, как "ревностно 
желайте!"

Незамедлительно, после ободрения их в том, чтобы они ревностно жаждали духовных даров, 
Павел пускается в глубокую беседу о надлежащем мотивирующем влиянии и об основной 
манере, в которой дары должны применяться, то есть о любви. Опять таки, многие 
неправильно поняли этот отрывок, как будто излагающий, что мы должны искать любви и 
перестать жаждать духовных полномочий. Но это неверно. Павел умоляет Коринфян 
действовать в духовных дарах, но из-за любви друг ко другу и в манере любви.

В первом стихе, после своего увещевания о любви, Павел снова умоляет Коринфян достигать 
любви и ревновать о дарах духовных, особенно же о том, чтобы пророчествовать (1 
Коринфянам 14:1). Итак, наше достижение любви должна окружать ревностная жажда 
духовных полномочий.

"Иакова Я возлюбил"
Несколько лет назад я жаловался Господу о странных людях, которые приходили в наше 
служение из-за нашей пророческой репутации. Люди приезжали к нам на собрание и 
объявляли, что Бог собирается "взять нас домой" и передать им нашу мантию служения. Когда 
я говорил Господу о том, насколько мне противно такое поведение, Он сказал мне очень ясно 
такие слова: "Мне это не противно, Стив; Я люблю такие сердца". Я был ошеломлен. Затем 
Господь процитировал мне следующее местописание: "Иакова Я возлюбил, а Исава 
возненавидел" (Римлянам 9:13).

Как мог Бог любить Иакова? Иаков страстно желал права первородства, которое принадлежало
его брату. Библейское право первородства представляло духовное благословение и власть. 
Иаков был так поглощен желанием иметь духовное благословение и власть, что он был готов 
обмануть свою собственную семью, чтобы получить их! Как Бог мог любить кого-то, кто был 
ослеплен своей жаждой к духовному благословению и власти настолько, что был готов 
обмануть своего отца, чтобы получить их?

Это противно нашим человеческим идеям о надлежащем поведении и побуждениях. Но, хотя 
это может оскорблять нас, Бог любит такие сердца. Бог говорит, что Он любит тех, которые 
настолько жаждут Его силы, присутствия и власти, что готовы сделать что угодно, чтобы 
получить их. "Иакова Я возлюбил".

Священное Писание можно было бы читать так: "Израиля Я возлюбил". Но Бог сказал, что Он 
возлюбил Иакова, используя имя, указывающее на страстно желающего, обманывающего 
человека, каким Иаков был до того, как его характер изменился. Пока мы судим жаждущих 
силы и власти Божьей, считая их неуравновешенными и впадающими в крайность. Бог, 
возможно, более доволен ими, чем теми, кто кажется по-человечески праведными, но, подобно 
Исаву, самодовольны по отношению к духовным вопросам.

Священное Писание не только говорит, что Бог возлюбил Иакова, но и то, что Он возненавидел 
Исава. Нигде больше в Священном Писании не записано, что Бог кого-либо возненавидел. 
Исав был настолько озабочен естественной сферой, что он презрел духовные вещи. По 
человеческому рассуждению мы уважаем тех, кто консервативен, сбалансирован и правилен. У
Бога другой стандарт. Он ненавидит отношение тех, кто не считает Его силу, присутствие или 
благословение достойными своего внимания.
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Со времени создания человека Бог желал поделиться Своей природой, славой и силой. Это 
было Его первоначальным намерением. Он страстно желал, чтобы люди настолько хотели и 
жаждали Его силы, присутствия, помазания, власти и благословения, что неотступно следовали
бы за Ним ради этого. Слишком много поколений были подобны Исаву; презирая богатство 
благословений Бога и устремляя свои сердца к временным вещам, они лишались участия в Его
славе и силе.

Если мы хотим получить все, что Господь имеет для нас и для других людей, то у нас должно 
быть отношение, как у Иакова. Так же, как это было с Иаковом, Бог изобличит и разберется с 
проблемами нашего характера, но мы должны преследовать духовную власть и благословения,
которые Он имеет для нас. Эти благословения включают в себя духовные полномочия, которые
Бог предоставил нам, чтобы проявить Свою сверхъестественную силу.

Миф 3: Стремление к духовным дарам эгоистично.

Другой аспект учения "Ищите Дающего дары" предполагает, что эгоистично желать духовных 
даров. Даже, несмотря на то, что всегда будут люди с сомнительными мотивами, эта концепция
неточна, так как духовные полномочия даются для того, чтобы служить другим людям. 
Служение другим не является эгоистичным, но именно в этом и заключается его сущность. 
Конечно, возможно желать служить, имея при этом смешанные мотивы. Однако мы не должны 
на основе неверных мотивов отдельных людей создавать учения, которые ставят желание 
духовных полномочий на одну доску с желанием признания.

Давайте снова рассмотрим отношение Павла к тем, которые служили, имея сомнительные 
мотивы.

Некоторые, правда, по зависти и любопрению, а другие с добрым расположением проповедуют
Христа. Одни по любопрению проповедуют Христа не чисто, думая увеличить тяжесть уз моих; 
а другие - из любви, зная, что я поставлен защищать благовествование.

Ну что до того? Как бы ни проповедали Христа, притворно или искренно, я и тому радуюсь, и 
буду радоваться (Филиппийцам 1:15-18).

Павел не противодействовал служению лишь потому, что некоторые поступали так из-за 
эгоистичных амбиций, зависти и ревности. Напротив, он радовался, что Евангелие 
проповедовалось. Аналогично, и мы должны радоваться, когда люди непрестанно стремятся к 
Богу или к духовным полномочиям, потому что большая часть Церкви является Лаодикийской 
по своей природе, то есть ориентированной на временные вещи и собственное 
удовлетворение.

Павел никогда не отговаривал Коринфян от жажды духовных полномочий. Скорее наоборот, он 
умолял их ревностно желать их. Для того, чтобы установить порядок в Коринфской церкви, он 
разъяснял им о надлежащей мотивации для действия в духовных дарах (любовь) и о 
правильном порядке действия в дарах на общих собраний. Он никогда не отговаривал 
кого-либо от жажды духовных даров, а значит, не должны и мы.

Миф 4. Просьба о духовных дарах открывает нас для демонического обольщения.

Некоторые предложили, что человек, просящий Господа о сне, видении или о слове, может 
вместо них получить демонические видения или сатанинские откровения. Это учение 
эффективно воспрепятствовало многим людям просить Бога о духовных дарах, и оно годами 
принималось в некоторых кругах.

Всякий раз, когда я выступаю на конференции, я обычно спрашиваю, сколько человек слышали
это учение и верили ему. В большинстве случаев, от 25 до 50% человек признают, что их этому 
учили, хотя в Священном писании этого нигде нет. Не только нет никакого Библейского 
основания для этой концепции, но она является прямым противоречием учению Иисуса в 
Евангелиях.

И сказал им: положим, что кто-нибудь из вас, имея друга, придет к нему в полночь и скажет ему:
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друг! Дай мне взаймы три хлеба, ибо друг мой с дороги зашел ко мне, и мне нечего предложить 
ему; а тот изнутри скажет ему в ответ: не беспокой меня, двери уже заперты, и дети мои со 
мною на постели; не могу встать и дать тебе.

Если, говорю вам, он не встанет и не даст ему по дружбе с ним, то по неотступности его, встав, 
даст ему, сколько просит.

И Я скажу вам: просите, и дано будет вам; ищите, и найдете; стучите, и отворят вам, ибо всякий
просящий получает, и ищущий находит, и стучащему отворят.

Какой из вас отец, когда сын попросит у него хлеба, подаст ему камень? или, когда попросит 
рыбы, подаст ему змею вместо рыбы? Или, если попросит яйца, подаст ему скорпиона? Итак, 
если вы, будучи злы, умеете, даяния благие давать детям вашим, тем более Отец Небесный 
даст Духа Святого просящим у Него (Лука 11:5-13). 

В этой притче Иисус говорит о человеке, просящем хлеба у своего друга, чтобы накормить 
путешествующего, проходящего мимо. Он говорит, что друг не даст хлеба этому человеку 
просто из-за того, что он его друг, но даст потому, что человек продолжает просить. Он также 
говорит, что сосед даст своему другу столько, сколько ему нужно для путника. Размышляя над 
этим местом Писания, я понял, что Иисус идеально описывает нас, когда мы просим о 
"пророческом слове" для тех, кто нуждается в том, чтобы слышать от Бога.

Мы все сталкиваемся в жизни с людьми, которые отчаянно нуждаются в том, чтобы слышать от 
Бога. Но мы понимаем, что нам нечего дать им, потому что нашей человеческой мудрости 
недостаточно для их нужды. Если мы пойдем к своему Другу (Иисусу) и попросим Его о хлебе (о
слове знания, слове мудрости, о пророческом понимании) для этого человека, то Он даст нам 
столько, сколько нам нужно, чтобы накормить его (послужить ему).

Иисус, таким образом, рассеивает миф о том, что, прося Его о слове, чтобы помочь другим, мы 
должны остерегаться чего-либо вредного или наносящего нам ущерб. Он специально 
использует символику, отождествляемую с демоническими вещами, чтобы ясно утвердить эту 
истину. Он сказал, что если мы просим о хлебе, рыбе или яйцах (о вещах, которые питают и 
насыщают), то Он не даст нам камней, змей или скорпионов (демонических вещей).

Зачем Богу побуждать нас просить и продолжать просить, искать и продолжать искать, стучать 
и продолжать стучать о слове для кого-то, а затем позволить нам получить что-то 
демоническое вместо этого? Он не сделал бы этого! Если мы даем хорошие "дары" своим 
детям, то почему мы думаем, что Бог менее праведен, чем мы? Он - совершенный Отец, и Он 
ободряет нас искать Его, чтобы получить силу и способности для служения другим.

Мы можем доверять благости нашего Небесного Отца. Иисус обещал нам, что, когда мы просим
о Святом Духе и - Его дарах, мы не получим ничего злого. Напротив, Он знает, как давать 
добрые дары тем, кто просит Его.

Миф 5: Лишь немногие особенные люди призваны пророчествовать.

В своем высказывании к Коринфянам Павел ясно говорит об этом вопросе.

Ибо все один за другим можете пророчествовать, чтобы всем поучаться и всем получать 
утешение (1 Коринфянам 14:31).

Павел заявляет, что все могут пророчествовать. Иисус сказал, что Его овцы слышат Его голос. 
Как было изложено ранее, пророчество, в своей самой основной форме, - это услышать то, что 
говорит Бог относительно кого-либо, и передать услышанное этому человеку. Если все 
верующие могут слышать Его голос, то все могут и пророчествовать. Если вы рождены свыше, 
вы можете пророчествовать. Может быть, вам необходимо развивать свою чувствительность и 
понимание того, что Бог говорит, но вы имеете способность и потенциал пророчествовать. Это 
не определено только для особенных людей.

Возможно, мы все признаем эти места Писания и мысленно с ним соглашаемся, но нам трудно 
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в них поверить. Большинство из нас начинает приписывать особый статус человеку, который 
становится экспертом в каком-либо духовном даре. Мы имеем склонность считать такого 
человека особенным из-за того, что он или она может делать что-то особенное в духовных 
вопросах. Когда мы так поступаем, то нам уже сложно верить в то, что Бог может делать те же 
самые дела через нас, так как большинство из нас не верит, что мы находимся в этой 
"особенной" категории.

Но мы должны помнить, что Бог обычно не выбирает людей из-за того, что они особенны или 
одаренны. Фактически, Павел заявляет как раз противоположное относительно большинства 
людей, призванных Богом.

"Посмотрите, братия, кто вы, призванные: не много из вас мудрых по плоти, не много сильных, 
не много благородных; но Бог избрал немудрое мира, чтобы посрамить мудрых, и немощное 
мира избрал Бог, чтобы посрамить сильное; и незнатное мира и уничиженное и ничего не 
значащее избрал Бог, чтобы упразднить значащее, - для того, чтобы никакая плоть не 
хвалилась пред Богом. От Него и вы во Христе Иисусе, Который сделался для нас 
премудростью от Бога, праведностью и освящением и искуплением". (1 Коринфянам 1:26-30). 

Всякий, кто постоянно пророчествует, просто одарен Богом и развил этот дар через его 
использование. Тот факт, что мы настолько быстро приписываем способность к чему-то, 
исходящему от человека, показывает, насколько мы все еще доверяем плоти, вместо Бога. 
Доверие плоти включает в себя доверие любым человеческим способностям в нас или в 
других. Вместо этого, мы должны воспользоваться великолепным ободрением, когда кто-либо 
начинает опытно двигаться в духовных дарах, зная, что это не из-за того, что он особенный, но 
потому что Бог одарил его. Если мы поймем это, то мы будем уверены, что Бог будет 
использовать и нас.

Принцип "стойла для волов"
Главным мотивирующим фактором, стоящим за большинством из этих учений, является 
отвращение к ошибкам и неправильное понимание Божьих путей. Тогда как большинство из нас
склонны чтить четкость и порядок, Бог предпочитает жизнь, а жизнь в целом не слишком 
упорядочена. Я помогал в принятии родов каждого из своих детей и могу засвидетельствовать, 
что жизнь начинается с бардака. Из-за того, что мы не поняли, насколько в действительности 
духовные вещи органичны, Церковь упустила многое из того, что Бог имеет для нас. "Где нет 
волов, там ясли пусты; а много прибыли от силы волов" (Притчи 14:4).

Если мы хотим прироста в Церкви, за это придется заплатить цену. И грязное стойло - это и 
есть та цена, но другого выбора нет. Мы должны изменить свою ориентацию и ценить больше 
жизнь, нежели порядок. Мы должны начать раскрывать Божьи пути и сотрудничать с Ним, а не 
создавать камни преткновения через свои противодействия.

Опасность безопасности
В наших попытках сделать хождение с Богом более безопасным, чем Он устроил его, 
заключается определенная опасность. Если мы будем чрезмерно увлекаться крайностями и 
ошибками меньшинства для того, чтобы обезопасить других, то мы создадим учения, которые 
заставят людей стать эксцентричными или сбиться в сторону. Те, кто постоянно внимает 
учениям, созданным, чтобы исправлять крайности, в конце концов, сами впадут в крайности - 
станут крайне осторожными и будут опасаться ошибок. Такая перспектива является точной 
противоположностью вере, необходимой для служения Богу.

Ошибки будут всегда. Ошибки совершались величайшими лидерами ранней Церкви, включая 
учеников Иисуса. Пока в современном мире Бог действует через падших людей, мы будем 
свидетелями ошибок и заблуждений. Если мы упустим это из виду и станем реакционными в 
своих учениях, то мы допустим самую большую ошибку из всех, - создадим камни 
преткновения, которые воспрепятствуют нам получить Божье обеспечение.

Хотя мы не должны слишком остро реагировать на ошибки, мы не можем их игнорировать. 
Необходимо учиться на них и взрослеть. Однако мы не можем пропагандировать учения, 
которые кажутся сбалансированными, но противоречат Богу и Его плану. Божьи пути - не наши 
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пути, и Его мысли - не наши мысли (Исайя 55:8).

Ободритесь
Ранее в своем Христианском хождении я был довольно реакционным человеком. Фактически, я
верил и преподавал все пять мифов, перечисленных выше, но, в конечном счете, обнаружил, 
что они противоречат Божьим путям. Когда Бог изменил мое понимание, тогда и мои учения 
изменились, и результаты были поразительными.

За последние четыре года мы видели, как тысячи верующих, которые никогда не двигались в 
пророческих дарах, начали точно пророчествовать, пройдя минимальное обучение. Мы 
обнаружили, что большинство Христиан уже слышат голос Бога, но им препятствовал 
недостаток наставления или некоторые из этих реакционных учений.

Большинство людей были освобождены путем здравого Библейского наставления, которое 
устранило всякую связывающую их ложь. Мы предоставляем основополагающее наставление о
том, как распознавать, что Бог говорит с ними индивидуально, и затем даем им возможность 
начать служить своими духовными дарами. Мы также определяем духовные параметры, в 
пределах которых они могут служить, создавая атмосферу безопасности и для них самих, и для
тех, кому они служат.

Когда люди получили освобождение от препятствий, созданных реакционными учениями, они 
начали двигаться в служении сильнее, чем думали, что это возможно. Мы получили тысячи 
свидетельств от тех, чья жизнь была изменена через слово, данное людьми, которые еще 
совсем не долго служат в пророческом даре. Ошибки и заблуждения, которые мы видели, 
крохотны, по сравнению с плодом, принесенным пророческим служением. Божьи пути лучше, 
чем наши собственные.

Нам нужно освободиться от искусственных ограничений, чтобы мы смогли вместе с Господом 
нести бремя служения. Когда мы освободимся от связывающей нас лжи, тогда начнем учиться 
у Него и будем использованы Им поразительным образом. Он отлично умеет исправлять нам 
по-Своему и в Свое время, открывая в нас Свою натуру и силу.

Глава 3. Как Бог говорит 
Часто Бог избирает говорить странными способами и через необычные средства. Это одна из 
основных причин, по которой многие люди не осознают, что Бог говорит с ними. Исследуя то, 
как Бог говорит с нами, давайте помнить, что Он является Создателем и что Его творческий 
потенциал выражается в том, как Он общается. Фактически, мы должны признать, что голос 
Бога редко является "голосом".

Голос Бога
В Иоанна 1:1 Иисус назван "Словом Бога". Кроме теологических значений, это описание 
показывает, что Бог коммуникабелен. Он является "Словом", и Он все сотворил словом Своих 
уст (см. Бытие 1; Евреям 1:2). В саду Адам услышал "голос Бога", ходящего во время прохлады 
дня, когда Он искал общения с мужчиной и женщиной (Бытие 3:8). Основою Божьего характера 
является Его коммуникабельность.

Таким же образом, основой характера каждого верующего является способность слышать голос
Бога. Если Вы - христианин, то Вы уже слышали, как Бог говорит. Фактически, вы не можете 
прийти к Иисусу, если Отец не привлечет вас. Вы должны "слышать Его голос", чтобы быть 
привлеченными к Нему. Хотя вы, вероятно, буквальным образом и не слышали голос, 
сообщивший вам о том, что Иисус это Сын Бога, но, так или иначе, вы поняли, что Евангелие 
истинно. В сущности, вы были ведомы Отцом к Сыну.

"Никто не может придти ко Мне, если не привлечет его Отец, пославший Меня; и Я воскрешу 
его в последний день. У пророков написано: "и будут все научены Богом". Всякий, слышавший 
от Отца и научившийся, приходит ко Мне" (Иоанн 6:44-45).

Когда я служу на пророческих подготовительных семинарах, то обычно, спрашиваю, кто из 
присутствующих постоянно слышат, как Бог говорит. В целом, приблизительно 10% человек, 
признают, что они слышат Бога постоянно. После конференции, фактически каждый понимает, 
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что Бог говорил с ними со всеми; они просто не сумели это распознать.

Цель этой главы - помочь вам узнать, как Бог говорит, чтобы вы могли распознать, когда Он 
дает вам слово для других людей. Имейте в виду, что эта книга не предназначалась в качестве 
учебника для начинающих о получении персонального руководства от Бога. Она написана для 
того, чтобы помочь подготовить вас для функционирования в пророческом плане, то есть 
слышать от Бога для других и передавать им эти слова.

Способы и средства
Бог общается странными способами по различным причинам, которые мы исследуем позже. 
Теперь нам нужно лишь понять различные способы, которыми Он говорит. 

И сказал: слушайте слова Мои: если бывает у вас пророк Господень, то Я открываюсь ему в 
видении, во сне говорю с ним; но не так с рабом Моим Моисеем, - он верен во всем доме Моем:
устами к устам говорю Я с ним, и явно, а не в гаданиях (Числа 12:6-8).

Иов, (33:14-17) также отмечает те же самые способы, которыми Бог говорит. Сны, видения и 
гадания [в англ. яз.: темные высказывания. Прим. ред.] являются фундаментальными 
способами, которыми Бог говорит. Слово, переведенное здесь как "гадания", означает загадки, 
пазлы. Часто Бог говорит загадками или притчами, и это требует от нас некоторых 
исследований, чтобы выяснить, что Он говорит.

В первой главе мы определили духовные полномочия, которые рассматриваются как 
"пророческие дары". В этой главе обсудим различные способы, которыми Бог дает нам слово 
знания, слово мудрости, различение духов и пророчество. Но сначала мы должны понять, что 
существуют различные уровни пророческого откровения.

Уровни откровения
Одни типы откровения стоят на порядок выше, чем другие. Обоснование для понимания 
различных уровней откровения станет очевидным позже, когда мы обсудим управление 
пророчеством. А пока, мы просто должны признать различные уровни.

Более низкие уровни откровения включают в себя умственные или духовные впечатления или 
восприятия, легкие внутренние видения и спокойный негромкий голос Бога, который мы 
слышим в своем духе. Каждый из них является действенным типом откровения, хотя и на 
низком уровне.

Откровения более высокого уровня включают в себя открытые видения, ангельские посещения,
посещения Господа, яркие сны, трансы, вознесение в духе и другие пророческие переживания. 
Как правило, чем менее субъективен способ, которым откровение приходит, тем более высок 
его уровень.

Пророческие впечатления. Часть 1
Впечатления это самая простая форма пророческого откровения. Почти каждый христианин 
слышит, как Бог говорит через впечатления. Но из-за общего невежества относительно даров 
откровения в Церкви, многие не признают эти впечатления как данные Богом, а игнорируют их 
как случайные мысли или совпадение.

Большинство людей испытывали такое явление, когда они внезапно начинали думать о ком-то, 
кого они не видели или о котором не слышали годами, а затем "случайно" сталкивались с этим 
человеком чуть позже в тот же самый день или на той же неделе. Другим в течение дня 
приходит "случайная мысль" о чем-то, что другу или знакомому необходимо сделать. Позже 
выясняется, что их случайная мысль была точным прозрением.

То, что многие люди считают совпадениями, на самом деле является настоящими 
пророческими впечатлениями от Бога. Что бы случилось, если бы вы начали признавать 
получаемые впечатления, как приходящие от Бога? Он начал бы использовать вас в том, чтобы
говорить к людям, которых Он хочет коснуться.
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Современный пример
Когда я ехал на встречу и ни о чем конкретном не размышлял, в моем разуме промелькнула 
такая мысль:

"Пришло время Биллу оставить свою работу и полное время быть пастором той церкви в штате
Южная Каролина". Так как я не думал о Билле, я осознал, что эта "промелькнувшая мысль" 
является впечатлением от Господа. Схватив свою записную книжку, я сделал быструю пометку 
о том, чтобы позвонить Биллу, когда вернусь в свой офис.

Когда я вернулся в офис, я обнаружил, что Билл звонил именно в тот момент, когда я получил 
это впечатление. Когда я ему позвонил, его первым вопросом ко мне был:

"Время ли для меня оставить свою работу и быть пастором этой церкви на полное время?". Я 
сказал ему о впечатлении и времени, когда оно пришло. Он немедленно оставил светскую 
работу и стал пастором на полное время. Его решение принесло существенный плод в его 
жизни и в церкви, в которой он служит.

То, что пришло как впечатление или случайная мысль было определенным ответом от Бога, 
необходимым Биллу. Это слово дало ему уверенность в том, что этот выбор был в 
соответствии с волей и временем Бога. Он нуждался в этой уверенности, чтобы перенести 
трудности, которые появились бы в результате этого перехода.

Фактически, невозможно преувеличить ценность одного пророческого откровения. Бог хочет 
назидать, увещать и утешать людей, которые окружают нас. Когда мы научимся распознавать и 
понимать различные способы, которыми Бог говорит с нами, тогда Он сможет использовать нас 
таким образом, как мы, возможно, и не могли представить.

Библейские примеры впечатлений
Библия содержит несколько сильных примеров откровений на уровне впечатления. В Деяниях 
14:9, Павел увидел, что человек, который был хром от рождения, имел веру для исцеления. 
Когда Павел поступил на основе своего впечатления, тот человек был исцелен. Павел не 
получил откровения высокого уровня, типа слышимого голоса или видения, это было просто 
восприятие или впечатление!

В другом примере у Павла также было пророческое впечатление, когда его переправляли в Рим
для суда:

"Мужи! я вижу, что плавание будет с затруднениями и с большим вредом не только для груза и 
корабля, но и для нашей жизни" (Деяния 27:10). 

Позже Господь говорит Павлу более ясно, и он получает откровение более высокого уровня о 
том, что произойдет, а также слово мудрости для спасения каждого человека (Деяния 27:22-25).

Впечатления являются пророческим откровением начального уровня для большинства людей, 
но это не означает, что впечатления не существенны. Павел, зрелый Апостол, продолжал 
получать прозрения и помощь от Бога через пророческие впечатления во все время своего 
служения. Сегодня много бывалых пророческих служителей также продолжают получать 
откровение на уровне впечатлений, хотя Бог часто говорит с ними через откровение более 
высокого уровня.

Пророческие впечатления. Часть 2
В дополнение к впечатлениям, воспринимаемым разумом или духом, Бог также говорит через 
ощущения в наших телах. Многие люди получают таким образом слово знания для исцеления. 
Бог позволяет нам испытывать чувство или ощущение в нашем теле, которое показывает рану 
или болезнь другого человека. Во время молитвы за кого-то мы можем начать испытывать 
такое необычное чувство в своем теле, какого не было до молитвы. Это Бог указывает 
определенное состояние здоровья человека, который нуждается в исцелении. Затем, мы 
можем говорить человеку это слово знания и служить исцелением, и его вера получает 
укрепление.
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Викки молилась за женщину и почувствовала боль в своих руках. Когда Викки спросила 
женщину, страдала ли она от боли в руках, женщина подтвердила, что в настоящее время она 
испытывает сильную боль. Они помолились вместе за исцеление, и женщина почувствовала 
немедленное облегчение.

Марла почувствовала ощущение в своем теле не во время молитвы, но во время своей 
повседневной работы, и в результате она смогла послужить в силе. Когда она шла по своим 
делам, она внезапно обратила внимание на жжение в области правого предплечья. Когда она 
спросила, испытывал ли кто-либо боль на внутренней стороне своего правого предплечья, одна
девушка, проходящая через офис, закатала свой правый рукав.

За два дня до того она обожгла свою руку в том же самом месте, где Марла почувствовала 
воздействие на своем собственном теле. Они помолились, и Бог удалил всю ее боль, а на 
обожженном месте начала чудесным образом появляться новая кожа; при этом многие люди в 
офисе наблюдали за происходящим.

Это лишь два примера из тысяч других, которые наши команды получили за прошлые пять лет. 
Восприятие ощущений в наших телах относительно какого-либо человека является одним из 
основных способов, как мы получаем слово знания для исцеления. На одном собрании Бог 
указал и исцелил приблизительно 50 человек, имевших болезни, связанные со зрением и 
глазами, через слово знания, полученное именно таким образом.

Иисус также получал прозрение от Своего Отца таким способом. В Евангелии от Луки, Иисус 
проходит через город, и люди теснят и давят, задевая Его. Женщина с кровотечением верит, 
что, если она сможет коснуться Его, то будет исцелена. Она пробирается сквозь толпу и 
касается Его. Иисус тотчас узнает это, и говорит:

...Кто прикоснулся ко Мне? Когда же все отрицались, Петр сказал и бывшие с Ним: Наставник! 
народ окружает Тебя и теснит, - и Ты говоришь: кто прикоснулся ко Мне?

Но Иисус сказал: прикоснулся ко Мне некто; ибо Я чувствовал силу, исшедшую из Меня (Лука 
8:45-46). Это слово, переведенное, как "чувствовать", означает "знать чувством". Иисус знал, 
что кто-то коснулся Его, потому что Он чувствовал в Своем теле, что сила вышла из Него. 
Интересно заметить, что Иисус не знал, кто прикоснулся к Нему. Это является истиной для нас 
также. Часто мы получаем ясные впечатления относительно того, что случается, но, как и 
Марла в вышеприведенном примере, мы должны применить веру и спросить, кто имеет 
болезнь. Мы знаем отчасти, и отчасти пророчествуем.

Пророческие впечатления. Часть 3
Бог будет также говорить с Вами через впечатления в ваших эмоциях. В то время как другие 
впечатления являются информационными по природе, эти, более эмоциональны или 
"ориентируемы на чувства". Не тревожьтесь из-за этого описания. Хотя наши чувства часто 
являются неточными индикаторами действительности. Бог создал наши эмоции и будет иногда 
говорить с нами через них для других людей.

Часто Бог позволяет нам чувствовать в нашей душе то, что испытывает кто-то другой. Мы 
можем чувствовать печаль или скорбь, когда мы молимся о ком-то на собрании или за 
официантку в ресторане. Бог разрешает нам почувствовать то, что они чувствуют, чтобы мы 
могли послужить им. По мере того, как мы узнаем и определяем эти пророческие чувства, мы 
увидим исцеление и освобождение людей.

Иногда мы будем чувствовать то, что Господь чувствует к тому, кому мы служим. Мы можем 
испытывать глубокую радость или ощущение защиты над человеком, которого едва знаем. Мы 
можем пророчествовать ему, что Бог радуется о нем с пением (Софония 3:17), или что Господь 
будет хранить его как зеницу ока Своего (Захария 2:8).

Моя подруга молилась со знакомой и начала чувствовать, как ужасный позор охватывает ее 
собственную душу. Тотчас она поняла, что этот позор был идентичен тому, что она испытала 
после аборта за несколько лет до того, как встретила Господа. Когда она поняла, что Бог 
разрешил ей почувствовать в своей душе, и вспомнила причину, по которой она чувствовала 
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такой же позор годы тому назад, то осознала, что Бог дал ей слово знания относительно этого 
человека, за которого она молилась.

Моя подруга начала служить пророчески этой девушке, мягко открывая ей, что она знала о том,
что эта девушка обратилась к наркотикам и распущенности из-за боли и позора от сделанного 
аборта. Это было сделано лично между ними и в любви, чтобы исцелить ее душу, а не 
разоблачить ее прошлый грех. Девушка была ошеломлена этим откровением и заплакала, 
поскольку Бог глубоко коснулся ее. Затем она была освобождена от наркомании и позора.

Многие люди, которые получают подобные впечатления, могут подумать, что они непостоянны, 
потому что их эмоции резко изменяются, когда они перемещаются от одной ситуации к другой. 
Они не понимают, что Бог "затрагивает струны их эмоций" для того, чтобы говорить с ними. 
Однако, когда они поймут, что эти "чувства" приходят от Бога, они могут стать 
могущественными служителями Его благодати и милости.

Мудрость и баланс
Поскольку Бог говорит таким образом, мы должны признать правду. Точное различение Божьего
голоса в своих чувствах требует большой дисциплины и мудрости. Очевидно, что не все, что 
человек чувствует, приходит от Бога. В зависимости от того, насколько мы сосредоточены на 
себе или ранены, существует опасность, что наши чувства будут неточны. Об этом гораздо 
детальнее говорится в пятой главе.

Чтобы избежать этого, мы должны сокрыть Божье Слово в своих сердцах. Когда мы будем так 
поступать, тогда мысли и эмоции наших сердец возможно будет распознать.

Ибо слово Божие живо и действенно и острее всякого меча обоюдоострого: оно проникает до 
разделения души и духа, составов и мозгов, и судит помышления и намерения сердечные 
(Евреям 4:12).

Если мы будем знать Слово Божье и сравнивать с ним свои чувства, то мы будем знать и 
различать, что приходит от нашей души, а что входит в нашу душу от Духа Божьего. Мы должны
фильтровать свои впечатления через вернейшее пророческое слово, которым является Библия.

Пророческие чувства
Используя модель наших пяти физических чувств: зрения, слуха, обоняния, вкуса и осязания, 
мы обнаруживаем другой способ, которым Бог говорит с нами. Он дает нам откровение через 
духовное видение, слышание, запах, вкус, прикосновение. Хотя это может вначале показаться 
странным, имеется Библейский прецедент, когда Бог говорит нам через наши "духовные 
чувства".

1) Духовное зрение

В Ветхом Завете пророков часто называли "провидцами". В 4 книге Царств, во 2-ой главе мы 
находим Библейский пример дара различения духов, действующий через "духовное зрение". 
Когда Илия был забран на небеса, Елисей получил двойную порцию духа, который был на 
Илие, а также он получил милоть Илии для служения. Обратите внимание, что сказали сыновья
пророков, когда они увидели его:

И увидели его сыны пророков, которые в Иерихоне, издали, и сказали: опочил дух Илии на 
Елисее. И пошли навстречу ему, и поклонились ему до земли (4 Царств 2:15).

Эти молодые люди "видели", что дух Илии был теперь на Елисее. Что они увидели? Произошло
ли какое-либо физическое изменение в Елисее? Или это было духовное изменение, которое 
они могли увидеть своими духовными | лазами? Это было духовное присутствие, которое 
когда-то было на Илии, и теперь они "видели" его на Елисее. Это была пророческая милоть или
власть, в которой ходил Илия.

Часто, когда я встречаю кого-либо, я вижу в нем сходство с тем, кого я знаю, или с тем, о ком я 
знаю. Но внешне он вообще не похож на того человека. Скорее, Господь показывает мне через 
духовное зрение, что имеется некоторый аспект его или ее жизни, который является 
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идентичным тому, что есть у того другого человека.

Часто Господь показывает, что духовное призвание этого конкретного человека сходно с 
духовным призванием другого человека. Иногда бывает такое, что они родились в одном штате 
или имеют одинаковую работу. В некоторых случаях у них одинаковые имена.

Когда мы учили в нашей общине о том, что Бог говорит через "духовное зрение", то 
обнаружили, что приблизительно половина людей получала откровение от Бога таким образом. 
Однако большинство из них никогда не понимало того, что они видели и никогда не 
пророчествовали кому-либо на основе увиденного. Многие люди, которые никогда не делились 
пророческим словом, вскоре стали получать и узнавать откровение и точно пророчествовать, 
"видя" духовно.

Донна заметила человека с Тихоокеанского побережья, который посещал наши собрания. Она 
поняла, что кое-что в нем "напоминало" ей кузена, которого она не видела годами. Когда она 
сказала об этом своему мужу, он понял, что Бог открыл ее духовные глаза, чтобы что-то 
увидеть. Когда ее муж спросил, о чем она думала, когда вспомнила кузена, она рассказала о 
некоторых проблемах, с которыми он столкнулся в молодости, и о том, как они воздействовали 
на него всю его жизнь. Муж Донны обратился к тому человеку и объявил, что Донна получила 
для него пророческое слово.

Затем Донна поделилась с этим человеком определенными проблемами, с которыми 
столкнулся ее кузен, а также сказала ему, что, хотя он переживает те же самые вещи, теперь 
Бог предоставляет ему возможность преодолеть их. Когда Донна служила ему, этот человек 
был ошеломлен и начал плакать, потому что все, что она сказала ему, было правдой, и после 
собрания он ушел, получив большое ободрение от Господа.

Сразу же после служения этому джентльмену, Донна осознала, что он нисколько не был похож 
на ее кузена, и она даже не могла сказать, что в его внешности заставило ее так думать. Было 
очевидным, что, хотя не имелось никакого сходства в их физическом виде, Бог открыл ее 
духовные глаза, чтобы видеть что-то пророчески.

В другом случае я молился за женщину и "видел" ее руки, как будто они были полностью 
белые. Это было настолько необычно, что я сразу же спросил: "Что это, Господь?" Затем я 
понял, что Бог хотел, чтобы она знала, что она была непорочна, и что Он видел ее с безупречно
чистыми руками. Она начала плакать, поскольку Бог освободил ее от обвинений врага по 
некоторым вопросам в ее прошлом, в которых она была неправильно обвинена.

Примеров получения откровения таким способом лишь от наших поместных пророческих 
команд слишком много, чтобы их перечислять. Мы имеем сотни свидетельств, где Бог говорил 
таким способом и принес исцеление, освобождение или подтверждение людям. Больше 
примеров будет включено в следующую главу.

2) Духовный слух

Другой способ, каким Бог дает откровение, является духовный слух. Подобно духовному 
зрению. Бог дает нам откровение, когда мы слышим, как человек говорит, или когда мы 
слышим, что кто-то произносит чье-то имя. Под духовным слухом я не подразумеваю, что мы 
слышим, что люди угнетены или восторженны по тону их голоса, но мы различаем это духовно.

В одном из первых случаев, когда это произошло со мной, я ехал с другом, который был 
баптистским молодежным пастором. Он вел машину и делился своими беспокойствами о 
нескольких своих подопечных, а особенно об одном из них. Когда он упомянул этого молодого 
человека по имени, я ответил: "О, ты имеешь в виду того рыженького". Когда я сказал это, 
присутствие Бога наполнило автомобиль; мы были ошеломлены этим откровением, зная, что я 
никогда не встречал этого молодого человека.

Беспокойство молодежного пастора тотчас превратилось в ободрение и понимание того, что 
Бог конкретно знал этого молодого человека и работал в его жизни. Он изменил свой подход в 
помощи этому молодому человеку, жизнь которого вскоре полностью изменилась.

Материал скачан с сайта - http://horoshoe.info

http://horoshoe.info/


В другом случае, во время работы в нашем офисе, я ответил на телефонный звонок женщине, с
которой я никогда не встречался, но лишь говорил по телефону несколько раз. Услышав ее 
голос, я тотчас знал, что она поменяла свою прическу на более "зрелый стиль". Когда я сказал 
ей об этом, она была ошеломлена и подтвердила, что изменила свою прическу в предыдущий 
день. Когда я спросил Господа, что это означало. Он сказал, что некоторые вещи, за которые 
она молилась, становятся зрелыми в ее жизни сейчас. Она была ошеломлена, так, как она 
молилась за эти самые вещи на той неделе.

Таким образом, Бог показывает трудности, с которыми люди сталкиваются, ободрения, которые
у Него есть для них, и многое другое. Если мы научимся определять, когда мы слышим что-то 
необычное, и спрашивать об этом Господа, Он даст нам сильное служение людям.

3) Духовное обоняние

Другим необычным способом, которым Бог говорит, является ощущение духовного запаха. Так 
же, как со зрением и слухом, Бог будет часто побуждать нас духовно обонять то, что является 
посланием или откровением.

В начале публикаций и служений MorningStar, мы были очень маленьким служением с 
небольшими ресурсами. Я и моя жена жили некоторое время с Риком и Джулией Джойнер и их 
двумя детьми в большом доме, который мы арендовали, в котором также размещались наши 
офисы. Однажды, поздно вечером, когда я шел спать, я "ощутил запах" чего-то странного и 
спросил об этом Господа. Он сказал мне, что враг выпустил против нас вирус и повелел мне 
запрещать ему и молиться о защите. Я послушался Господа и молился о защите над Энджи и 
надо мной.

На следующее утро и у Энджи, и у меня все было прекрасно. Но позже я обнаружил, что в ту 
ночь Рик и его семья заболели из-за какого-то вируса. В своей заботе о своей собственной 
семье, я забыл помолиться за Джойнеров. В то время, пока я (и Рик тоже) расстраивался об 
этой ошибке, эта ситуация подтверждала действительность того, что я различил по запаху 
предыдущим вечером.

Бог, также дает нам откровение через обоняние, которое подтверждает Его работу, а не только 
работу врага. Однажды, когда мы служили в Швейцарии, я и мой друг молились за девушку, и 
мы оба тотчас ощутили запах фимиама. Она тоже почувствовала запах фимиама вместе с 
нами, но больше никто в той ситуации служения не чувствовал его, хотя несколько других 
человек стояли около нас. Мы начали говорить с ней о присутствии Господа, которое 
распространялось от нее, как фимиам. Она начала плакать и радоваться, поскольку Бог 
исцелил ее раненое сердце и подтвердил ее драгоценность пред Ним. Когда я увидел ее 
несколькими месяцами позже, она превратилась в сильную Божью женщину.

4) Духовное прикосновение

Бог говорит также с нами через впечатления, которые приходят через прикосновение. Часто, 
когда я служу пророчески на собрании, Бог не говорит мне до тех пор, пока я "не возложу руки" 
на тех, за кого я молюсь. Часто это происходит потому, что Господь хочет, чтобы служение было
близким и личным. Некоторые люди получают откровение о конкретных болезнях и немощах, 
когда они молятся, прикасаясь к человеку. Это может происходить и в других сферах 
прикосновения.

Один случай произошел несколько лет назад, когда я проходил мимо факс-машины. Только что 
был получен конфиденциальный факс для Рика Джойнера, и, когда я укладывал его в его 
почтовый ящик для поступающей корреспонденции, я "почувствовал" на нем дух контроля. Я не
различил его через чтение факса, а, скорее, через прикосновение к нему. Позже, когда я 
говорил с Риком, то упомянул ему об этом впечатлении. Он был ошеломлен. Он просил у 
Господа откровение о том, как правильно поступить с этим факсом, который его беспокоил.

Как я различил духа контроля, стоящего за сообщением в этом факсе? Когда я прикоснулся к 
факсу, я почувствовал в своей душе то, что я чувствую, когда кто-то пытается контролировать 
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или управлять мной. Я научился узнавать это, находясь под манипуляцией и контролем в 
прошедшие годы. Бог избавил нас в той ситуации, используя мое воспоминание этого чувства 
для Своей цели различения.

5) Духовный вкус

По природе и по применению он подобен получению откровения через духовное обоняние. 
Несколько раз во время молитвы за людей, я внезапно ощущал очень отчетливый вкус у себя 
во рту, которого не было там до молитвы. Когда я спросил Господа, я понял, что эти вкусы были
пророческим откровением о тех, кому я служил. Затем я мог им пророчествовать. Другие 
испытывают такое явление, когда молятся за больных.

Я понимаю, что некоторые из этих явлений могут казаться странными, но в сравнении с 
Библейскими данными, они безвредны. Нам нужно принимать во внимание, что Иисус исцелял 
людей, при этом касался их языка, плевал на их глаза или полагал грязь на глаза. Помните, 
если мы хотим читать Священное Писание честно, то мы должны сделать выводы согласиться 
со Словом Божьим в книге Исайи: "Мои мысли - не ваши мысли, ни ваши пути - пути Мои, 
говорит Господь" (Исайя 55:8).

Пути Бога - не наши пути; и догадайтесь-ка, чьи пути должны измениться? Чтобы слышать Его, 
мы должны быть открыты для различных и необычных способов, которые Он избирает, чтобы 
общаться с нами. Он часто выбирает второстепенные, базисные и нелепые вещи, чтобы 
ставить в тупик мудрость мудрых, и часто мы должны быть готовы стать безумными, чтобы 
услышать Его (см. 1 Коринфянам 1:27).

Голос Господа
Временами Бог говорит с нами обычными словами. Вообще, когда мы обсуждаем то, как Бог 
говорит к нам, мы подразумеваем, что Бог общается с нами через впечатление, видение или 
некоторыми другими способами. Однако мы не должны упускать из виду тот факт, что Он, также
"говорит" с нами просто Своим голосом.

Но даже в самом слышании голоса Господа существуют различные уровни откровения и 
различные способы, которыми Он говорит. Я перечислил наиболее распространенные из них. 
Хотя я не предоставил ясного местописания для этих различных обозначений, Священное 
Писание упоминает "веяние тихого ветра" и Бога, говорящего время от времени вслух. 
Некоторые из обозначений, которые мы даем здесь, являются просто описательными по своей 
природе.

1) Спокойный, негромкий голос

Это откровение, большей частью, более низкого уровня, и вероятно, все христиане слышали, 
как Господь говорит с ними таким образом. Это мягкий и нежный голос Бога, который приходит, 
когда мы ждем Господа в молитве или размышлении. Бог говорит таким способом для личного 
наставления или ободрения. Это высоко субъективный способ слышания Бога, так как он 
приходит внутренне и тихо. Этот способ, которым Бог говорит, действенный, но он должен быть
оценен в свете желаний наших собственных сердец (см. одиннадцатую главу для более 
детального обзора).

2) Внутренний слышимый голос Бога

Это откровение уровнем повыше, чем спокойный, негромкий голос, потому что по своей 
природе оно менее субъективно. Часто это громкий рокочущий голос, не приходящий в наших 
мыслях, а пронизывающий и прерывающий их. Хотя в действительности он не слышим, но 
кажется таковым потому, что звучит так громко внутри нас.

Мэтт, один из наших пасторов, стоял на сцене, когда мы пророчески служили во время 
конференции. Обозревая восемьсот собравшихся человек и прося Господа говорить, Мэтт 
увидел пару, сидящую в середине зала. Он мог видеть их только от плеч и выше. Когда он 
увидел их, он услышал, что Господь проговорил (внутренне, но громко): "Младенец в порядке". 
Затем Мэтт обратился к ним и сказал: "Я полагаю, что Господь хочет, чтобы вы знали, что 
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младенец в порядке". Они оба улыбнулись и приняли это слово.

Затем мы попросили их встать и сообщить нам, что это значило для них. Когда женщина 
встала, все увидели, что она была приблизительно на седьмом месяце беременности. Они 
рассказали всем присутствующим о том, что они начали немного беспокоиться о своем 
будущем ребенке и попросили Бога подтвердить, что младенец в порядке. Когда их ребенок 
родился, они связались с нами, чтобы сообщить, что он чувствует себя прекрасно.

3) Слышимый голос Бога

Очевидно, что этот уровень откровения выше, чем внутренне слышать Божий голос. 
Слышимый голос Бога трудно описать, кроме как сказать, что, если вы только думаете, что вы 
слышали, как Бог говорит вслух, тогда вы еще не слышали. Когда Он говорит таким образом, 
все мысли и. сомнения исчезают. Он является не столько громким по масштабам, сколько 
колоссальным по своей природе.

Первые три раза, когда я слышал слышимый голос Отца, это было, как будто говорит вечность, 
и после этого меня трясло неделями. Совершенно невозможно спутать слышимый голос Бога с 
чем-то другим. Это откровение очень высокого уровня, хотя все же истолкование может 
потребоваться и здесь. Бог не часто говорит таким способом.

Игра слов могущественнее меча
Верите или нет, но, когда Бог говорит с нами, Он часто использует каламбуры или игру слов. 
Это может быть трудно принять, даже имея много современных примеров, но такой способ 
разговора также утвержден в Священном Писании.

И было слово Господне ко мне: что видишь ты, Иеремия? Я сказал: вижу жезл миндального 
дерева. Господь сказал мне: ты верно видишь; ибо Я бодрствую над словом Моим, чтоб оно 
скоро исполнилось (Иеремия 1:11-12).

Что Господь имел в виду, когда Он сказал: "Ты верно видишь; ибо Я бодрствую над словом 
Моим, чтоб оно скоро исполнилось"? Какое это имело отношение к Иеремии, видевшему жезл 
миндального дерева? Так как большинство из нас не читает Библию на еврейском языке, мы не
понимаем этот разговор между Богом и Иеремией. Если бы мы могли читать ее на еврейском 
языке, то мы узнали бы в этом игру слов или каламбур.

Когда Господь спросил Иеремию, что он видел, тот ответил: "шавкад", что означает 
"миндальное дерево". Господь отвечает ему: "Ты верно видишь; ибо Я буду "шавкад", что 
означает наблюдать за Своим словом, чтобы исполнять его. Бог использует подобие между 
двумя словами, чтобы говорить с Иеремией о том, как Он наблюдает за Своим словом, чтобы 
оно исполнилось. Таким же образом, Бог будет использовать каламбуры или игру слов, чтобы 
говорить с нами сегодня.

Видения
Существует много различных способов, которыми Бог говорит с нами, стоящих под общей 
категорией видений. Бывают проблески в духе, легкие внутренние видения, сильные 
внутренние видения и открытые видения. Они описаны ниже.

Мы должны помнить, что Бог говорил в видениях не только святым Ветхого Завета, но и 
верующим в Новом Завете. Он продолжает говорить таким способом многим и сегодня. Я лично
вижу быстро мелькающие перед глазами картины и видения почти постоянно во время 
молитвы за людей.

На шкале пророческих откровений видения, в целом, это более высокий уровень откровений, 
чем впечатления, потому что они менее субъективны по своей природе. Ниже перечисляются 
несколько деталей и примеров различных типов видения. Мы рассмотрим видения подробнее, 
когда будем обсуждать тему истолкований в четвертой главе.

1) Проблески в духе
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Это самый низкий уровень видений, это быстрые внутренние картины, которые мы получаем от
Господа. Они кратки по продолжительности и обычно содержат только какую-нибудь застывшую
картину, а не сцену или развивающуюся историю. Хотя они являются более низкой формой 
откровения. Бог может мощно говорить через эти легкие видения.

Многие из этих быстро промелькнувших перед глазами картин также символичны по своей 
природе. Во время молитвы за людей в своем духе я часто вижу проблески или застывшие 
картины, которые поначалу для меня ничего не значат. Затем я должен помолиться об 
истолковании, чтобы понять то, что говорит Бог.

2) Лёгкие внутренние видения и сильные внутренние видения

Эти видения намного сильнее, чем простые, быстро мелькающие перед глазами картины, хотя 
они все же "видимы" внутренне. Как правило, эти видения больше, чем лишь застывшие 
картины; они включают в себя "сюжетную линию" развивающихся событий. Поскольку эти 
видения более четкие и явные, чем легкие внутренние видения, они относятся к более 
высокому уровню откровений. Такие видения могут быть прерваны отвлечениями, и 
необходимо хорошо сосредоточиться, чтобы не пропустить их.

Перечисляя легкие и сильные внутренние видения, я признал, что некоторые внутренние 
видения явно сильнее, чем другие. Ключевым пунктом является то, что сильные внутренние 
видения это откровения более высокого уровня, нежели те, которые полегче.

3) Открытые видения

Это откровения значительно более высокого уровня, чем впечатления, внутренние видения или
внутренний голос Бога. Эти видения принимаются, когда ваши глаза открыты и не могут быть 
прерваны отвлечениями. Эти видения могут начинаться и продолжаться даже тогда, когда вы 
принимаете участие в деятельности, которая требует вашего внимания, например, вождение 
автомобиля. Это переживание подобно наблюдению сцены, разыгрываемой физически, как на 
киноэкране.

Открытые видения это более высокий уровень откровения, чем внутренние видения, и 
опять-таки потому, что они менее субъективны по своей природе. В то время, как внутреннее 
видение могло прийти от вашего собственного разума, как, например, мечты, ваш разум не 
может быть причиной открытого видения, которое видно снаружи и не может быть прервано. 
Такие видения абсолютно очевидно приходят от Господа. Кроме того, открытые видения могут 
быть видимы более чем одним человеком одновременно.

Сны
Сны - это другой широко распространённый способ, которым Господь говорит. В первых двух 
главах Евангелия от Матфея мы видим, как Иосиф, муж Марии, получил четыре разных сна от 
Бога, которые, в сущности, были наставлением. Ему было сказано, чтобы он взял Марию себе 
в жены и бежал со своей семьей в Египет, возвратился в Израиль и, повернув в сторону, 
остановился в Галилее. Существует несколько различных типов снов, которые дает Господь 
(см. Матфея 1:20, 2:13, 2:20, 2:22).

Буквальные сны
Буквальные сны это просто быстрые краткие эпизоды, показывающие нам будущее при 
некоторых обстоятельствах. Часто эти короткие сны легче понять потому, что для них нужно 
небольшое или вообще не нужно истолкования. Мне часто снятся такие сны после случайного 
контакта с каким-либо человеком, с которым я обычно не сталкиваюсь.

Например, однажды я получил короткое сообщение по телефону от человека, которого я знал, 
но не видел приблизительно два года. Той ночью мне приснился сон, в котором он и его жена 
продали свой дом, чтобы купить дом побольше и подороже. Когда они сделали это, их бизнес 
стал разваливаться, и в конце своего сна я видел, что они должны были вот-вот потерять свой 
новый дом.

На следующее утро я нашел его номер телефона, позвонил ему и спросил, планировал ли он 
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купить новый дом. Когда он сказал: "Да", я рассказал ему о своем сне. Они почувствовали, что 
мой сон был действительно от Господа, и решили не продавать свой существующий дом. В 
течение нескольких месяцев они испытывали спад в своем бизнесе, который я видел во сне. 
Они смогли выжить материально потому, что не понесли дополнительных расходов, покупая 
больший дом.

Символические сны
Другие сны могут быть высоко символичными по своей природе и должны тщательно 
истолковываться через какое-то время, и часто, после долгих молитв и размышлений. 
Некоторые символические сны это способ, через который Бог передает Свое глубоко личное 
послание людям о решениях, стоящих перед ними. Многие люди "ориентированы 
метафорически", и Бог часто говорит с ними в символических снах.

Моя знакомая пыталась решить что-то по поводу образования своих детей. Так как это должно 
было существенно изменить их жизнь, она молилась о своих альтернативах в течение 
нескольких дней, но не получала никакого ответа. Когда подруга спросила ее, собирается ли 
она что-то менять, то она сказала ей, что еще "не чувствует, что зажегся зеленый свет".

Через день ей приснилось, что она ведет автомобиль, который остановился на перекрестке. 
Когда она посмотрела на светофор, автомобили, находящиеся перед ней уже двигались, и для 
нее горел зеленый свет. Сон закончился. Когда она проснулась, она услышала, что Господь 
сказал:

"Действуй". Она внесла изменения, и это принесло хороший плод для ее детей.

3) Ангелы или Господь во сне

В некоторых снах снится просто ангел или Господь, который говорит нам. Это не посещения, 
это сны, но они являются откровениями высокого уровня. Существует множество Библейских 
примеров таких снов (см. Бытие 20:3, 31:24; 3 Царств 3:5-15; Матфея 1:20; 2:12-13).

Бог говорит в снах не только с пророками, но и с мамами, плотниками, менеджерами, 
руководителями, детьми - почти со всеми. Многие дети в нашей общине регулярно в своих снах
получают предупреждения, ободрения и превосходные учения от Бога. Бог желает говорить с 
нами, и сны, это один из Его наиболее эффективных способов.

Трансы
Не бойтесь этого обозначения. Трансы встречаются и в Новом Завете. Петр впал в транс, в 
котором Бог серьезно говорил с ним. Через послушание наставлениям, данным ему в трансе, 
Петр получил откровение о том, что Евангелие было предназначено для язычников так же, как 
и для евреев (см. Деяния 10:34). Когда он поступил соответственно этому откровению, тогда 
дверь веры была открыта и язычникам.

Во время транса, в большинстве случаев, если не во всех, восприятие окружающей среды 
затеняется, и вы пронизываетесь событиями в трансе в противоположность открытому 
видению, где вы наблюдаете что-то происходящее. В трансе своими действиями вы участвуете 
в сцене. Они могут быть любой продолжительности - от нескольких секунд до нескольких часов.
История Церкви заполнена описаниями того, как Бог говорит через трансы.

Один мой пророчествующий друг периодически впадает в трансы, в которых Господь дает ему 
откровения намного более высокого уровня, чем те, которые он получает обычно. Бог часто 
дает ему имена людей и то, что произойдет в их жизни в следующие двенадцать месяцев. Мы 
видели мощные откровения, полученные таким способом.

Трансы являются более высоким уровнем откровений, чем сны или видения, и снова, это 
потому, что они менее субъективны по своей природе. Вы не можете заставить себя войти в 
транс - они приходят от Господа и не прекращаются до тех пор, пока Он не остановит их.
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Восхищение в Духе
Это подобно трансу, за исключением того, что вас, кажется, куда-то переносит. Не тревожьтесь 
из-за такого типа откровения или даже его описания. Это Библейское переживание.

Павел был восхищен в духе до третьего неба. Он не был уверен, покинул ли его дух тело, или 
он фактически был восхищен в теле до третьего неба (см. 2 Коринфянам 12:2-3). Хотя те, кто 
находится в движении Нью-Эйдж и в оккультизме, тоже имеют переживания, которые 
подделывают восхищения в духе, например, выход в астрал, мы должны понять, что Бог 
является Создателем. Сатана никогда ничего не создавал, он может только подделывать.

Иезекииль также испытал восхищение в Духе (см. Иезекииль 3:12-15). Однако это не 
остановилось на Иезекииле и Павле. Бог все еще использует такие переживания, чтобы 
говорить со Своими людьми сегодня.

Ангельские посещения
Удивительно, как часто в книге Деяний ангелы приносили послания святым. Они часто 
приходили в снах или видениях, но они приходили. Мы почти потеряли концепцию того, что 
ангелы - это посланники. Мы отнесли их к категории небесных защитников или небесных 
поклонников. Хотя они исполняют и эти функции, слово "ангел" означает "посланник".

Бог продолжает говорить таким способом и сегодня. Количество явлений ангелов возрастает, и 
часто это происходит перед существенным духовным прогрессом Церкви. Мы должны понять, 
что Бог будет говорить таким способом со многими из нас. Ангелы говорили с Павлом (см. 
Деяния 27:23-24), а Петр был освобожден из темницы ангелом, который появился физически и 
буквально, открыл для него запертые двери.

Посещения Господа
Не только ангелы являются нам, но и Сам Господь, также, посещает некоторых людей. Подобно
ангелам, Он часто приходит в снах, видениях или даже открывает нам Себя наяву. Очевидно, 
это самый высокий уровень возможного пророческого откровения. Апостол Иоанн получил книгу
Откровения через фактическое явление Иисуса. Павел также пережил явление Господа (см. 
Деяния 9:3-7).

Хотя в Священном писании нет ясно определенных инструкций о том, как слышать Бога, мы 
встречаем примеры того, как Бог использует впечатления, видения, сны, трансы и ангелов, 
чтобы говорить с людьми. В продолжении всей книги Деяний, мы обнаруживаем, что Бог 
говорит со Своими людьми через все эти средства (см. Деяния 5:2-5; 5:19; 8:26-30; 9:3-4; 9:10; 
10:3; 10:10-20; 12:7; 13:2; 14:9; 16:9; 18:9).

Ключи к слышанию Бога
Чтобы узнавать голос Бога, мы должны быть внимательными. Одно событие в моей жизни ярко 
иллюстрирует эту мысль. Когда я только начинал служить с Бобом Джонсом, закаленным 
пророком, я получил строгое замечание за то, что не уделял внимания тому, что я чувствовал в 
своем теле.

Мы с Бобом служили почти весь день, и я был изнурен. Боб тем временем, действовал в силе. 
Я решил сделать перерыв, пошел в конец зала и сел приблизительно в двадцати футах от 
Боба, а он продолжал служить одной девушке. Я стал протирать свой правый глаз, который 
начал чесаться. Сразу же после этого. Боб, все еще стоя ко мне спиной, закричал: "Стив, это не
просто твой глаз чешется, это Бог говорит тебе об ее глазе. Ты должен обратить внимание!". 
Само собой разумеется, что я начал обращать внимание.

Когда вы служите, будьте внимательны. Господь будет давать вам впечатления для других. Вот 
что такое служение - это послужить другим. Помните, мы просим хлеба для тех, кто находится в
пути. Бог дает нам все, в чем мы нуждаемся, но мы должны быть внимательными, чтобы 
получить это. Ниже перечислены некоторые советы по дисциплине, которые помогут нам быть 
более чувствительными к осознанию того, что Бог дает нам откровение.

1. Обитайте в Его присутствии - Когда мы развиваем присутствие Господа в своей жизни, мы 
становимся более чуткими к тому, что Бог говорит. Это происходит, когда мы постоянно 
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преданно проводим с Ним время. Через поклонение и размышление над Священным Писанием
мы можем начать обитать в Его присутствии.

2. Сосредотачивайтесь на целях Бога - Когда мы развиваем глубокое посвящение целям Бога, 
мы ставим себя в такую позицию, в которой получаем от Него пророческое откровение. Амос 
3:7 говорит, что Он не будет делать ничего, не открыв того Своим служителям, пророкам. 
Отчасти, быть пророчествующим человеком, это значит быть служителем Господа. Самая 
высокая цель слуги состоит в том, чтобы видеть успех в достижении целей своего Господина.

3. Просите Бога непрестанно - Господь желает дать нам Царство (см. Луки 12:32). Подобно 
любому родителю, Он любит, когда мы стремимся и жаждем помочь другим. Если мы просим у 
Господа пророческое откровение, чтобы послужить другим людям, Он будет с нами говорить.

4. Возрастайте в любви по отношению к другим людям - Духовные дары даны, чтобы мы могли 
эффективно послужить Божией благодатью другим людям. Истинная способность различать - 
это побочный продукт благочестивой любви (см. Филиппийцам 1:9). Вера действует любовью, и 
когда мы возрастаем в любви к другим, мы оказываемся в положении, где можем получить 
пророческое откровение от Господа.

5. Проводите "проверку тела" - Всякий раз, когда я вхожу в собрание или с кем-то 
разговариваю, я провожу первоначальную "проверку тела". Я сознаю, что Бог может дать мне 
впечатления в мой дух, душу или тело. Затем, когда я служу, я внимателен к своему общему 
состоянию и остаюсь открытым для того, чтобы Бог мог использовать впечатления и говорить 
со мной о человеке или ситуации.

6. Возлюбите написанное Слово Божье - Библия - это наше вернейшее пророческое слово. 
Если мы будем любить Божье Слово и кормить им свою душу, то мы также начнем становиться 
все более чувствительными и к Его сказанному слову.

Если мы применим эти советы, дисциплинируя свою жизнь, то мы возрастем в своей 
чувствительности к Господу и к Его голосу. Когда же мы возрастем в чувствительности к тем 
способам, которыми Он говорит, мы изумимся тому, как ясно сможем получать откровение, 
которое когда-то даже и не замечали. Когда мы начнем постоянно узнавать Его голос, тогда нам
будет необходимо начать развивать свою способность истолковывать получаемое нами 
пророческое откровение.

Глава 4. Истолкование откровения 
Следующий шаг для роста в пророческом служении - учиться правильно истолковывать 
откровение, которое мы получаем от Бога. Мы обнаружили в прошлой главе, что большинство 
христиан уже слышат голос Бога, но многие этого не осознают. Другие же распознают, когда Он 
говорит, но не понимают, что Он говорит. Пока мы не будем понимать значение откровения, мы 
не будем иметь постоянного плода в пророческом служении. Понимание - это сущность 
истолкования.

Как уже было сказано, существует три компонента пророческого слова: откровение, 
истолкование и применение. Истолкование - это центральный компонент, так как он содержит 
понимание того, что Бог говорит. Истолкование также является сферой, где большинство людей
совершают ошибки.

Цель этой главы состоит в том, чтобы объяснить типы символики, которые Бог использует, и 
дать руководящие указания и принципы для истолкования откровения. Одна ко перед 
переходом к этой цели мы должны осознать некоторые истины, которые будут управлять и 
регулировать наше обсуждение.

Почему тайна?
Как мы определили в третьей главе, Бог говорит необычными способами. Мы обсудили эти 
различные способы, чтобы быть в состоянии узнать Его слово независимо от того, как Оно 
приходит. Теперь мы должны кратко исследовать, почему Он говорит такими необычными 
способами. Почему же Бог не говорит с нами ясно и явно?
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Он делает это по нескольким причинам. Одна такая причина выделена молодым пророком по 
имени Елиуй в истории Иова.

Бог говорит однажды и, если того не заметят, в другой раз: во сне, в ночном видении, когда сон 
находит на людей, во время дремоты на ложе.

Тогда Он открывает у человека ухо и запечатлевает Свое наставление, чтобы отвести человека
от какого-либо предприятия и удалить от него гордость (Иов 33:14-17)

Бог хочет привлечь нас ближе к Себе. Ему нравится использовать необычные и странные 
способы, чтобы говорить с нами, отвлекая нас от земной рутины нашей жизни, чтобы мы 
следовали за Ним. Так как большинство из нас склонно к тому, чтобы вести независимую от 
Него жизнь, Он использует что-то необычное, чтобы поймать наше внимание и привлечь нас к 
Себе. Он говорит загадочным способом, чтобы мы были вынуждены искать Его для получения 
понимания.

Часто Он использует видение, сон, впечатление или какой-либо другой феномен, чтобы 
привлечь наше внимание. Когда мы увлекаемся этим феноменом и начинаем исследование, 
тогда Бог говорит с нами и приводит нас в Свое присутствие.

Сверни в сторону, чтобы увидеть
Если мы не свернем в сторону, чтобы исследовать феномен, который создает Господь, то мы 
не услышим Его голос. Ясный пример подобной ситуации встречается, когда Бог призывает 
Моисея вернуться в Египет в качестве освободителя Израиля.

Моисей пас овец у Иофора, тестя своего, священника Мадиамского. Однажды провел он стадо 
далеко в пустыню и пришел к горе Божией, Хориву. И явился ему Ангел Господень в пламени 
огня из среды тернового куста. И увидел он, что терновый куст горит огнем, но куст не сгорает.

Моисей сказал: пойду и посмотрю на сие великое явление, отчего куст не сгорает.

Господь увидел, что он идет смотреть, и воззвал к нему Бог из среды куста, и сказал: Моисей! 
Моисей! Он сказал: вот я, [Господи]! (Исход 3:1-4).

В течение сорока лет Моисей ходил за овцами по пустыне. Однажды он видит кустарник, 
который горит, но не сгорает. Это зрелище настолько привлекает его внимание, что Моисей 
оставляет свою каждодневную рутину и сворачивает в сторону, чтобы исследовать это 
странное зрелище. Стих 4 говорит, что, когда Господь увидел, что Моисей свернул в сторону, 
чтобы посмотреть, тогда Бог обратился ему.

Взаимозависимость и зависимость
Другая причина, по которой Бог говорит с нами необычными способами, заключается в том, что 
Он желает, чтобы мы признали свою взаимозависимость в теле Христа. Часто те, кто получают 
откровение, меньше всего способны истолковывать откровение. Многие люди, получающие 
истолкования, наделены меньшей способностью получать откровения. Мы должны работать 
вместе, чтобы видеть план Бога. Мы упустим многое из того, что Бог для нас имеет, если не 
научимся сотрудничать друг с другом.

Другая причина, по которой Бог говорит с нами необычными способами, заключается в том, что 
Бог хочет сохранить драгоценность Своих слов. Если бы Бог постоянно выпаливал нам слова 
так, что нам не нужно было бы продолжать искать Его, мы не ценили бы или не уважали бы Его
слова должным образом. Все, что имеет ценность, достойно того, чтобы искать этого. Когда мы 
вынуждены искать Его понимания, тогда мы будем ценить те драгоценности, что Он нам 
открывает. "Слава Божия - облекать тайною дело, а слава царей - исследывать дело" (Притчи 
25:2).

Так как я понимаю эти принципы и ценю их, мне было трудно писать эту главу. Я осторожничаю,
чтобы не преподнести список символов и систему истолкования, которые помешают кому-либо 
полностью полагаться на Бога. Если бы я дал вам способность действовать независимо от 
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взаимоотношений с Иисусом, я оказал бы вам величайшую медвежью услугу под прикрытием 
пророческой подготовки.

Поэтому вместо того, чтобы давать подробный список символов и их значений, я представлю 
некоторые примеры того, как Господь использовал определенные символы, и как они были 
истолкованы. Моя цель состоит в том, чтобы вы видели, как Бог использует различные 
символы, чтобы говорить с нами. Проведите самостоятельное исследование, чтобы увидеть 
принципы того, как Бог использует символы и как их истолковывать, вместо того, чтобы 
пытаться запомнить, что "всегда" представляет собой тот или иной символ.

Вернейшее пророческое слово
У нас есть вернейшее пророческое слово (см. 2 Петра 1:19). Библия - это один из наиболее 
драгоценных даров, которые Бог нам дал. Мужчины и женщины на протяжении всей истории 
были предаваемы мученической смерти за то, что старались сохранить Священные Писания, 
чтобы мы могли иметь доступ к ним на родном языке. Мы должны относиться к написанному 
Слову Бога с наибольшим уважением и основывать свое учение и фундамент жизни на нем, а 
не на устном пророчестве.

Кроме того, все получаемое пророческое откровение должно быть "профильтровано" через 
написанное Слово Бога. Любое пророческое истолкование, противоречащее Священному 
Писанию, должно считаться неточным. Библия является нашим основополагающим фактором и
нашим "основанием" для пророчества. В наставлениях и доктринах устное пророчество никогда
не должно заменять или превышать наше упование на написанное Слово.

Библейская символика
Первый тип символики, которую Бог использует - это Библейская символика. Из-за того, что 
Библия является основополагающей в нашем хождении пред Богом, часто, когда Бог дает 
пророческое откровение, Он использует символы, которые берут свое происхождение в 
Священном Писании. Этому служит несколько причин. Во-первых, мы должны относиться к 
Библии с глубочайшим уважением и быть знакомыми с ее символами в целом. Во-вторых, 
обращаясь к символам, находящимся в Библии, мы соприкасаемся с написанным Словом, 
которое имеет власть утверждать наши души.

В иллюстрации, упомянутой в третьей главе, когда я молился за женщину, посмотрел на ее руки
и увидел, что они были белые, как снег. Я сразу же подумал про место в Писании, Исайя 1:18, 
где говорится о работе очищения Господа в нашей жизни. Когда я снова посмотрел, ее руки 
приобрели нормальный цвет. Бог хотел, чтобы эта женщина знала, что Он видел ее руки такими
же чистыми, как снег, а не красными от греха. Когда я сказал ей это, она начала плакать, так как
Бог освободил ее от постоянной клеветы за то, в чем она была ошибочно обвинена в прошлом.

Часто Господь использует Библейскую символику, потому что в стихе, в котором упоминается 
символ, существует дополнительное ободрение или откровение. Когда мы сообщаем Писание, 
которое поддерживает наше откровение, тогда высвобождается вдвое больше ободрения 
человеку, чем, если бы мы просто сказали пророческое откровение без сопровождающего 
Писания.

Чтобы истолковывать Библейскую символику, мы должны знать написанное Слово Божье. 
Важно проводить, сколько возможно, времени в том, чтобы утверждаться в Библии. Когда мы 
начнем скрывать Слово Божье в своих сердцах, то в дополнение к помощи в истолковании 
откровений, мы получим удивительное изменение своей собственной жизни.

"Глава и стих" Священного Писания
Часто Бог говорит нам "главу и стих" Священного Писания. Мы слышим ссылку на 
определенную главу и стих и не знаем, что в стихе написано. Когда мы исследуем отрывок, то 
обнаруживаем, что в стихе содержится сильное послание для нас, либо в фактическом 
значении, согласно контексту места из Писания, либо в "глубоком". Этот метод истолкования 
использует стих, взятый из контекста, и слова, конкретно и буквально применимые к данной 
ситуации.

Несколько лет назад одна замечательная христианская семья переехала в город Шарлот, чтобы
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присоединиться к нашей новой церкви, но еще не стала принимать участия в каком-либо 
служении. В то время они еще не устроились на работу, но материально были в хорошем 
состоянии. Фактически, чтобы поддерживать себя, им не нужно было работать.

В тот переходный период эта пара стала несколько пассивной в своей душе. Не имея 
намерений поступать так, они все же прекратили продвигаться в вере и направили свои усилия 
к размышлениям, спрашивая: "Что мы должны делать?", ожидая пророческого направления. 
Вскоре они стали втягиваться в бездеятельность и начали шататься в своей вере, ожидая 
услышать от Бога, что же они должны делать.

Когда я молился за эту пару, я просто спросил: "Господь, что они должны делать?" Я сразу же 
услышал, как Господь сказал в мой дух: "Деяния 22:10". Не зная, что в этом стихе написано, я 
посмотрел его и нашел следующее:

Тогда я сказал: Господи! что мне делать? Господь же сказал мне: встань и иди в Дамаск, и там 
тебе сказано будет всё, что назначено тебе делать.

В этой главе и стихе был и вопрос моих друзей, и ответ им. Я только не понимал ответ. Я знал, 
что Господь не предлагал им пойти в город Дамаск, чтобы там получить руководство, поэтому я 
стал искать значение слова "Дамаск". Когда я посмотрел слово "Дамаск", я обнаружил, что оно 
означает "деятельность или действие". Господь говорил этой паре: "Поднимитесь и войдите в 
(действие или деятельность) и там (в том месте действий) вам будет сказано все, что вам 
назначено делать".

Каждое слово в Священном Писании имеет значение, включая имена собственные. По этой 
причине я ношу с собой словарь собственных имен Священного Писания, чтобы быть готовым к
тому, что Господь даст мне в пророческой ситуации какое-либо собственное имя. Существует 
много и других способов, которыми Господь говорит с нами через "главу и стих" Священного 
Писания.

В ранние годы моей христианской жизни Господь сказал мне, что если я не буду вставать в 4:00
утра, я не услышу того, что у Него есть сказать мне на тот день. Меня совсем не вдохновляла 
перспектива подъема каждое утро в 4:00, поэтому я попросил, чтобы Господь подтвердил это 
слово. Через пятнадцать минут Господь сказал мне о ссылке на следующую главу и стих: 
Иезекииль 12:8.

Я посмотрел его и нашел, что в этом стихе было сказано: "И было ко мне слово Господне 
поутру" (Иезекииль 12:8).

Это было мощным подтверждением необычного слова, и я не мог отрицать его, как бы сильно 
ни старался. Внимание, это не "игра" в Библейскую рулетку. Мы не просто крутим колесо 
Библии, наблюдая, где оно остановится. Если вы полагаете, что вы слышали главу и стих, но 
обнаружили, что его не существует, то вы можете считать это слово неточным. Если вы 
получаете место из Писания, которое не имеет для вас смысла, то исследуйте его, но поймите, 
что иногда мы слышим свой собственный человеческий дух, а не Господень.

Современная символика
Современная символика происходит не из Библии, но берется из современной жизни. Эти 
символы говорят нам через то, что они представляют в нашей повседневной жизни или в наших
общественных нормах. Так же, как Иисус постоянно говорил в притчах, взятых из современной 
жизни Израиля, Бог также будет говорить с нами в притчах, где используются современные 
символы.

Например, Господь часто использует мотоциклы, автомобили, автобусы, грузовики и самолеты, 
чтобы говорить о служениях. Этих символов нет в Библии, потому что они не существовали 
тогда, но они все же имеют значение для нас. Давайте рассмотрим, что они имеют общего, и 
также, чем они различаются.

Каждый из этих объектов является транспортным средством. Одна деталь, которую Бог 
показывает мне довольно постоянно, это духовные дары и служения, к которым люди 
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призваны. Бог часто использует эти символы, чтобы говорить о различных средствах служения,
в которых Он призвал людей действовать. Тогда как автомобиль может говорить о местном 
служении или о персональном служении, автобус может говорить о конгрегации или о служении
какой-либо организации, потому что автобусы часто используются, чтобы перевозить группы 
людей. Самолеты могут говорить о национальном или международном служении, потому что их
диапазон путешествия больше, чем у других средств.

Мотоциклы использовались, чтобы говорить о пророческом служении по нескольким причинам. 
Во время поездки на мотоцикле у вас расширенное видение, лучшее ускорение, большая 
маневренность, чрезвычайная стабильность в высоких скоростях и меньше защиты. К тому же 
во время езды, мотоциклист чувствителен к изменениям в элементах механизма. Все эти 
качества присущи тем, кто служит пророчески.

Пример № 1
Когда, во время конференции, женщина, которая работала в наших пророческих командах, 
служила паре, которым было примерно за пятьдесят, она увидела видение взлетающего 
самолета. Она сказала им, что их лучшие годы еще впереди, и что они призваны служить в 
Евангелизации на международном уровне. На их глазах появились слезы, когда они начали 
рассказывать ей свою историю. Муж был пилотом авиакомпании TWA в течение более 
двадцати лет и собирался уволиться через один месяц, чтобы начать служить в сфере 
Евангелизации на полное время.

В этом случае Бог использовал символ, который член нашей команды поняла, но этот символ 
имел особое значение и для этой пары. Поскольку самолет был настолько персональным 
символом для них и говорил пророчески относительно их призвания, это принесло им 
дополнительное подтверждение, в котором они нуждались. Самолет говорил о национальном 
или международном служении, и то, что он взлетал, показывало, что эта пара еще только 
готовилась начать (или взлететь) в служении.

Пример № 2
В другом сильном примере того, как Бог использует современную символику, используется сон, 
который мой брат Эдди видел несколько лет назад. В своем сне мой брат приехал в одно место
для собеседования, чтобы устроиться на работу, но он не знал, на какую работу он 
устраивался. Появился человек и сказал ему: "Мы ждали вас". Затем он привел моего брата в 
большую комнату, которая использовалась для ресторана, где находилось много кушающих 
людей.

Мой брат спросил человека о том, что ему должно делать. Джентльмен сказал: "Вам положено 
кормить этих людей". Мой брат начал возражать, говоря, что он никогда не кормил такое 
большое количество людей прежде и не знал, как это делается. Затем Эдди увидел нашего 
отца, находившегося в ресторане, который годами готовил еду для большого множества людей 
на торжественных церемониях церкви. Эдди сказал человеку, что он не может накормить этих 
людей, но наш отец сможет. Человек улыбнулся и сказал: "Да, он поможет вам".

Затем мой брат спросил человека, за сколько человек он будет отвечать, и сколько будет 
кормить. Человек ответил: "Сначала 181, но позже вы будете отвечать за кормление 500 
человек". Внезапно один человек встал и начал петь под гитару песню в стиле "кантри". Мой 
брат обратился к кому-то сидящему рядом с ним и сказал: "Я ненавижу кантри-музыку". Песня 
закончилась довольно быстро, и сон закончился.

В то время, когда мой брат видел этот сон, он был успешным бизнесменом, но знал, что 
призван к служению. За несколько недель до этого сна его попросили быть пастором маленькой
сельской церкви в соседнем городе. Так как он никогда не был пастором прежде и имел 
небольшой опыт служения, он чувствовал себя неквалифицированным и колебался принять эту
должность.

Когда он проснулся, он понял, что Бог призывал его быть пастором этой церкви. Когда он 
согласился посту пить так, он был потрясен, узнав, что в церкви было активных членов ровно 
181, и это соответствовало числу людей во сне, за которых он отвечал, чтобы их кормить.
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Рассмотрите символику, используемую Богом в этом сне, и то, как она идеально говорила в его 
ситуацию. Эдди предложили работу кормить людей. Это Библейская символика, потому что 
слово пастор означает "кормилец". Однако рестораны, это не Библейские, но современные 
символы.

Во сне Эдди видел нашего отца, сидящего в ресторане. Он знал, что наш отец смог бы делать 
эту работу, но Эдди был неуверен в себе. Человек во сне сказал Эдди, что наш отец поможет 
ему. Это не подразумевало, что наш естественный отец будет принимать участие в работе в 
этой церкви вместе с Эдди - это подразумевало, что наш Небесный Отец поможет Эдди 
исполнить Свою волю. Наш естественный отец представлял Бога (нашего Отца) в этом сне.

Символы во сне продолжились. Мой брат действительно ненавидит кантри-музыку, и этот 
символ означал, что Бог понимал его нежелание идти в сельскую или провинциальную церковь.
То, что моему брату нравилось и не нравилось, не изменяло Божью волю, но Бог осознавал, 
что было в сердце Эдди.

После принятия этой должности. Бог благословил эту сельскую церковь, и они пережили новую 
жизнь и новый рост. Во сне кантри-музыка продолжалась лишь короткое время. Это было также
символом. Эдди был пастором этой церкви всего лишь около шестнадцати месяцев, прежде 
чем уйти на должность пастора новой церкви в области столицы. Та церковь выросла от 
пятидесяти до четырехсот человек за восемь лет, в течение которых он служил пастором.

Он продолжает черпать откровение и понимание в том сне. Он знает, что его текущее 
поручение, в конечном счете, приведет к ответственности за кормление пяти сотен человек, 
потому что это было слово, данное в его сне.

Истолковывая впечатления
Бог часто говорит со многими людьми через ощущения в их телах. Мы определили это в 
прошлой главе. Господь научил меня в начале моего служения понимать, что различные 
физические ощущения могут представлять различные эмоциональные или духовные 
конфликты. Некоторые из этих ощущений имели Библейскую основу для истолкования; другие 
современную основу.

Часто во время молитвы за кого-либо я чувствую горение, болезненное ощущение в моей 
левой лопатке. Когда я получил это ощущение впервые, я не был уверен в том, что оно 
означало. Позже Господь показал мне, что эти люди были ранены серьезным предательством 
со стороны какого-то близкого человека. Я понял, что это физическое ощущение было 
идентично боли, которую человек почувствовал бы, если бы ему буквально нанесли "удар 
ножом в спину". Удар ножом в спину, это фигуральное выражение, которое имеет значение 
предательства. Это основа для истолкования.

Иной раз я получаю ощущение в области моего тела, где расположен мой желчный пузырь. 
Когда я получил это ощущение впервые, я понял, что в Священном Писании желчь 
представляет собой горечь (см. Иеремию 9:15, Деяния 8:23). В каждом случае люди, которым я 
служил, сталкивались с ситуацией, которая заставляла или могла бы заставить их огорчиться. 
Вместо того чтобы обвинять их в горечи, я объяснял ситуацию и предлагал им пройти через 
процесс прощения.

Персональная символика
Другой тип символики, которую Бог использует, чтобы говорить, - это персональная символика. 
Эти символы обычны для нашей культуры, но также имеют особое значение для конкретных 
людей из-за их личного опыта. Существует много мест, событий и вещей, которые имеют 
большое значение для меня из-за моего жизненного опыта, но при этом они могут совершенно 
не иметь смысла для других.

Однажды я молился за пару, которая никогда не слышала о пророческом служении, и это был 
их первый визит в нашу церковь. Когда я молился, я увидел быстрое внутреннее видение 
клюшки для гольфа. Так как я играл в гольф, я знал по некоторым деталям видения, что это 
была клюшка номер один с деревянной ручкой, которая называется "водителем". Когда я 
молился за них, я также получил некоторые другие детали относительно этой пары.
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Обдумывая значение видения клюшки для гольфа, я понял, что Бог показывал мне, что один из
них был "водителем" по профессии. Когда я спросил их, было ли это так, они оба были 
потрясены, поскольку мужчина зарабатывал на жизнь, работая водителем бульдозера. Это 
простое откровение открыло их сердца, чтобы принять и другие вещи, которые Господь хотел 
сказать им.

Иногда во время молитвы за людей я видел видение собаки, которая стояла рядом с ними. 
Когда собаки упоминаются в Священном Писании, это почти всегда несет отрицательный 
смысл. Но я люблю собак, основываясь на своем личном опыте, и они напоминают мне о 
дружбе, верности и лояльности. Каждый раз, когда я видел собаку, ободрение для человека 
состояло в том, что Бог поместил рядом с ним кого-то, кто будет ему преданным, лояльным и 
истинным другом.

Однако если я получил видение угрожающе выглядящей собаки, которая встает в агрессивную 
позу по отношению к кому-либо, то я не стал бы пророчествовать ему о лояльности и верности.
Вместо этого я предложил бы ему предупреждение.

Длинный и извилистый путь
Иногда путь к истолкованию длинный и извилистый. Когда я молился за молодого человека в 
конце очень долгого собрания, я ощутил очень мягкое прикосновение к своим зубам. Было 
такое ощущение, как будто один из моих зубов был удален. За несколько лет до этого Господь 
использовал зубы как символ, чтобы говорить со мной о взаимоотношениях. Размышляя об 
этом, я почувствовал, что Бог показывает мне, что из жизни этого человека были удалены 
какие-то взаимоотношения, и что у него было много вопросов по этому поводу. Я начал служить
ему, основываясь на этом откровении и истолковании.

Я сказал ему: "Бог удалил взаимоотношения из вашей жизни. Это было Божьей волей, чтобы 
эти взаимоотношения закончились. У вас много вопросов относительно этого, но это было от 
Господа". Когда я сказал это, его лицо стало красным, и он начал учащенно дышать, поскольку 
Божья сила нашла на него.

Пока это происходило, Господь показал мне через дар различения три определенных 
назначения от врага против его жизни, которые могли бы помешать ему выполнить свое 
служение. Затем я помолился за него, разрушая эти вещи в его жизни. Выражение его лица 
изменилось прямо у меня на глазах.

Позже, поговорив с ним, я был изумлен его историей. Он встречался с одной замечательной 
христианкой и был заинтересован в том, чтобы вступить с ней в брак. Однако они посчитали, 
что им нужно закончить свои взаимоотношения, веря, что Бог показал им поступить так. После 
этого у него было много вопросов. Это были те взаимоотношения, о которых Господь сказал 
мне, что они были удалены из его жизни. Однако это было еще не все.

Когда ему было всего три месяца, его отец трагически умер. В тот момент враг назначил против
него отвержение, страх быть покинутым и депрессию. Когда он стал постарше, враг получил 
некоторый доступ к его жизни через раны в его душе, связанные с трагической смертью его 
отца. Когда он отменил свою помолвку через много лет, все три проблемы - отвержение, страх 
быть покинутым и депрессия - снова начали его мучить.

Когда я пророчествовал о прекращении этих взаимоотношений, эти три проблемы были 
раскрыты, и мы смогли разрушить их назначение против его жизни. Он сразу же испытал 
уровень победы, которого он раньше не испытывал в своем христианском хождении. Он 
работает сегодня молодежным пастором преуспевающей церкви.

Я ушел после этой встречи с большим страхом Господним, чем я могу передать словами. 
Молодой человек был освобожден исполнять план Божий в своей жизни, потому что Бог дал 
мне ощущение, которое я почувствовал в своих зубах! Чтобы принять это откровение, 
необходима была чувствительность, затем был необходим определенный уровень Библейского 
знания и понимания целей Бога, чтобы истолковать и применить это откровение. Все это 
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работало вместе, чтобы дать исцеление и освобождение этому молодому человеку.

Символы или кимвалы
Некоторые из вас задаются вопросом, почему в предыдущем примере зубы символизировали 
взаимоотношения. В Песне Песней Соломона 4:2 и 6:6 зубы невесты описаны как стада овец. 
"Зубы твои - как стадо выстриженных овец" (Песня Песней 4:2). Овцы в Священном Писании, 
вообще, представляют людей, а стада говорят о группе людей или о взаимоотношениях.

Хотя это, может быть, сложный способ понять, что Бог просто говорит о "взаимоотношениях", 
но это эффективный способ. Почти десять лет назад Господь начал использовать этот символ 
зубов для того, чтобы говорить с моей женой и со мной. Всякий раз, когда Бог использует 
символы с таким персональным значением, это уже не едва различимое сообщение, но очень 
громкое. Тогда символ становится "кимвалом", который является громким восклицанием для 
утверждения чего-либо.

Что это значит?
Хотя существуют некоторые общие руководства относительно истолкования, нет никаких 
установленных образцов или формул. Бог не использует один и тот же символ, чтобы давать 
одно и то же сообщение всем, но есть некоторые символы, которые, кажется, являются общими
для многих пророческих служителей.

Когда я начал служить с Бобом Джонсом, я обнаружил, что Бог говорил с нами с помощью 
одной и той же символики. Бог учил нас обоих тому, что некоторые ощущения в конкретных 
местах на теле представляли собой одно и то же. Большинство из них имели Библейскую 
основу в том, что они собой представляли. Примером тому было то, как мы оба определяли 
депрессию, атаки на чью-либо веру и религиозный дух. Впечатления, которые не содержали в 
себе Библейского прецедента, имели современную основу для истолкования.

Во многих случаях, когда я служил людям, которых я не знал, первое, что я видел во время 
молитвы, это была крыша дома. Господь дал мне впечатление, что крыша представляла собой 
то, что они были покрыты, и затем я им об этом пророчествовал. "Покров" во всем Священном 
Писании говорит о защите и безопасности.

В каждом случае эти люди когда-то являлись частью группы, которая придавала чрезмерное 
значение тому, чтобы находиться в надлежащих отношениях с церковью или лидерством 
церкви. Лидеры этих церквей говорили им, что их жизни развалятся, если они когда-нибудь 
оставят их конкретную группу. В этих случаях Господь использовал пророческий символ крыши, 
чтобы разрушить проклятия и высвободить их в Божью свободу и истину.

Рассмотрим символ кровати. Часто мы видели идеально застеленную кровать и шторм, 
поднимавшийся вокруг нее, или, в других случаях, смятую кровать. Эти символы относительно 
легко истолковать. Кровать, которая идеально застелена, и окружающий ее шторм, могли 
представлять собой то, что Господь дает этому человеку отдых (кровать - место отдыха) 
посреди бурного и трудного времени. Смятая кровать может представлять собой то, что враг 
пытается нарушить возможность человека отдохнуть в Господе или находиться в покое.

Понимание значения символов и концепций в Священном Писании обязательно для 
истолкования пророческого откровения. Но владение каталогом символов и их значениями 
менее важно, чем иметь общее понимание и знание Священного Писания в целом.

Утешитель же. Дух Снятый, Которого пошлет Отец во имя Мое, научит вас всему и напомнит 
вам все, что Я говорил вам (Иоанн 14:26).

Святой Дух - это Тот, Кто помогает нам в истолковании, и Он напомнит нам примеры из 
Священного Писания. Знание и понимание Слова Божьего являются основополагающими для 
того, чтобы точно истолковать пророческое откровение.

Детали и различия важны
Когда мы получаем видение, сон или впечатление, то каждая деталь часто бывает 
существенна. Если мы видим руку в видении, то какая это рука, правая или левая? Если мы 
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получаем впечатление, на что это впечатление "похоже"? Зачастую, различия, которые мы 
делаем, могут изменить наше истолкование. Точное истолкование - это наша цель, и часто 
детали дают нам самые большие подсказки.

Слово "распознать", означает различить между. Способность различать между деталями 
зачастую очень важна во время поиска истолкования. Тогда как видение правой руки может 
нести одно очень определенное сообщение, видение левой руки может означать что-то 
совершенно другое. Об этом говорится в нескольких примерах в следующей главе.

Игра слов могущественнее меча
Как мы упоминали в третьей главе, Бог использует "игру слов" для того, чтобы говорить с нами, 
как Он делал это в Иеремии 1:11-12. И снова, это не мы спорим об истолковании, но это Бог 
использует словесную картину для того, чтобы подчеркнуть какую-то мысль.

Несколько лет назад я начал встречаться с местными пасторами в нашем городе. Примерно 
через год после этого Бог начал движение. Множество церквей подвизались в том, чтобы 
поддержать совместные встречи, и Бог проявлял Свою силу. Сразу же после этого пастор, 
который действительно вел эту работу, был предан другим пастором, который хотел вести ее 
вместо него. Пока все это происходило, другие пасторы оставались пассивными. Я не 
присутствовал, когда это обнаружилось, но получил пророческое откровение об этой ситуации.

Я знал, что должен был обратиться к ним по поводу этой ситуации, но мне было неудобно, 
потому что я был, по крайней мере, на десять лет моложе этих пасторов, которых уважал. Когда
же я обличил их пророческим откровением и предупреждением, которое Бог дал мне, 
большинство пасторов осудили меня и то пророческое слово, которое я дал.

Когда я ушел с пасторской встречи, враг начал обвинять меня в сеянии распрей, непокорности 
и критике. Я начал думать, что должен был молчать и поддержать совместные заседания, 
которые они планировали. Враг забавлялся с моим разумом.

Позже, тем же вечером, когда я преподавал в пророческом классе, кто-то получил для меня 
видение. Он молился за меня и видел картину колеса фургона. Я знал, что это видение было от
Господа, но у меня не было никакого истолкования. Мы все начали молиться об истолковании и
ожидали Господа. Внезапно одна сестра воскликнула: "Вы откровенны" (out-spoken. Прим. ред.) 
- и присутствие Бога заполнило комнату.

Колесо фургона состоит из ряда спиц (spokes- спицы. Прим. ред.), которые натянуты от (out - 
Прим. ред.) центра ступицы. Бог сказал, что Он создал меня, чтобы я был подобным колесу 
фургона - "откровенным". Хотя студенты не знали, через что я проходил. Бог заглушил 
обвинения и ответил на мои собственные вопросы. А также то предупреждение, которое я 
сказал пасторам, исполнилось через неделю. Это была последняя реальная борьба, которую я 
прошел относительно своего призвания быть откровенным. Бог сказал громко и ясно: "Сейчас", 
поэтому я поступаю так.

Не забывайте большую картину
Хотя детали часто бывают важны, иногда они могут заслонять то, что Бог пытается сказать. 
Иногда детали не так важны, как сообщение в целом или общая картина. Когда вы 
приспособитесь к стратегии "различения деталей", Бог изменит Свой метод. Тогда детали 
откровения будут незначительными по сравнению с истолкованием. Часто это тот способ, 
которым Бог говорит во снах.

Жене одного из наших пасторов приснился сон, который обеспокоил ее. Она ехала на заднем 
сиденье микроавтобуса, который вела ее восьмилетняя дочь. Ее дочь - пророческий ребенок, и 
она часто олицетворяла собой вновь появляющееся пророческое служение во снах и видениях,
которые многие из нас получили.

Они попали в аварию, и дочь, остро отреагировав на происходящее, потеряла контроль над 
микроавтобусом. Ее мать устремилась вперед с задней части микроавтобуса, чтобы успеть 
перехватить управление транспортным средством и не допустить крушения, и микроавтобус 
мягко остановился в кювете. Пока жена этого пастора пробиралась с заднего сиденья, она 
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внезапно испугалась, что лишится своих прав из-за того, что позволила своей дочери вести 
машину. Затем сон закончился.

На одном из наших пророческих советов попробовали истолковать этот сон. Мы сразу же 
начали разбивать сон на разные части и применять принципы истолкования, пытаясь 
расшифровать каждый символ в данном сне, чтобы получить полную картину. Я ощутил, как в 
комнате появилось замешательство, поэтому я остановил процесс и предложил помолиться 
вместо этого. Пока мы ожидали Господа, один человек получил такое слово: "Что является 
очевидным?". Господь показал нам ключ к истолкованию этого сна.

Вместо того чтобы пытаться соединить всю различную символику, мы посмотрели на то, что 
было очевидным в этом сне. Было очевидным, что восьмилетняя девочка не должна вести 
транспортное средство, независимо от того, насколько одаренной она была. Так как эта 
маленькая девочка часто проявляла молодое пророческое служение, мы поняли, что Бог давал
нам следующее сообщение:

"Не позволяйте только появляющемуся пророческому служению вести служение". Вместо 
пререкания о бесконечных символических возможностях, мы увидели простую, но глубокую 
истину.

Были и другие детали этого сна, которые я не стал перечислять, потому что они были 
незначительными в данном случае. Хотя это был глубоко детальный сон, Господь пытался 
передать нам одно определенное сообщение: пророческое служение призвано направлять, а 
не вести служение.

Нам нельзя за деревьями (детали) не замечать леса (полное сообщение). Хотя детали важны, 
они не являются сообщением; они лишь указывают на него. Не застревайте в деталях.

Важность контекста
Существуют и другие факторы в истолковании снов и видений, которые нужно рассмотреть. 
Если необходимо правильно истолковать откровение, то мы должны убедиться, что в нашем 
истолковании детали не выдернуты из контекста, если весь сон от Господа (часто бывает, что 
лишь краткая часть сна от Бога).

Однажды мой друг зашел ко мне в офис: ему приснился сон. В своем сне он играл в футбол. 
Он ассистировал в двух голах, и сам забил еще один. Он пришел в такой восторг, что в какой-то
момент во сне попытался "забить" мяч в ворота рукой, что в футболе запрещено, но гол он при 
этом не забил. Затем его сон закончился.

Мой друг понял, что этот сон говорил о Евангелизации. Господь наставлял его в том, чтобы 
приводить людей к рождению свыше или помогать тем, кто это делает. Это и представлял 
собой забитый гол или помощь другим забить гол (на прошлой неделе он привел одного 
человека ко Христу и помог другому привести двух других людей ко спасению). Затем он 
сказал: "Господь сказал делать все, что необходимо, даже обманывать, если нужно, чтобы 
приводить людей к рождению свыше!". Это было его истолкованием попытки "забить" мяч в 
ворота рукой.

Я согласился с каждым пунктом в его истолковании, кроме последнего. Когда я упомянул, что 
он не забил гол, когда обманул, это ошеломило его. Будучи смиренным человеком, он признал, 
что это истолкование не соответствовало контексту данного сна. Фактически, мы тогда 
повторно истолковали его, как откровение о том, почему многие "спасения" в Церкви не 
достигают цели. Вмешалась рука человека, а это незаконно.

Писания, вырванные из контекста, часто могут быть легко извращены и неправильно 
использованы; то же самое случается и с некоторыми пророческими истолкованиями. Так как 
контекст является частью большей картины, мы должны помнить это при истолковании 
откровения. Но не делайте "рассматривание всего в контексте" своей новой системой 
истолкования. Полагайтесь на Бога.
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Бог это не "мистер Спок"
Бог не всегда говорит символами, которые можно истолковать логически. Одно препятствие к 
пониманию того, что Бог говорит, состоит в том, что некоторые истолкования нельзя извлечь 
рационально или логически. Иногда истолкование должно быть получено точно так же, как и 
откровение.

Многие истолкования в жизни Даниила и Иосифа не могли бы быть выведены логически даже 
после последующего размышления. Важно помнить, что истолкование, подобно откровению, 
часто принимается от Бога без всякого действия с нашей стороны, кроме поиска Его.

Существуют люди, которые имеют дар истолкования, но они не могут объяснить, как получают 
свои истолкования. Если они попытаются объяснить это, то мы потеряем доверие к 
истолкованию. Некоторые, менее линейные в своем мышлении люди, часто в истолковании 
намного лучше тех, кто думает рационально и логически.

Истолкования - это не мнения
Истолкования - это не мнения. Истолкование, это намного больше, чем предложить свою идею 
о том, что означает откровение. Одно требование заключается в том, что необходимо 
научиться различать помазание или "свидетельство" Бога на истолковании. Бог часто ведет нас
Своим присутствием, и Он будет вести нас к истолкованию таким же образом. Часто, когда 
кто-то начинает "сбиваться с курса" в своих поисках истолкования, я чувствую замешательство 
в своей душе. Таким образом, Бог дает нам понять, что мы ищем в неправильном месте.

Баланс и мудрость
У нас нет никаких формул, образцов или шаблонов пророческого истолкования. Приобретая 
знание некоторых символов, мы также должны приобретать мудрость и понимание. Когда мы 
начинаем развивать систему символики, мы должны знать, что, когда Бог говорит 
символически, Он может использовать одни и те же символы, чтобы изобразить многие 
различные вещи.

Что представляет собой символ змеи? Зло, сатану, или обман? Эти все истолкования могли бы 
быть истинными, так как каждое из них имеет Библейский прецедент. Однако змей может также 
представлять собой Иисуса или исцеление. Медная змея, поднятая на шесте в пустыне, была 
прообразом и тенью вознесенного Иисуса (Иоанн 3:14-15). Змея, обвивающая ножку бокала, 
является современным символом медицинской профессии, и это тоже может говорить 
пророчески об исцелении.

Вот предупреждение: если есть символ, который может представлять собой сатану или Иисуса,
то нам лучше слушать Бога и не полагаться только на систему истолкования. Кроме того, мы не
низведены до уровня зависимости от человеческих идей. У нас есть что-то лучшее, чем 
система истолкования, - мы служим живому Богу, который говорит нам живые слова.

Ложное пророчество или неверное истолкование?
Часто многое из того, что считается ложным пророчеством, является точным, но неверно 
истолкованным откровением. Кто-то может получить ясную картину от Бога, но затем неверно 
истолковать или неправильно употребить ее. Это не делает их откровение ложным, просто 
необходимо, чтобы он было точно истолковано.

В Деяниях 21 мы находим интересный случай истинного пророческого откровения, до 
некоторой степени неверно истолкованного и неправильно употребленного некоторыми 
людьми.

Между тем как мы пребывали у них многие дни, пришел из Иудеи некто пророк, именем Агав, и,
войдя к нам, взял пояс Павлов и, связав себе руки и ноги, сказал: так говорит Дух Святый: 
мужа, чей этот пояс, так свяжут в Иерусалиме Иудеи и предадут в руки язычников.

Когда же мы услышали это, то и мы и тамошние просили, чтобы он не ходил в Иерусалим 
(Деяния 21:10-12).

Агав пророчествовал, что евреи в Иерусалиме свяжут Павла по рукам и ногам и предадут 
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язычникам. Однако фактически случилось следующее: евреи взяли Павла и собирались убить 
его, когда пришли язычники и освободили его от евреев. Затем язычники связали его, а не 
евреи.

Хотя Агав и перепутал некоторые из деталей, это было все же глубоким пророческим 
откровением. Я не думаю, что Павел ходил по темнице, жалуясь на Агава и его ложное 
пророчество. Это было точное откровение с незначительными деталями, перепутанными в 
истолковании.

У некоторых людей также была проблема в применении. В стихе 12 многие, кто слышал это 
пророческое слово, думали, что это было указание Павлу не ходить в Иерусалим. В 
действительности. Господь подготавливал Павла к тому, что ему встретится в Иерусалиме. Ему 
было показано много лет назад, что он будет страдать для Господа (см. Деяния 9:16).

Избегая неверных истолкований
В других случаях Бог показывает нам символы, которые, кажется, имеют небольшое значение. 
Однако, когда мы сообщаем о том, что мы видим, не истолковывая, результаты часто бывают 
удивительными. Это один из способов сократить возможность неверного истолкования 
откровения. Мы просто сообщаем то, что мы увидели, не мутя воду истолкованием, в котором 
мы не уверены.

Я служил женщине, которой было приблизительно шестьдесят лет, и я получил внутреннее 
видение брусьев, подобно тем, которые используются в гимнастике. Также я получил несколько
других откровений, но был смущен относительно брусьев. Мне было сложно совместить 
шестидесятилетнюю женщину и гимнастику. Наконец, после того, как я передал ей все 
остальное откровение, и видя точность того, что Бог показал мне, я сказал ей о видении 
брусьев, не предлагая какого-либо истолкования.

Она начала смеяться и сказала мне, что она физиотерапевт и работает с пациентами, 
проходящими реабилитацию. Почти ежедневно она работает с ними на параллельных брусьях, 
чтобы помочь им научиться ходить. В данном случае моя неспособность истолковать не была 
пагубной, потому что я не допустил неверного истолкования: я просто поделился откровением, 
не предлагая какого-либо истолкования.

В то время как мы должны стремиться возрастать в своей способности истолковывать, мы 
также должны помнить, что Бог использует нас прямо сейчас. Он благословляет людей через 
нас, пока мы еще растем, но мы не должны считать милосердие Бога к нам оправданием тому, 
чтобы оставаться в незрелости, в которой мы в настоящее время находимся. Мы нуждаемся в 
большем понимании истолкования и в большей чувствительности к Святому Духу, чтобы стать 
более полезными для Господа в служении. Фактически, моя следующая книга о пророческом 
служении будет посвящена, почти исключительно, объяснению и разъяснению истолкования.

Помехи к точному истолкованию
В дополнение к недостатку опыта или понимания символики, существует много других 
факторов, которые могут препятствовать нашей способности точно истолковывать откровение, 
которое мы получаем от Бога. Эти "сердечные помехи" являются предметом нашей следующей 
главы.

Глава 5. Подготовка к истолкованию
В дополнение к пониманию принципов истолкования у нас должны быть "чистые сердца", чтобы
точно истолковывать пророческое откровение. Истолкования часто приходят благодаря 
взаимодействию между нашим пониманием принципов истолкования, чувствительностью к 
Святому Духу и отношением сердца. Чтобы точно истолковывать Божий разум, мы должны 
также обладать Его сердцем.

Существуют две основные "сердечные проблемы", которые могут быть причиной неверных 
истолкований, даже когда мы понимаем пророческую символику. Первая - когда наши сердца не
правы пред Богом. Сердечные проблемы типа гордости и "неспособности к обучению", часто 
являются причиной неправильных истолкований. Вторая проблема состоит в том, что наши 
сердца не правы по отношению к людям, которым мы служим. Эти сердечные проблемы 

Материал скачан с сайта - http://horoshoe.info

http://horoshoe.info/


приходят в форме обид, горечи или предубеждений. Наши сердца должны быть правы пред 
Богом и людьми, чтобы точно истолковывать пророческое откровение.

Увидев знамение, но упустив значение
Однажды утром во время молитвы, летом 1995, я получил яркое видение белого медведя (bear.
Прим. ред.). Мое мгновенное истолкование было таким: "следующей зимой на американской 
фондовой бирже будет рынок с тенденцией на понижение (bear market. Прим. ред.)". Позже в 
тот день я разговаривал с Бобом Джонсом и поделился с ним своим видением. Он сразу же 
истолковал его, как предупреждение о серьезных погодных условиях во время наступающей 
зимы. Не видя логики в истолковании Боба, я не согласился с ним и опубликовал свое видение 
и его истолкование в информационном бюллетене.

Той зимой не было никакого "рынка с тенденцией на понижение", но большинство Соединенных
Штатов испытало самые плохие за последние почти сто лет зимние штормовые условия. Хотя я
получил точное откровение от Господа, через свое неправильное истолкование я аннулировал 
всякую пользу, которую оно могло бы принести. Как я мог настолько неверно истолковать это 
видение?

За полтора года до получения этого видения я начал вкладывать капитал в рынок акций и стал 
посвящать этому все больше и больше своего времени. Довольно скоро я стал думать о рынке 
акций почти постоянно. Когда же пришло это видение, я быстро истолковал его в свете того, что
стало для меня таким важным. Будучи настолько сосредоточенным на рынке акций, я 
подсознательно полагал, что Бог также был сосредоточен на нем. То, что показалось мне 
логическим истолкованием, было не от Бога, а моим собственным мнением. К тому же я был 
горд, отвергнув истолкование опытного пророческого человека, избрав вместо этого свой 
собственный путь.

Подготовка к истолкованию
В то время как не истолкованное откровение часто бывает бесполезно, неверно истолкованное 
откровение приводит в большее замешательство. Будучи неверно истолковано, пророческое 
откровение становится камнем преткновения, вместо того, чтобы быть камнем созидания. Раз 
так, мы должны возрастать в своем понимании символики и хранить свои сердца в чистоте, все 
сильнее приближаясь к Господу.

Знание Бога - это единственный, самый важный элемент в истолковании снов, видений и 
откровений - не просто знание о Боге или о пророческой символике, но знание Бога лично. 
Свидетельство Иисуса - это дух пророчества, так что познание Его является ключом к знанию 
Его свидетельства. Другими словами, знание Бога является основополагающим в том, чтобы 
знать, что Он нам говорит.

Библейские примеры
Иосиф и Даниил были использованы Богом в том, чтобы истолковывать сны и видения более 
кого-либо еще в Священном Писании. Хотя они сильно отличались друг от друга, оба знали, что
основополагающим камнем в истолковании было знание Бога. Будучи несправедливо заключен
в темницу, Иосиф столкнулся с людьми, которые были обеспокоены своими снами и сделал 
такое заявление:

Они сказали ему: нам виделись сны; а истолковать их некому. Иосиф сказал им: не от Бога ли 
истолкования? расскажите мне (Бытие 40:8).

Отношение Иосифа в этот момент жизни было абсолютно противоположно его прежнему 
высокомерию по отношению к своей семье (см. Бытие 37). Годы рабства и заключения 
произвели глубокое смирение в его жизни. Его смирение еще больше углубилось по истечении 
двух лет несправедливого заключения в темнице в ожидании, когда фараон вспомнит о нем. 
Когда же фараон, наконец, призвал Иосифа, чтобы тот истолковал его сон, мы видим такой 
разговор между ними:

Фараон сказал Иосифу: мне снился сон, и нет никого, кто бы истолковал его, а о тебе я слышал,
что ты умеешь толковать сны.
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И отвечал Иосиф фараону, говоря: это не мое; Бог даст ответ во благо фараону (Бытие 
41:15,16). 

Иосиф знал, что он не мог истолковать сон фараона. Так же, как Иисус мог совершать чудеса, 
потому что Он знал, что это было не от Него Самого (см. Иоанна 5:19), Иосиф смог 
истолковать, потому что знал, что не может.

Это смирение поместило его в такую позицию, где он мог получить истолкование от Бога.

Даниил обладал тем же самым смирением. Однако, в отличие от Иосифа, он не был 
подготовлен к этому через годы рабства, испытаний и преследований. Даниил, кажется, был 
одним из тех уникальных людей, кто был способен скорее избрать смирение, чем научиться 
ему через трудности. Он демонстрировал это, когда ему сказали, что царь Вавилона 
обеспокоен сном, который ему приснился.

И Даниил вошел, и упросил царя дать ему время, и он представит царю толкование сна.

Даниил пришел в дом свой, и рассказал дело Анании, Мисаилу и Азарии, товарищам своим, 
чтобы они просили милости у Бога Небесного об этой тайне, дабы Даниил и товарищи его не 
погибли с прочими мудрецами Вавилонскими.

И тогда открыта была тайна Даниилу в ночном видении, и Даниил благословил Бога Небесного 
(Даниил 2:16-19).

Когда Даниил искал Бога, Бог открыл ему тайну. Поиск Бога - это смирение, а смирение - 
противоположность гордости. Гордость влечет за собой независимый от Бога образ жизни, в то 
время как смирение, это значит Признать нашу зависимость и больше приближаться к Нему 
[см. Иаков 4:6-8). Наиболее важным элементом нашего основания для истолкования является 
смирение или зависимость от Бога.

Чистые сердцем узрят
В дополнение к смирению пред Богом, мы должны обладать чистыми сердцами по отношению к
людям, чтобы точно истолковывать пророческое откровение. Иисус сказал, что чистые сердцем
узрят Бога (см. Матфея 5:8), что также означает точно увидеть Его волю. Если наши сердца не 
чисты, то это будет препятствовать нам пророчески видеть Его цели.

Мы должны позволить Господу искоренить помехи, которые могут испортить наши сердца. В 
сердцах у всех нас обитают некоторые из этих проблем, но под воздействием Божьей работы 
мы должны стараться преодолевать их.

Если мы позволим Господу исправлять нас, Он будет непрерывно очищать нас, по мере того, 
как мы будем искать Его. Ниже перечислены четыре различные сердечные помехи, которые, в 
дополнение к гордости, препятствуют нашей способности точно истолковывать откровение.

1) Мнения

Это форма гордости. Слово "мнение" определено словарем Вебстера как "суждение, 
сформированное в разуме относительно какого-то вопроса". Чтобы точно истолковать 
пророческое откровение, мы не нуждаемся в своих собственных мнениях, мы нуждаемся во 
мнении Господа. Мое неверное истолкование видения белого медведя брало начало в моем 
мнении о том, что ожидало экономику. Из-за того, что рынок акций стал для меня таким 
важным, я был уверен, что он был важным и для Господа. Вместо того чтобы искать 
истолкования у Господа, я "логически расшифровал" это видение в свете своего собственного 
мышления (мнения) и неверно его истолковал.

Одной разновидностью мнения, которое причиняет особенное беспокойство, является 
"любимая доктрина". Любимые доктрины представляют опасность, так как они имеют 
религиозные причины возникновения. Любимая доктрина - это учение, которое мы возвышаем 
до уровня уникальной важности. Из-за того, что оно занимает идольскую позицию в наших 
умах, наши истолкования могут быть подпорчены этим идолом (этот вопрос детальнее 
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рассматривается в десятой главе). Когда мы придаем чрезмерное значение какому-либо 
учению, то мы оказываемся в опасности истолковывать пророческое откровение через призму 
этого учения.

2) Обиды и горечь

Когда мы ранены или оскорблены людьми и не прощаем их, тогда в наших сердцах может 
утвердиться обида. Слишком легко неверно истолковать откровение в свете обид. Обида 
функционирует, как "забор", который затрудняет наш обзор того, что говорит Бог.

Вы должны считать подозрительным любое негативное откровение или истолкование, которое 
вы получаете относительно человека, который вас оскорбил. Это также включает в себя 
группы, а не только отдельных людей. Многие склонны к тому, чтобы принимать обвинения 
против противоположного пола из-за неразрешенных обид или ран в прошлом. Другие склонны 
к тому, чтобы негативно и грубо истолковывать пророческое откровение по отношению к 
лидерам из-за обид на прошлое руководство. Независимо от того, на кого наша обида, мы 
должны быть освобождены от нее, чтобы точно истолковывать откровение.

Прощение является фундаментальным в нашем хождении с Богом и людьми. Если мы будем 
отказываться прощать тех, кто нас оскорбил, то вскоре мы будем неверно истолковывать 
откровение Бога. Вместо того чтобы назидать, ободрять и утешать, наше откровение будет 
разрушительным и разочаровывающим. Обида и горечь не должны иметь никакого места в 
наших сердцах, если мы хотим быть использованными в истолковании. Процесс обучения тому,
чтобы прощать несправедливое отношение, пройденный Иосифом, является также, ключом и 
для нас.

3) Грех и духовное рабство

Другой сферой, которая может воспрепятствовать точному истолкованию, является грех или 
духовное рабство. Говоря в общем, человек, имеющий твердыню в определенной сфере своей 
жизни, будет не в состоянии точно различать в этой сфере.

Такие твердыни, как похоть, горечь, бунт или религиозный дух извратят наше умение различать
и повлекут за собой неточные истолкования. Мы должны быть свободны от греха и духовного 
рабства, чтобы точно истолковывать пророческое откровение. Опять-таки, если наши сердца не
будут чистыми, то мы не сможем видеть ясно.

4) Плотское суждение

Оно связано с мнениями, но более коварно, потому что оно маскируется под различение. В 
основном, это суждение по внешнему виду. Даже Самуил, возможно один из величайших 
пророков Ветхого Завета, был обманут, принимая во внимание внешность. Хотя Бог через 
откровение наставил Самуила помазать Саула как царя, Самуил посчитал внешность Саула 
свидетельством благодати Господа на нем.

И сказал Самуил всему народу: видите ли, кого избрал Господь? подобного ему нет во всем 
народе. Тогда весь народ воскликнул и сказал: да живет царь! (1 Царств 10:24).

В Царстве Бога видение не является верой. Если мы будем судить по внешнему виду, то мы 
упустим Бога. Эта тенденция была настолько сильна, что Самуил не сделал выводов после 
первого случая с Саулом. Когда он пришел помазать царем одного из сыновей Иессея и увидел
его старшего сына, он сделал следующее заявление:

И когда они пришли, он, увидев Елиава, сказал: верно, сей пред Господом помазанник Его!

Но Господь сказал Самуилу: не смотри на вид его и на высоту роста его; Я отринул его; Я 
смотрю не так, как смотрит человек; ибо человек смотрит на лице, а Господь смотрит на сердце
(1 Царств16:6-7). Очень трудно видеть то, что Бог видит, если мы полагаемся на внешность. Мы
должны признать это как серьезное искушение в своих поисках точного истолкования Божьей 
воли. Божью волю редко можно различить с помощью логики или того, что кажется правильным

Материал скачан с сайта - http://horoshoe.info

http://horoshoe.info/


на первый взгляд.

В нашей церкви мы часто служим пророчески отдельным людям. Когда мы начали это делать, 
мы ставили человека или супружескую пару перед остальной частью группы, чтобы люди могли
их видеть и служить им пророчески. Мы все еще действуем таким способом в больших группах,
но мы нашли способ, который удаляет некоторые из плотских суждений от этого вида служения.

Мы обнаружили, что если люди в группе закрывали свои глаза и не знали или не видели тех, за 
кого они молились, то служение бывало более чистым и в откровении, и в истолковании. Когда 
люди не могли видеть тех, за кого они молились, тогда они не формировали мгновенных 
мнений, которые заволакивали бы их сердца и умы. Эта практика раскрыла, как быстро мы 
формируем плотские суждения.

Суть
Способность истолковывать пророчески не развивается за одну ночь. Существует рост и
процесс созревания, который требует времени. Хотя возможно выдавать себя за 
пророческого эксперта, обладая небольшим знанием символов и некоторых возможных 
значений, мы должны знать Бога, а не только принципы. Хотя нам необходимо стать 
5олее опытными во всех пророческих аспектах, мы должны возрасти в сущности того 
что, значит быть пророчествующим человеком, а это заключается в нашей зависимости 
от Бога.

Изучайте символику и проводите время с теми, кто может научить вас в сфере того, как 
истолковывать откровения и возрастать в Господе, развивать Его присутствие и учиться
полагаться на Него. Понимание пророческой символики необходимо, но оно не может 
заменить познания Бога. Аналогично, многие знают Его, но понятия не имеют о 
принципах истолкования. Мы не сможем функционировать на уровне пророческого 
понимания, которое необходимо для того, чтобы нам выполнить свое поручение, если 
нашей жизни не действует и то, и другое.

Глава 6. Вхождение в пророчество (нельзя ошибаться?) 
Во всех служениях, кроме одного, мы предоставляем людям возможность возрастать в своих 
дарах и способностях. Никто не ожидает, что преподаватели будут безупречными или будут 
чувствовать себя вполне удобно, когда они впервые начинают преподавать. Мы не требуем 
совершенства от пасторов, когда они начинают свое служение. Но из-за неправильного 
понимания, окружающего пророческое служение, большая часть Церкви ожидает от 
начинающих совершенства. Поступая таким образом, мы успешно остановили многих из тех, 
кто призван двигаться в пророчестве.

Мы должны возрасти в своем понимании Бога. Подобно детям Израиля, мы видели Его дела. 
Однако мы должны стать подобными Моисею и понять Божьи пути (см. Псалом 102:7). Для того
чтобы иметь зрелое пророческое служение, функционирующее на наших собраниях и в Церкви 
в целом, мы должны сначала воспринять незрелых пророчествующих людей. Когда мы 
предоставим им безопасное место для того, чтобы "попробовать свои крылья", тогда им будет, 
где возрастать и созревать.

Является ли Бог суровым Судьей?
Во время подготовки к учебной пророческой конференции, где я должен был служить. Бог ясно 
подтвердил мой выбор проповеди. Господь поручил мне поделиться проповедью, которая 
называлась "Нельзя ошибаться", которую я однажды уже проповедовал на конференции. Я не 
люблю проповедовать одну и ту же проповедь дважды, поэтому я сомневался, правильное ли 
это водительство. Центральная тема сообщала о неправильной концепции, которая 
утверждает, что если мы не на 100 процентов точны в своих пророчествах, то мы - лжепророки.

На предыдущей конференции, где я поделился этим словом, Бог дал мне яркое 
подтверждение. В день, в который я должен был проповедовать, в нашей местной газете на 
первой полосе появился заголовок: "Нельзя ошибаться". Это была история о лидере Синих 
Ангелов, который решил оставить свои полномочия, потому что давление быть совершенным 
уничтожало его. Эта статья была пророческой схемой моей проповеди.
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Вот наступил день перед текущей конференцией, а я сопротивлялся тому, чтобы поделиться 
тем же самым учением. Тем утром я увидел следующий заголовок в спортивном отделе нашей 
местной газеты: "Нельзя ошибаться". Я был ошеломлен. Второй раз Бог использовал местную 
газету, чтобы подтвердить тему моей проповеди.

Эта газетная статья описала абсурдную строгость судей, осуществляющих контроль на женских
Олимпийских соревнованиях по гимнастике. Эти судьи строго наказывали молодых гимнасток 
за малейшие нарушения правил. Статья говорила, что одна гимнастка "совершила несколько 
ошибок ранее и прекратила участие в соревнованиях". Моя проповедь для этой конференции 
была о том, что многие "прекратили свое участие в служении из-за нескольких маленьких 
ошибок, думая, что Бог является суровым Судьей".

В первый вечер конференции один из спикеров подошел ко мне как раз перед тем, как мне 
поделиться этой проповедью, и сказал: "Бог только что велел мне подойти сюда и сообщить 
вам, что Он не такой, как те Олимпийские судьи в женской гимнастике. Он не жесток и не суров 
со Своими людьми".

Зачем Богу давать так много сильных подтверждений для темы моей проповеди? Потому что 
мы отчаянно нуждаемся в том, чтобы услышать её. Если мы не поймем того, что Бог - это Отец,
а не суровый Судья Своих людей, то у нас никогда не будет веры, необходимой для того, чтобы
начать двигаться в пророческом служении.

Ошибки будут
Когда люди впервые начинают функционировать в пророчестве, они будут совершать ошибки. 
Это случается почти с каждым. Те, кто знают Божью благодать и милость, способны вынести 
смущение, неудачу и чувство стыда и продолжают стремиться исполнять свое призвание. 
Другие, считая, что Бог является суровым Судьей, делают несколько ошибок и "бросают игру", 
думая, что они дисквалифицированы.

Бог не осуждает нас и не относится к нам сурово, когда мы учимся служить. Пророческое 
служение - это послушание Богу и помощь Его детям в любви. Зачем Богу сурово судить 
человека, который старается быть послушным Ему и помогать Его детям? Какой родитель был 
бы суровым и осудил бы ребенка, который сделал невинную ошибку, пытаясь помочь родному 
брату или сестре?

Иисус также пытался помочь Своим ученикам увидеть эту правду.

Какой из вас отец, когда сын попросит у него хлеба, подаст ему камень? или, когда попросит 
рыбы, подаст ему змею вместо рыбы?

Или, если попросит яйца, подаст ему скорпиона? Итак, если вы, будучи злы, умеете даяния 
благие давать детям вашим, тем более Отец Небесный даст Духа Святаго просящим у Него 
(Луки 11:11-13).

Как уже утверждалось ранее, эта аналогия являет желание Божьего сердца обеспечить нас 
духовными дарами, необходимыми нам для того, чтобы служить другим. Но не проявляется ли 
это Отеческое отношение также и в других ситуациях? Мы не ожидаем от своего трехлетнего 
ребенка быть таким же зрелым, как наши подростки. Иначе мы остановили бы рост его 
развития. Таким же образом. Бог не ожидает от нас мгновенной зрелости.

Никто не возрастет в служении, если ему не дадут достаточную возможность попробовать свои 
крылья без боязни резкого осуждения за ошибки, которые свойственны незрелости. Мы должны
понять, что Господь не только позволяет, но и ожидает, что мы будем делать ошибки, когда 
начинаем двигаться в служении.

Разумно ли, что люди совершают больше ошибок, не двигаясь в вере, а тогда, когда делают 
искренние, хотя и незрелые попытки следовать за водительством Бога? Он способен исправить
наши ошибки, и мы должны следовать за Ним, делая то, что Он показал нам. Если мы не 
выступим в вере, люди, которые нуждаются в нашем служении, не будут достигнуты. Все 
служение требует того, чтобы мы шли по вере. Я научился этой истине на собственном горьком
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опыте.

Убеждаясь, что это Бог
Однажды, в 1988 году, когда я ехал по городу к дому своей невесты, Господь сказал мне 
навестить друга, которого я не видел уже шесть месяцев. Мы отдалились друг от друга из-за 
недоразумения. Когда Господь проговорил мне, моим первым ответом было сомнение. Я сразу 
же подумал сам в себе, что его не будет дома; это же середина дня!

Все еще сомневаясь, что он будет там, но, решив следовать Божьему водительству, я проехал 
на его улицу. Однако я хотел найти какой-нибудь способ, чтобы удостовериться, что это слово 
было от Бога, чтобы мне не смутиться, заехав на его подъездную аллею только для того, чтобы 
выяснить, что его там нет. Если бы его там не было, то это значило бы, что я не услышал 
Господа и поэтому был лжепророком. Так что я решил сначала проехать мимо его дома, чтобы 
увидеть его автомобиль на подъездной аллее.

Когда я проезжал мимо, то, действительно, его автомобиль был там! Я возрадовался, что 
услышал Господа и поехал к концу тупика, чтобы развернуться.

Когда я вернулся к его дому и въехал на подъездную аллею, я был в шоке, увидев, что его 
автомобиля там больше нет. За три минуты, которые мне потребовались, чтобы развернуться, 
он уехал! Его сестра открыла дверь и сказала мне, что он только что уехал в Библейский 
колледж.

Я больше никогда его не видел. С того момента наши жизни пошли в разных направлениях, и у 
нас никогда не было возможности примириться, как того хотел Господь. Мы были лишены 
нашего примирения из-за моего страха неправильно услышать Бога и моего неправильного 
представления, что мне нельзя было ошибаться в следовании за Его водительством.

Сокрушенный неудачей, я забыл о своей невесте и возвратился домой. Убежденный в том, что 
Господь разделался со мной навсегда, я упал на свое лицо в раскаянии, неоднократно обещая 
Ему, что я больше никогда не прекращу следовать за Его голосом. Однако ошибка в моем 
понимании не была исправлена, и я приближался к катастрофе.

Второй раунд
В тот же самый вечер, когда я ехал по противоположной стороне города, Господь снова 
проговорил мне. Он повелел мне ехать к дому моей подруги, потому что ее брат, буддист, 
приехал в город из Нью-Йорка, и я должен был свидетельствовать ему. И снова, моим 
первоначальным ответом было сомнение: "Его там не будет; я сам выдумываю это", - 
рассуждал я.

Забыв болезненный урок, полученный ранее в тот же день, я решил проехать мимо ее дома, 
чтобы удостовериться, что это слово действительно было от Бога. Как Господь и говорил, его 
автомобиль был там, с Нью-йоркскими номерами и всем остальным. Не думая об эпизоде, 
происшедшем ранее в тот день, я поехал к концу улицы, чтобы развернуться, возбужденный 
тем, что я так ясно услышал от Бога. Спустя три минуты, когда я возвратился к ее дому, я 
увидел автомобиль ее брата, выезжающий с их улицы на главную дорогу. Я подошел к двери и 
обнаружил, что он только что уехал, чтобы вернуться в Нью-Йорк. Я больше никогда его не 
видел до сего дня.

За один день у меня было две возможности увидеть силу Бога, высвобожденную моим 
послушанием Его водительству. Вместо этого, я дважды потерпел неудачу, и не потому, что я не
услышал Бога правильно, а потому, что я попытался удостовериться, что это было от Него, 
прежде чем я послушался! Пытаясь удостовериться, что это был Бог, я не двигался в вере и 
пропустил благословение, которое Бог сберегал для двух людей.

Я неправильно думал, что Бог не разрешал совершать никаких ошибок тем, кто действует в 
пророчествах. В результате, я был скован страхом. От меня требовалось послушаться 
необычного водительства Божьего, но я не имел свободы промахнуться в чем-либо. Из-за 
сурового суда, который, как я думал, я получил от Бога, в конечном счете я заявил: "Я никогда 
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не буду пророчествовать ни одной живой душе!"

Милость Бога
После этих и других ошибок я оставил пророческое служение приблизительно на восемнадцать
месяцев. В течение этого времени Бог начал учить меня о Своей милости, и о том, что мне 
очень сильно нужно было понять. Когда я узнал о глубине Его любви ко мне, я постепенно стал 
смелее в том, чтобы снова делать шаги в вере. Он также дал мне взаимоотношения со многими
зрелыми верующими, которые могли научить меня и помочь мне, пока я возрастал в понимании
того, как функционировать в своих духовных дарах.

Мысль, что Бог ожидает от нас совершенства, не соответствует Библии. Бог всегда 
обеспечивает нас тем, что Он ожидает от нас (см. Бытие 22:8-14). Он не ожидает мгновенной 
зрелости, но Он ожидает, что мы будем возрастать в зрелости. Бог хочет, чтобы мы, в конечном 
счете, пребывали во всей Его полноте, но это произойдет только тогда, когда мы укоренимся и 
утвердимся в Его любви. Павел молился об этом за верующих в Ефесе:

Верою вселиться Христу в сердца ваши, чтобы вы, укорененные и утвержденные в любви, 
могли постигнуть со всеми святыми, что широта и долгота, и глубина и высота, и уразуметь 
превосходящую разумение любовь Христову, дабы вам исполниться всею полнотою Божиею 
(Ефесянам 3:17-19).

Если мы не поймем милосердия Бога, то, в конце концов, мы будем пропускать то, что у Бога 
есть для нас и для других. С другой стороны, когда мы укореняемся и утверждаемся в Его 
любви, мы получаем большую полноту от Бога. Когда мы возрастаем в Его любви и принимаем 
Его любовь, тогда Он способен высвобождать большее служение через нас.

Мы должны верно служить Ему в усердии, будучи уверены в Его милосердии к нам. Подобно 
каждому человеку веры до нас, мы должны пуститься в путь, веруя в то, что Бог говорит с нами.

Божий метод подтверждения
У Господа есть метод, которым Он подтверждает пророческие слова и слова руководства. Об 
этом упоминается в книге Исход, в третьей главе. Однако, может быть, это не тот способ, 
которым мы хотели бы, чтобы Он подтверждал. В этой главе мы находим рассказ о том, что Бог
призывает Моисея освободить Израильтян из Египетского рабства. Моисей ходил за овцами в 
течение сорока лет, когда Бог внезапно призвал его в служение.

Бог велел Моисею пойти к фараону, правителю крупнейшей цивилизации на земле в то время, 
и потребовать, чтобы он отпустил свою рабскую рабочую силу (всех, - 1,2 миллиона человек), 
чтобы они смогли поклониться Богу в пустыне. Моисей, полный сомнений в собственных силах,
говорит Господу, что он не способен выполнить эту задачу. Тогда Господь ободряет Моисея и 
дает ему знамение:

Моисей сказал Богу: кто я, чтобы мне идти к фараону [царю Египетскому] и вывести из Египта 
сынов Израилевых?

И сказал [Бог]: Я буду с тобою, и вот тебе знамение, что Я послал тебя: когда ты выведешь 
народ [Мой] из Египта, вы совершите служение Богу на этой горе (Исход 3:11-12).

В действительности, Бог сказал Моисею: "Это - знамение тебе, что Я послал тебя освободить 
более миллиона рабов из рабства. После того, как ты сделаешь это, ты поклонишься Мне на 
этой горе". Другими словами: "После того, как ты сделаешь то, что Я повелел тебе сделать, ты 
узнаешь, что это был Я, Кто повелел тебе сделать это!"

Хотя такой метод подтверждения не может сильно облегчить наши страхи. Часто это 
единственный способ, которым Бог показывает, что Его слово для нас исходит действительно 
от Него. Когда мы слушаемся Бога и выступаем в вере, и все получается, тогда мы знаем, что 
это действительно был Бог.
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Тогда я узнал
Подумайте о великом пророке Иеремии. Рискуя своей жизнью, он был готов пророчествовать 
твердое слово царю Израиля. Он противостоял лжепророкам и пророчествовал истинное, но 
непопулярное слово Бога. Конечно, он, должно быть, сразу же распознал, что Бог говорил с 
ним. Однако если мы исследуем Священное Писание глубже, мы можем обнаружить нечто 
другое:

И сказал Иеремия: таково было ко мне слово Господне: Вот Анамеил, сын Саллума, дяди 
твоего, идёт к тебе сказать: "купи себе поле мое, которое в Анафофе, потому что по праву 
родства тебе надлежит купить его".

И Анамеил, сын дяди моего, пришёл ко мне, по слову Господню, во двор стражи и сказал мне: 
"купи поле моё, которое в Анафофе, в земле Вениаминовой, ибо право наследства твоё и 
право выкупа твое; купи себе". Тогда я узнал, что это было слово Господне (Иеремия 32:6-8). 

Когда слово, которое Бог ему сказал, исполнилось, тогда Иеремия узнал, что это был Господь! 
Когда мы читаем о том, что слово Господа приходило к пророкам Ветхого Завета, мы 
предполагаем более драматические обстоятельства, чем те, что происходили обычно. Мы 
думаем о громыхающих голосах, колесах внутри колес, четырех животных и ангельских 
посещениях. Однако многое из того, что они получали пророчески, было на более низком 
уровне откровения. Иногда они не знали, что слово было от Господа, пока оно не исполнялось.

Необходимость веры
Мы должны осознать, что каждый аспект Божьей работы требует от нас хождения в вере. 
Пророческое служение не исключение. Иногда присутствие при служении человека, 
действующего на впечатляющем уровне пророческого служения, приводит нас в трепет, и 
поначалу мы можем испытывать страх вместо эйфории. Пророчествование, как и любое другое
служение, является шагом веры, который обычно требует от нас преодолевать свои чувства и 
опасения.

Так как пророческое служение сообщает людям то, что мы не можем знать своим собственным 
познанием, каждый раз это подобно хождению по воде. Если мы будем не уверены в том, что 
Господь поддержит нас, нам будет сложно произносить пророчества.

Вера и смирение - это два первичных требования для пророческого служения. Существуют два 
способа, которыми вы можете обойти эти требования: не пророчествовать вообще или хитрить,
когда пророчествуете. Хитрить - это пророчествовать то, что вы уже знаете в естественном 
плане, и это является характеристикой лжепророков. Хотя большинство верующих избегают 
этого искушения, многие впадают в первое. Они не пророчествуют, потому что боятся 
ошибиться.

Однако не нам выбирать - ошибаться или нет. Хотя никому не нравится этот процесс, 
большинство из нас учатся методом проб и ошибок. Когда мы пробуем что-то новое, то мы 
будем ошибаться. Такова природа жизни и служения. Если мы не желаем функционировать на 
незрелом уровне пророческого служения, то мы, вероятно, никогда не будем двигаться в 
зрелом пророческом служении. Мы должны ползать, прежде чем сможем ходить.

Начало откровения
Наше пророческое служение обычно не начинается с эффектных зрелищ. Мы не должны 
презирать день малого начала. Если мы дадим только откровение, то Бог сможет глубоко 
коснуться людей через самые маленькие и самые простые пророческие откровения.

Несколько лет назад я проводил несколько учебных пророческих занятий в маленьком городе в
другом штате. После того, как я дал нескольких основных наставлений о пророческих дарах 
группе, состоящей из пятидесяти человек, я предоставил им возможность послужить 
кому-нибудь на собрании. Одна девушка из близлежащего города вызвалась принять 
пророческое служение от других.

После того, как мы помолились о том, чтобы Господь дал нам для нее слово, люди начали 
делиться тем, что Господь им дал. Многие давали стихи Священного Писания или видения, 
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которые очень ободрили ее. Большинство из них говорили непосредственно о её 
существующей ситуации, хотя никто из людей её не знал. В конце нашего служения один 
человек, сидевший позади, сказал, что он увидел изображение, но не был уверен в его 
значении. Он просто сказал, что во время молитвы он увидел кенгуру.

Сразу же вся группа взорвалась от смеха, потому что казалось, что это было не к месту. Люди 
начали шутить о кенгуру и громко говорили между собой, пока тот человек сидел на своем 
стуле, несколько смущенный такой реакцией.

Пытаясь восстановить некоторую видимость порядка, я обратился к девушке и спросил, была 
ли она когда-нибудь в Австралии. Она ответила, что была миссионером в Австралии в течение 
двух лет и жила там на ранчо. Она сообщила, что у владельца ранчо был домашний кенгуру, 
который следовал за ней повсюду, куда бы она ни пошла. Теперь, находясь в Соединенных 
Штатах, она искала руководства от Господа. Все люди притихли, поскольку Божий страх сошел 
на собрание.

Это простое пророческое слово подтолкнуло ее к путешествию в течение ближайших 
восемнадцати месяцев. Ободренная "словом о кенгуру", меньше чем через месяц после 
получения этого слова, она переехала на другой конец страны, чтобы посещать школу 
подготовки к служению. А через два месяца после этого, пророческий служитель, посетивший 
их школу, пророчествовал ей на собрании о призвании в Австралию и Новую Зеландию.

Еще через месяц другой служитель, посетивший эту школу, пророчествовал ей подобное слово.
По окончании школы, она была приглашена работать в одно из самых сильных служений в 
Новой Зеландии. Теперь она там живет и служит в Новой Зеландии, Австралии и по всей Азии. 
Она вспоминает о простом пророческом слове на маленьком собрании в маленьком городке, 
как о катализаторе, который побудил её исполнить волю Божию в десятках тысяч миль от дома.

Существует несколько простых, но глубоких принципов в этой истории. Во-первых, всё, что 
стоит сделать, делай, даже если получится плохо. Хотя это оскорбительно для добивающихся 
во всем совершенства, это сильная истина. Мы начинаем там, где мы находимся, и оттуда мы 
растем. Некоторые люди хотят быть совершенными в служении прежде, чем они когда-либо 
начнут служить! Но так не получится.

Кто из музыкантов станет искусным в игре на своем инструменте, не совершив тысячи ошибок 
в процессе обучения игре? Ответ: никто. Тогда почему же мы ожидаем от людей, которые 
только начинают двигаться в пророческих дарах, чтобы они с самого начала все делали 
совершенно? Мы должны желать двигаться в пророческих дарах плохо, прежде чем мы сможем
делать это совершенно. Ключ в том, чтобы только начать. Чем скорее мы начнем, тем быстрее 
мы сможем стать совершенными.

Человек, который сказал слово о кенгуру, начал в нерешительности, потому что у него не было 
истолкования, а лишь простая картина. С этого простого начала он добился замечательного 
успеха. В последний раз я видел его, когда он служил пророчески через два года после слова о 
кенгуру. К тому времени его уверенность расцвела, и его точность в пророчестве была 
удивительной. Однако он никогда не созрел бы в своих дарах без свободы "испытать свои 
крылья" в безопасном окружении, без опасения, что его посчитали бы лжепророком, если бы он
потерпел неудачу.

В этом примере есть и другой важный урок. Этот человек не пытался создать истолкование 
картины, которую он увидел; он просто поделился тем, что Бог дал ему. Вместо того чтобы 
разбавлять имеющее силу слово от Бога своим собственным истолкованием, он позволил Богу 
заполнить пробелы. Одно слово, сказанное Богом, сильнее тысячи, которые мы можем сказать 
от себя. Хотя мысленная картина, которую он увидел, казалась глупой. Бог дал истолкование 
через другого человека. Через это слово многие жизни были навсегда изменены.

Неполное откровение
Другим препятствием, которое испытывают некоторые люди, начиная пророчествовать, 
является неполное откровение. Однажды ночью, находясь на конференции во Франции, сразу 
же после того, как лёг спать, я получил видение. Я увидел женщину, у которой были рыжие 
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волосы, и на ее голове была австралийская шляпа. Я сразу же подумал:

"Какая-то женщина нуждается в австралийском покрове (муже)", но я не знал, для кого это 
было. Я снова включил свою настольную лампу и записал видение. Одновременно один из 
членов команды, который путешествовал со мной, также получил что-то от Господа и записал 
это. Мы не обсуждали с ним то, что мы получили.

На следующий день этот член команды начал служить человеку, который вёз нас на завтрак. 
Он ободрял этого человека, который был евангелистом, говоря, что Господь за него и что этот 
год будет лучше, чем прошлый. Водитель поблагодарил моего друга и начал описывать свои 
глубокие и болезненные переживания, произошедшие в течение прошлого года. Он рассказал, 
что был помолвлен с девушкой из Австралии, но они решили не жениться. Хотя он чувствовал, 
что это было от Господа, было невероятно больно вынести всё это, и он почти оставил 
служение.

Я сразу же рассказал ему свое видение, которое получил прошлой ночью, о девушке с 
австралийской шляпой. Затем мой друг сказал человеку, что он получил слово ободрения для 
него в то же самое время, когда я получил видение! Мы признались ему, что не могли 
объяснять всего, что касалось его ситуации, и не получили никаких дальнейших откровений. У 
нашего нового друга всё ещё было много оставшихся без ответа вопросов, потому что наше 
откровение было неполным.

На следующий день мы вошли в зал конференции, и я увидел этого евангелиста, стоящего на 
другой стороне зала, и заметил в нём преобразование. Я обратился к моему другу и сказал: 
"Бог исцелил трещину, через которую он "протекал". Взгляни, сегодня он тучнее в духе!" Мой 
друг был ошеломлен. Он рассказал, что в предыдущий день одна женщина подошла к нему с 
видением, которое она получила для этого евангелиста. В нём она увидела его, как глиняный 
сосуд с трещиной, из-за которой сосуд протекал. Трещина была раной в его духе.

Бог подтвердил нам, что этот человек был исцелен через то, что мы посчитали неполным 
откровением. Независимо от того, насколько неполным было наше откровение, Бог его 
исцелил. Неполное откровение всё равно имеет силу исцелять. Становясь более зрелыми в 
пророческом служении, мы никогда не должны пренебрегать тем, что Бог нам даёт, даже если 
это не имеет начала или конца. Мы должны стремиться получить от Господа больше 
откровения, но если мы не получаем больше, мы всё равно должны рассказать то, что у нас 
есть.

Общее откровение
Другой сферой, которая останавливает неопытных людей, является получение очень общего 
откровения. Из-за того, что мы часто ищем глубоко конкретных слов, мы иногда отвергаем 
общее откровение, которое Бог дает нам.

Так было и в случае с моим хорошим другом по имени Карл. Он встретился с Господом в 
результате того, что большинство людей посчитали бы очень общим пророческим откровением.
Карл добился большого успеха в бизнесе еще до тридцати лет, только для того, чтобы увидеть, 
как это всё рушится перед его глазами. Однажды, по дороге на работу, он увидел плакат, 
рекламирующий процветающий бизнес его конкурента. Хотя Карл не знал Господа, он начал 
спрашивать Его, почему его бизнес потерпел крах, хотя он был честным, а бизнес его 
конкурента процветал, хотя тот был бесчестным?

Бог сразу же показал моему другу все случаи, когда Он пытался привлечь его к Себе, и как 
часто тот отвергал Господа. Эмоции прорвались, и Карл начал плакать прямо в машине. В 
глубоком обличении, находясь в бедственном положении, он взывал: "Бог, неужели я ушёл от 
Тебя так далеко, что никогда не смогу вернуться к Тебе?" Он продолжал бесконтрольно плакать
ещё полчаса у себя в офисе.

В это время Карлу позвонил его знакомый по бизнесу и оставил срочное сообщение для него. 
Когда Карл позвонил этому джентльмену, то узнал, что этот человек был христианином и часто 
молился за него и его семью. Во время утренней пробежки Господь напомнил ему о Карле. И 
тогда он стал молиться за Карла, пока бежал. После того, как этот джентльмен закончил свою 
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пробежку, Господь велел позвонить и сказать Карлу, что "он не ушел настолько далеко от Бога, 
что никогда не смог бы вернуться к Нему". В результате этого мой друг Карл пережил глубокую 
встречу с Господом.

Многие ищут захватывающего пророческого откровения и отбрасывают общее откровение. 
Сказать кому-то: "Ты не ушел от Бога настолько далеко, что никогда не смог бы вернуться к 
Нему", по нашему мнению, может, не покажется нам откровением или служением высокого 
уровня, если только мы не знаем ситуацию этого человека (а обычно мы не знаем этого, когда 
Бог использует нас пророчески). Это очень важная концепция: то, что может звучать общим для
нас, часто является чрезвычайно ясно выраженным и точным для человека, которому это 
предназначено. Мы не можем судить о пророчестве прежде, чем оно будет высказано. Мы 
должны сначала его сказать, а затем позволить людям, которым мы пророчествуем, судить его.

Существует несколько и других принципов, которые мы можем увидеть в этом примере. 
Во-первых, этот человек послушался Бога, рискуя своей репутацией. Чтобы сказать это слово, 
он должен был преодолеть страх быть осмеянным или отвергнутым. Мы должны преодолеть 
эти опасения, если мы вообще хотим быть плодотворными в пророческом служении. Мы 
преодолеем их, когда поймем, что послушание, которое может заставить нас выглядеть 
глупыми, может также принести кому-то спасение.

Отвергнутое откровение
Другой сферой, с которой новичкам приходиться иметь дело, является отвергнутое откровение. 
Часто люди более склонны получать слово от человека, имеющего репутацию пророческого 
служителя. Хотя так не должно быть, но такова реальность. Таким образом, когда мы начинаем 
двигаться в пророческом служении, люди часто могут отвергать те пророческие слова, которые 
мы им говорим, потому что в прошлом они не видели нас в подобном служении. Также, люди 
могут не осознавать, что это слово истинно, и могут отвергнуть его из-за незнания.

Хороший пример подобной ситуации произошел во время конференции, которую я посетил в 
другой стране. После последнего собрания одна весьма любезная молодая девушка попросила
поговорить со мной, потому что она полагала, что у неё было для меня пророческое слово. Она
сказала, что Господь сказал ей, что между мной и моей женой есть рана, и что она хотела бы 
помолиться, чтобы она была исцелена.

Я поблагодарил её за её готовность поделиться словом, но сказал ей, что между мной и моей 
женой не было никакой раны. Пытаясь ободрить её, я сказал ей, что скучаю по своей семье, так
как меня дома ждёт новорожденный сын, и на самом деле, я не хотел быть в тысячах милях от 
них. Я сказал ей, что она, вероятно, ощутила мою тоску по семье. Ободрив её, я повернулся, 
чтобы уйти.

Очень любезно она остановила меня и спросила, можно ли ей всё равно помолиться за меня. Я
позволил ей помолиться за меня и затем снова поблагодарил её за шаг в вере. Когда я приехал
домой, я обнаружил, что, как только я переступил порог, в моем браке наступила новая 
свежесть. Между мной и моей женой была рана, о которой ни один из нас не подозревал, но 
теперь её не было. Господь исцелил мой брак через пророческое слово, которое я отверг.

Точно так же, как этой девушке, нам не нужно волноваться, когда наши слова не принимаются. 
Часто у них есть сила даже тогда, когда они отвергаются. Бог просит только того, чтобы мы 
высказали их. Мы не отвечаем за то, чтобы они были приняты. Если мы будем исполнять свою 
часть, то Он будет делать остальное.

Обратите внимание на то, что если бы я сказал этой девушке: "Нет, вы не можете помолиться 
за меня", то с её стороны было бы неправильно настаивать и всё равно помолиться со мной. 
Если бы я отказался от её молитвы, то упустил бы то, что у Бога было для меня, так как моё 
смирение и её молитва были частью Божьего плана. Мы не можем принуждать людей 
принимать наши слова. Мы должны просто передать их и доверять Святому Духу в том, что Он 
выполнит Свою часть.
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Хождение по воде
Наша часть нетрудна, если только мы не начинаем анализировать её. Если мы начнем 
рассуждать о слове, которое Бог нам дал, то, вероятно, подвергаем себя опасности не 
сообщить его. Пророчествование во многом подобно хождению по воде. Нас просят 
делать то, что мы не можем. Бог просит нас рассказать людям о них и об их ситуациях 
то, чего мы не могли знать. Это трудно, когда мы порабощены своими собственными 
соображениями, когда боимся неудачи или боимся глупо выглядеть.

Мы должны быть готовы выглядеть глупо, чтобы двигаться в пророческих дарах. 
Невысказанное пророческое слово, никому не может послужить. Мы должны давать то, 
что Бог дал нам. 1 Коринфянам 14:3 говорит, что "кто пророчествует, тот говорит людям".
Мы должны говорить им, иначе им не будет пользы от этого слова. Если мы останемся в
пределах параметров ободрения, наставления и утешения, то мы не совершим пагубных
ошибок. Пророческие слова, которые мы получаем для других, могут принести 
восстановление, исцеление и освобождение. Делитесь тем, что Бог даёт вам, без 
опасения, что на вас прикрепят ярлык обманщика.

Глава 7. Управление пророчеством 
Узнавать, когда Бог говорит, и понимать, что Он говорит, - это ключевые элементы точного 
пророчествования. Однако также важно знать, как передать человеку это слово. Мы должны 
всегда стремиться служить пророчески таким образом, который принесет честь Господу и Его 
людям. Пророчество не только влечёт за собой высказывание того, что у Бога на уме, но также 
и того, что у Него на сердце.

В то время как некоторые ошибки в пророческом служении рождаются из-за незрелости и 
неуверенности, другие появляются из-за недостатка наставлений о том, как служить 
пророчески. В этой главе мы дадим семь параметров в отношении управления пророчеством в 
поместной церкви. Эти параметры могут помочь удостовериться в том, что наши слова будут 
назидать и ободрять, а не разорять.

1) Ваш уровень власти

Многие проблемы в пророческом служении могут быть устранены через понимание Божьего 
плана в отношении власти в Церкви. Одно из наибольших беспокойств, возникающих среди 
пасторов и лидеров церкви, это тенденция некоторых пророческих людей пророчествовать вне 
своей сферы власти. Другими словами, они пытаются пророчествовать о том, о чем они не 
должны пророчествовать, или таким образом, как они не должны.

В Царстве Бога власть проистекает из ответственности. Говоря в общем, в любой сфере 
Церкви мы имеем власть настолько, насколько мы ответственны за эту сферу. Если у нас нет 
ответственности за какую-либо сферу, то мы не имеем реальной власти в данной сфере.

Павел касается этой идеи, защищая свое апостольство перед Коринфянами в своем втором 
послании к ним.

А мы не без меры хвалиться будем, но по мере удела, какой назначил нам Бог в такую меру, 
чтобы достигнуть и до вас (2 Коринфянам 10:13).

Павел описал власть, которую он имел у Коринфян, как "меру удела", которую Бог назначил 
ему. Эта мера власти возникла, потому что Павел родил эту церковь и был всё ещё 
ответственен за неё перед Богом.

Рассмотрите такую аналогию. Если мой сосед входит в мой двор и видит, что мои дети делают 
что-то, что ему не нравится, и затем наказывает моих детей, то таким образом он нарушает 
порядок. Хотя он и взрослый, он не имеет никакой власти наказывать моих детей, потому что он
не несёт ответственности за них. Вместо того чтобы наказывать моих детей, он мог бы 
предупредить меня о проблемах, которые он увидел, и позволить мне разобраться с ними. Так 
как я отвечаю за них, у меня есть власть над ними.

Однако, если я попрошу своего соседа позаботиться о моих детях, пока я нахожусь в отъезде в 
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течение двух дней, то я дам ему ограниченную власть наказывать моих детей в течение того 
времени, потому что он будет отвечать за них в течение тех двух дней. Я дал ему власть над 
моими детьми, потому что я попросил его отвечать за них.

"Вся" власть
Много проблем возникает, когда люди думают, что они имеют "всю" власть в церкви из-за того, 
что несут пророческое служение и могут видеть проблемы. Они полагают, что это дает им 
власть высказываться по поводу любой ситуации, о которой они получают пророческое 
откровение. Дело обстоит не так.

Если вы не несете никакой ответственности в поместном собрании, то вы не имеете никакой 
реальной власти в том собрании. Как пастор в нашем поместном собрании, я имею власть на 
нашем собрании, так как у меня есть ответственность за это собрание (см. Евреям 13:17). 
Однако когда я путешествую, чтобы послужить другим собраниям, я не имею там никакой 
реальной власти, так как у меня нет никакой ответственности за них.

Когда я служу на различных собраниях, Господь часто даёт мне пророческие откровения, 
указывая будущих лидеров или людей, которые создают трудности. Это приходит через 
откровение, а не через моё личное общение с ними. Хотя Господь говорит со мной об этих 
вопросах, я не пророчествую об этом или не выступаю с ними публично, потому что я не имею 
ответственности назначать старших или исправлять тех, кто причиняет неприятности на этих 
собраниях. Ответственным за эти вопросы является руководство, которое Бог установил в 
данной поместной церкви. И моё выступление напрямую об этих проблемах было бы 
нарушением их власти, данной им Богом в том собрании.

Практический пример
На одном из моих первых выездных служений, во время поклонения, Господь пророчески 
показал мне, что одного человека в этой церкви готовились назначить старейшиной. С 
помощью дара различения духов я увидел определенную сферу, в которой он должен был быть
назначен старейшиной, и что это должно было произойти в течение следующих шести месяцев.
Господь также показал мне, что жена этого человека была сильной женщиной, чья сила была 
неправильно истолкована некоторыми людьми в церкви, как контроль. Это неверное понимание
препятствовало пастору назначить этого человека старейшиной.

Вместо того чтобы передать это слово той паре при всех на собрании, я передал его позже 
пастору. Он был изумлен откровением и благодарен, потому что он был неуверен в том, что ему
делать в этой ситуации. Теперь, благодаря пророческому откровению и подтверждению, он мог 
с уверенностью назначить этого человека старейшиной. Я посоветовал пастору ещё немного 
подождать, пока он не привыкнет к этой ситуации, и не действовать слишком быстро по моему 
слову.

Почему я не передал это слово той паре при всех? Разве не было бы сильнее, если бы каждый 
увидел, что Бог говорит пророчески через меня, указывая на эту пару, объясняя ситуацию и 
давая слово мудрости? Ниже перечислено несколько причин, по которым надлежало дать это 
слово лично лидерам этой церкви, а не той паре публично:

1. Я не был ответственным за то, чтобы назначать старейшин в той церкви. Пастор и команда 
лидеров имели такую власть. Что могло бы обнаружиться, если я бы сказал, то слово при всех?
Возможно, некоторые из людей согласились бы, а команда лидеров не согласилась бы. Я легко
мог бы создать серьезную проблему, поделившись этим откровением с теми, кто не был 
ответственным.

2. Так как это было еще не время для того человека стать старейшиной, то моё слово, данное 
публично, могло бы повлечь за собой нетерпение этого человека и создать трудности в его 
отношениях с командой лидеров. Сказанное при всех, это слово могло бы фактически удержать
человека от того, чтобы стать старейшиной, заставляя его желать этой позиции с 
неправильными мотивами в сердце.

3. Я мог быть не прав. Если бы я сказал это слово публично, то всё собрание было бы 
ответственно за то, чтобы рассудить его. Многие из них, возможно, были недостаточно зрелыми
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для того, чтобы сделать это. Однако если бы я сказал слово лично пастору и другим 
старейшинам, которые несли ответственность, то они смогли бы рассудить это слово лично и 
сделать то, что считали правильным. Они отвечали за то, чтобы вести эту церковь и наблюдать 
за ней, а не я.

Потенциальный риск сообщения этого послания всему собранию намного перевешивал пользу. 
Некоторые из вас могут подумать: "Но это было бы так ярко и мощно сказать такое слово 
публично". Возможно, это правда, но я не заинтересован в том, чтобы быть ярким и мощным, я 
хочу быть мудрым и эффективным. Существует искушение выполнять служение так, чтобы 
создавать свою репутацию за счёт назидания людей. Не делайте этого.

Власть, которая у меня есть в таких ситуациях, является властью, основанной на 
взаимоотношениях. Хотя это и не законная власть, но я имею её с пасторами, потому что они 
доверяют мне и моему служению. Эта власть, основанная на дружбе и уважении - нереальная 
власть. Также, я только предлагаю им свое откровение как друг, а не как надзиратель над их 
жизнью.

Предупреждение
Власть в Церкви не приходит от откровений - она приходит от ответственности. Если 
руководство вашей церкви не принимает вашего откровения или решает пока не использовать 
его, то это его право. Вы не должны идти к кому-либо ещё в церкви, чтобы обсудить своё 
откровение, если руководство не соглашается с вами или ничего не делает в отношении вашего
откровения. Если вы делаете это, то вы выходите за рамки структуры Божьей власти и, 
вероятно, принесете раскол в церковь, вместо единства.

Понимание своего уровня власти также определяет наш подход. Если я получаю слово для 
человека, который является моим другом, то я преподношу ему откровение как другу. Если я 
получаю слово для человека, который имеет власть в моей жизни, то я преподношу его 
смиренно, относясь к нему как к старшему. Если я получаю слово для человека, за которого я 
несу ответственность как пастор, то я буду преподносить слово соответственно. Наш уровень 
власти диктует, как и с кем, мы делимся своим откровением.

2) Ваш уровень откровения

В дополнение к пониманию своего уровня власти мы должны пророчествовать согласно своему
уровню откровения. Поскольку люди, которым мы служим, ответственны за то, чтобы 
рассуждать над пророчеством, то, пророчествуя им, мы должны сообщать им уровень, на 
котором мы получили своё откровение.

Как уже было сказано, существует три основных компонента в любом пророческом слове: 
откровение, истолкование и применение. Существует также много различных уровней 
откровения - от низкого уровня да высокого - которые были определены в третьей главе.

Всякий раз, когда мы преподносим слово, как полученное на более высоком уровне, чем мы 
получили на самом деле, мы вводим людей в заблуждение относительно того, как сильно Бог 
"говорит" к ним. Если мы получаем впечатление, а оно является важным типом откровения, но 
при этом говорим человеку: "Бог сказал мне о вас", - то мы пророчествуем неточно. И наоборот, 
если Бог говорит к нам слышимым голосом, то мы должны точно передать:

"Бог сказал мне". Если ангел является вам и дает вам послание для кого-то, то мы должны 
сообщить человеку об этом.

Важно представлять откровение на том же самом уровне, на котором мы получили его. В 
Библейские времена одним из наделенных наибольшим доверием было положение посла. 
Человек, выбранный для этой работы, должен был представлять в словах, в отношении и в 
поступках, царя или власть, пославшую его. Так же и с нами. Служа пророчески, мы не должны 
неверно истолковывать Господа, но говорить так же, как это было сказано нам.

3) Ваш уровень понимания
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Мы также должны пророчествовать согласно своему уровню понимания. Я видел многих 
верующих, которые, начиная двигаться пророчески, получают самое поверхностное 
впечатление или лёгкое видение и пытаются пророчествовать намного выше своего уровня 
понимания. Вместо того чтобы просто сообщить, что они чувствуют или видят от Господа, они 
пытаются передать очень детальное пророческое послание, выходящее за пределы их 
понимания.

Пример из прошлой главы о человеке, который увидел простую картинку кенгуру, позволяет 
мне проиллюстрировать этот пункт. Когда мой друг просто рассказал об этой кажущейся 
незначительной картинке, которую он не понимал, Бог дал кому-то другому истолкование, и 
служение было мощным. Фактически то, что казалось слабым, оказалось очень конкретным 
посланием, которое побудило получившего его человека исполнить волю Бога в десяти тысячах
миль от неё!

Если бы этому джентльмену было неудобно поделиться тем, что он не до конца понял, то он 
мог бы совершить существенную грубую ошибку. Если бы он почувствовал, что ему необходимо
придумать истолкование, то он разрушил бы силу этого откровения. Если мы не получаем 
истолкования, то мы не должны создавать его! Если мы "мутим воду", пророчествуя людям за 
пределами своего уровня понимания, то им становится труднее слышать Господа, чем если бы 
мы передали только то, что получили, и остановились бы на том.

Вот ещё один подобный пример. Однажды меня попросили послужить пророчески группе 
людей во время конференции. Во время молитвы за одного человека я получил ясное видение 
камертона. Затем Господь показал мне призвание этого человека и некоторые вещи, которые 
произошли с ним в детстве и теперь препятствовали ему. Хотя я был уверен, что видение 
камертона было важным, я не знал, что оно означало, поэтому я быстро сформулировал своё 
собственное истолкование.

Когда я начал служить ему, я сказал, что получил видение камертона. Прежде чем я мог 
произнести "свое истолкование", этот человек взволнованно воскликнул, что он работал 
настройщиком фортепьяно. На том же дыхании я прервал "свое истолкование" и просто 
сообщил ему другие пункты, которые Господь показал мне. Господь глубоко коснулся его, и он 
получил освобождение от тех вещей, которые препятствовали ему.

Если бы он не прервал меня, я стал бы говорить ему о своем, "сочиненном" истолковании. И 
этот человек, вероятно, не имел бы такой сильной встречи с Господом. Фактически, он, 
наверное, ушёл бы смущённым, а не ободренным и укреплённым. Господь защитил его от моей
ошибки пойти дальше своего понимания. Было лучше сообщить то немногое, что Бог дал мне, 
чем добавлять к этому что-то ещё, что было вне моего понимания.

4) Ваш уровень веры

Другой параметр, который нужно соблюдать, когда пророчествуешь, - не выходить за пределы 
своего уровня веры. Павел призывает нас к этому в конце своего послания к римским 
христианам.

И как, по данной нам благодати, имеем различные дарования, то, имеешь ли пророчество, 
пророчествуй по мере веры (Римлянам 12:6).

Существует два различных вопроса, которые мы должны понять о служении в соответствии со 
своим уровнем веры. Во-первых, хотя Бог может использовать нас пророчески на любом 
уровне, на котором Он только захочет, в любой сфере благодати мы растем постепенно. Мы 
должны чувствовать себя удобно в том, чтобы начать двигаться пророчески тем способом, 
который соответствует нашей вере. Как правило, мы не должны ожидать, что Бог откроет нам 
сокровенные детали чьей-либо истории жизни, когда мы только начинаем служить пророчески. 
Мы начнём на явно более низком уровне, и это хорошо.

Другой вопрос, который мы должны рассмотреть в пророчествовании согласно своему уровню 
веры заключается в том, что мы всегда должны пророчествовать в вере. Например, если Бог 
показывает вам через слово знания, что кто-то болен, то мы не должны просто сообщить ему:
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"Господь показал мне, что у вас есть болезнь" и оставить всё на этом. Мы должны понимать 
сердце Бога и то, что Он желает исцелять. Тогда мы можем молиться в вере и видеть, как люди 
исцеляются от своих болезней.

Несколько лет назад я получил сильное откровение для друга. Я написал в своём календаре 
встреч о том, чтобы отменить встречу с ним на следующий день. Позже, в тот день, проверяя 
свой "список дел", я заглянул в свой календарь и был изумлен тем, что я увидел.

У меня есть привычка вычеркивать в своем календаре выполненные задачи, чтобы ничего не 
пропустить. Единственной невычеркнутой была моя запись о том, чтобы позвонить моему 
другу. Когда я посмотрел на это сообщение, то там уже было написано не "отменить" (cancel - 
прим. ред.), но "рак" (cancer - прим. ред.). Я потряс головой и снова посмотрел, и увидел рядом 
с его именем слово "рак". Я посмотрел снова, и теперь оно читалось "отменить".

Когда я искал Господа и спрашивал об этом, Он сказал мне: "Враг пытается убедить Алана в 
том, что рак вернулся". За несколько лет до встречи со мной моему другу был поставлен 
диагноз - рак легкого. Обучаясь в христианской группе, которая не верила, что Бог исцеляет или
совершает чудеса сегодня, он не искал у Господа исцеления. Однако однажды, Господь явился 
ему в его гостиной, упрекнул его за его гордость и исцелил его от рака (у него есть 
рентгеновские снимки, сделанные до и после этого, которые подтверждают его исцеление).

Когда я позвонил ему, чтобы обсудить то, что Господь показал, мне ответил автоответчик, и я 
отменил нашу встречу. Не желая оставлять такое послание на автоответчике, я в уме отметил 
себе, что нужно позвонить ему попозже. К своему стыду, я забыл позвонить ему.

Через две недели я возвращался в Шарлот из поездки со своим сотрудником и ехал по той 
самой дороге, где жил мой друг. Я начал рассказывать, что Господь показал мне, и мы решили 
остановиться и послужить ему.

Подъехав к дому, я спросил жену моего друга о нем. Она ответила, что он болен и находится 
внутри дома. Я сразу же сказал ей: "Он думает, что рак вернулся, не так ли?" Потрясенная, она 
подтвердила, что это было так.

Когда мы вошли, мой друг вышел из своей спальни. Он выглядел очень измученным. 
Действительно, он кашлял приблизительно в течение десяти дней и чувствовал себя во многом
подобно тому, как он чувствовал себя до того, как Господь исцелил его от рака несколько лет 
назад. Если бы я ясно не слышал, что Господь разоблачил обман врага, пытавшегося убедить 
его, что рак вернулся, я тоже был бы обманут. Он выглядел, как человек находящийся глубоко в
муках рака.

Я объяснил ему, что я получил от Господа, и мы с моим другом помолились за него и 
противостали этой лжи врага, прося за его здоровье. Когда мы молились, Бог дал нам еще одно
пророческое откровение относительно этой ситуации. На следующей неделе он прошел 
биопсию, и доктора обнаружили доброкачественную опухоль в его легком там, где 
злокачественная опухоль исчезла несколько лет назад. Они смогли удалить её, и сегодня он 
здоров, как бык.

Доктора были изумлены, потому что они никогда не видели и даже не слышали, чтобы 
доброкачественная опухоль такого вида находилась в легком. Отсюда мы сделали вывод, что 
если бы мы не получили этого ясного слова от Господа и не расторгли любое соглашение с 
планом врага, опухоль была бы злокачественной. Если бы я действовал на основании страха, а
не веры, то я мог бы быть использован врагом в том, чтобы согласиться с его целями для жизни
моего друга, а не с Божьими целями. Мы должны пророчествовать в вере!

Мы должны помнить, что Бог говорит пророчески, чтобы изменить существующие ситуации и 
предотвратить планы сатаны. Мы никогда не должны попадаться в ловушку - пророчествовать, 
выдавая вражеские планы за Божьи цели. Пророчествовать в вере - это просто быть 
уверенным в Боге и Его милосердии и пророчествовать соответственно

Материал скачан с сайта - http://horoshoe.info

http://horoshoe.info/


5) Успокоенные любовью

Если имею дар пророчества, и знаю все тайны, и имен всякое познание и всю веру, так что могу
и горы переставлять, а не имею любви, - то я ничто (1 Коринфянам 13:2)

В то время как пророчество несёт в себе сообщение от Бога, мы также никогда не должны 
забывать, что мы обращаемся с ним к Его детям. Всегда, когда мы служим пророчески, нашей 
мотивацией должна быть Божья любовь. Богу, вероятно, не нравится, когда кто-то грубо 
обращается с Его детьми.

Некоторые наши традиционные суждения о пророках и о пророческом служении определенно 
искажены. Хотя многие представляют себе пророков сердитыми людьми, которые 
провозглашают суд Божий над народами, это служение должно быть мотивировано Божьей 
любовью так же как и все другие служения.

В Откровении 19:10 Иоанн пишет, что "свидетельство Иисусово есть дух пророчества". 
Свидетельство Иисуса - это Божья жертвенная любовь к человечеству, и поэтому 
мотивирующей силой пророчества является Божья любовь (следующая глава этой книги 
рассматривает данную тему более широко). Всякий раз, когда мы пророчествуем, это должно 
являть Божий характер любви.

Некоторые люди передают Божье Слово, при этом неверно передавая отношение Его сердца. 
Бог не хочет разрушать людей через дар пророчества, Он желает назидать их. Как Павел 
говорил в своем первом послании к коринфянам: "любовь назидает" (1 Коринфянам 8:1). Когда 
мы будем служить пророчески в любви, люди будут назидаемы, а не разрушаемы.

6) Давайте надежду

В конце своей речи о любви в 1 послании к Коринфянам, в 13 главе Павел заявляет, что 
существуют три вечных добродетели: вера, надежда и любовь. Если мы хотим, чтобы наше 
служение телу Христа было вечным по своей природе, то оно должно содержать каждое из этих
качеств. Любое пророческое слово, которое мы сообщаем, должно не только сообщаться в 
вере и мотивироваться любовью, но также должно давать надежду.

Даже поверхностный взгляд на Ветхий Завет показывает, что Бог весьма желает отложить или 
отменить Свой суд, если люди изменяют своё поведение. Действительно, в этом цель большей 
части пророчеств. Подумайте об этом откровении Божьего сердца: "Ибо Я не хочу смерти 
умирающего, говорит Господь Бог; но обратитесь - и живите!" (Иезекииль 18:32).

В Его действиях от Ниневии до Ахава мы видим, что Бог милостив так же, как и справедлив. Он
добрый и долготерпеливый, желающий, чтобы все люди ходили Его путями, чтобы Он мог их 
благословлять. Мы должны понять, что Бог всегда дает надежду. Так же и мы, когда служим 
пророчески, должны служить с надеждой.

7) Служите в смирении

Наконец, мы должны также служить пророчески с позиции смирения. Когда мы служим кому-то, 
мы не служим "с чистого листа". Мы должны понять, что многие люди, которые 
пророчествовали до нас, совершали ошибки, неверно представляя сердце Бога. Нам поручено 
восстановить дух пророчества, который есть любовь, выражаемая в смирении.

Если мы будем использовать пророчество Исайи и его описание Христа в качестве своей 
модели служения, то мы будем не только правильно преподносить пророчество, но и принесем 
исцеление тем, кто в прошлом был ранен через пророческое служение, совершенное 
ненадлежащим образом. 

Вот, Отрок Мой, Которого Я держу за руку, избранный Мой, к которому благоволит душа Моя. 
Положу дух Мой на Него, и возвестит народам суд.

Не возопиет и не возвысит голоса Своего, и не даст услышать его на улицах.
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Трости надломленной не переломит, и льна курящегося не угасит; будет производить суд по 
истине (Исайя 42:1-3). 

Трости надломленной не переломить - это значит не быть грубыми с теми, чьи жизни были 
разорены в прошлом. Льна курящегося не угасить - это значит не гасить последних тлеющих 
угольков, которые являются единственным остатком того, что когда-то было их духовной 
жизнью. Чтобы быть подобными Иисусу, мы должны пророчествовать жизнь тем, кто находится 
даже в самом низу, а не просто сообщать им о том, как низко они пали.

Практическое смирение
Практически, я стараюсь никогда не запугивать кого-либо, когда служу. Если кто-то сидит 
передо мной, и я начинаю пророчествовать ему, то я не стою над ним, когда сообщаю своё 
послание. Я становлюсь на колени перед ним, ставя себя ниже его, так, чтобы он не чувствовал
себя запуганным или поставленным в подвластное положение. Я также, в основном, улыбаюсь,
когда пророчествую, потому что всяким возможным способом я хочу передать человеку Божью 
любовь.

Я также никогда не полагаю, что имею право возлагать свои руки на кого-либо и молиться за 
него. Значительная часть нашего общества испытала устное, физическое, либо сексуальное 
оскорбление, и мы хотим принести им исцеление через Божью нежность и смирение. Мы всегда
спрашиваем разрешения у человека прежде, чем мы молимся или возлагаем на него руки, 
показывая ему таким образом, что он главный и должен дать нам разрешение служить ему. Не 
подразумевайте, что у вас есть это право - спросите разрешения.

Образ жизни
Хотя мы должны учиться тому, чтобы добавить эти параметры своей жизни, мы не 
можем просто создать пророческий контрольный список из этих различных пунктов и 
фильтровать каждое пророческое слово, которое мы получаем, через него. Они должны 
стать частью пророческой жизни с Богом, к которой каждый из нас призван. Когда они 
станут частью нашей жизни, Бог будет использовать нас и давать нам всё больше Своей 
пророческой благодати.

Глава 8. Восстановление Духа пророчества 
Существует значительное количество недоразумений относительно пророков и их служения. 
Многие люди полагают, что пророческое служение состоит, почти исключительно, из сердитых 
людей, гремящих о Божьих судах. Один пастор недавно сказал мне: "Опасно иметь 
пророческое служение в церкви". Хотя я не согласен с этим утверждением, я понимаю 
беспокойства и огорчения, стоящие за ним. Из-за недоразумений в пророческом служении и 
ошибок некоторых людей, которые действовали в даре пророчества, многие люди боятся 
пророческого служения.

Это представляет нам важный ряд вопросов. Являются ли пророки из-за своего призвания 
критикующими, сердитыми и несострадательными? Должны ли вы по характеру быть сердитым
и нелюбящим, если вы пророчествующий человек? Если вы любящий и заботливый, являетесь 
ли вы менее пророком, чем пророки, перечисленные в Библии? Или у нас серьезное 
недопонимание относительно пророков и пророческого служения?

Как было изложено ранее, эта книга не предназначена быть трактатом о служении пророка. 
Однако, с целью понимания и восстановления духа пророчества, мы исследуем жизнь и 
деятельность некоторых Библейских пророков.

Наше представление ограничено
Многие из наших общих понятий о тех, кто призван к пророческому служению, в лучшем случае
неточны, а некоторые являются опасными. Многие из этих неправильных идей основаны на 
очень ограниченном представлении о нескольких пророках Ветхого Завета, а не на 
всестороннем обзоре их всех.

Во многих случаях мы настолько были очарованы пророками Ветхого Завета и их подвигами, 
что мы рассматривали недостатки их характера, как "пророческие черты". Вместо того чтобы 
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признать, что их отношения были неправильными, мы создали для них причины и оправдания. 
Это возникло в результате двух основных проблем. Во-первых, наше понимание Божьего 
сердца было не совсем точным. Несмотря на Писания, свидетельствующие об обратном, 
многие всё ещё полагают, что Бог сердит, нетерпелив и легко раздражается. По существу, мы 
представили Его таким через наше пророческое служение.

Во-вторых, нам было трудно мириться с тем фактом, что Библейские пророки двигались в такой
силе и откровении, при этом имея греховные отношения сердца. Поскольку многие не поняли, 
почему Бог позволяет такой силе и откровению высвобождаться через слабые и 
несовершенные сосуды, мы решили, что пророкам полагается быть резкими и критичными. 
Иначе, если бы их отношения были неверными, то, как Бог мог бы использовать их так сильно?

Признак зрелости заключается в способности понять, что откровения и сила, демонстрируемые
через человека, необязательно являются одобрением отношений его сердца. Библейские 
пророки, которые представляли Господа резким и непрощающим, были неправы, и Бог спросил 
с них за их греховность.

Расширение своего представления
Не все пророки Ветхого Завета были гневными и резкими. Мы должны расширить своё 
представление о пророках и заново исследовать свои существующие пророческие "образцы 
для подражания", чтобы точно понять Божье сердце в отношении пророческого служения.

Павел пишет в 1 послании к Коринфянам 14:3, что пророчество говорится в назидание, 
увещание и утешение друг друга. Однако большинство наших образцов Ветхого Завета не 
соответствуют этим критериям, а также и многие из тех, с которыми мы сталкиваемся на своем 
личном опыте. Так как же нам согласовать это?

Мы должны признать, что наша попытка определить пророческое служение на основании своих
ограниченных столкновений с некоторыми отдельными людьми напоминает притчу о четырех 
слепых и слоне. Каждый слепой попытался определить, кто такой слон, исключительно по 
одной части, к которой он прикоснулся. В попытке воссоздать целое на основе одной его 
отдельной части, мы создали грубую карикатуру этого служения, которая выдает сам дух, 
стоящий за ней.

Опасность того, чтобы смотреть на человека
Рик Джойнер прокомментировал: существенная проблема Церкви заключается в нашей 
тенденции судить какую-либо группу по её крайностям. Это определенно произошло и с 
пророческим служением. Когда мы думаем о пророках, то часто на ум приходит Илия. Мы 
видим, как он вел духовную войну на горе Кармил, призывая отступнический народ к 
раскаянию. Мы видим, как один единственный человек спокойно молится, и Бог отвечает огнём.
Мы видим, как он убивает лжепророков, совершая таким образом Божий суд. Когда думаем о 
пророческом служении, мы думаем о силе, чудесах и святости.

Илия и другие пророки создают образ внушительных фигур и весьма естественно становятся 
нашим стандартом пророческого служения. Но это представляет собой серьезную опасность, 
если мы не понимаем по-настоящему основного принципа служения. Бог может наделить слова
человека Своей силой, при этом не одобряя его отношения сердца. Мы должны отделить 
подвиги пророков от их неправильных отношений так, чтобы стандарт этого служения был 
точным.

Провозглашение духовных ультиматумов было не единственной пророческой функцией. 
Многие пророки Ветхого Завета являлись советниками Израильских царей, некоторые давали 
Божьи советы даже языческим царям. Не все пророки Ветхого Завета грубо обращались с 
окружающими. Когда мы будем исследовать более широкий спектр пророков, то расширится 
наше понимание пророческого служения и духа, стоящего за ним.

Образец Илии
Для большинства людей Илия представляет собой высочайший образец пророческого 
служения. Он бескомпромиссно противостоял идолопоклонству в Израиле. Он смело стоял 
перед худшим царем в истории Израиля и без страха и компромисса провозглашал слово Бога. 
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Он объявил, что не будет дождя, кроме как по его слову, и не было дождя в течение трех лет 
(см. 3 Царств 17:1). Он также собственноручно избавил Израиль от 850 лжепророков за один 
раз (см. 3 Царств 18:19). Он является хорошим примером веры и храбрости.

Однако Священные Писания говорят, что он был человеком, подобным нам (см. Иаков 5:17). 
Ему недоставало сострадания, терпения и искупленного сердца. Павел пишет в послании к 
Римлянам 11:2-3, что Илия фактически ходатайствовал против Израиля в своем отчаянии и 
гневе. Он жаловался Богу и просил Его сурово осудить их и наказать.

Он также явно неверно оценил Авдия, который, как Библия говорит, был весьма 
богобоязненным (см. 3 Царств 18:3). Кроме того, Илия был своевольным и не закончил 
заданий, данных ему Богом, но оставил их своему преемнику (см. 3 Царств 19:15-16). Хотя мы 
можем восхищаться его верой и храбростью, он не демонстрировал дух пророка и пророчества 
Нового Завета.

Истинные пророки, которые помогли Ахаву
Для тех, кто считает Илию главным пророком, просвещением будет исследование других 
пророков его дней. В трёх отдельных случаях Бог посылал других пророков, а не Илию, чтобы 
направить и вдохновить Ахава во время сражений (см. 3 Царств 20:13-28). Сегодня многие, 
имея узкое понимание пророческого служения, не могут себе представить, как Бог мог послать 
пророков, чтобы они помогли и ободрили Ахава, который ввёл Израиль в идолопоклонство.

Однако даже в Ветхом Завете, когда в Израиле правил худший из царей, пророки были 
призваны помогать и ободрять руководство. Они были способны делать это, потому что их 
побуждал к этому Бог, который долготерпелив.

Они не поощряли грех, но они давали силу и помощь во времена сражений и в подготовке 
выступить против Божьих врагов. Если это имело место в Ветхом Завете, то насколько же 
более искупительным должно быть пророческое служение в Новом Завете?

Когда Ахав не послушался Божьего повеления, тогда пришел другой пророк и упрекал его за то,
что тот не прислушался к Господу (см. 3 Царств 20:41-43). Позже, когда Илия принес 
предупреждение о Божьем суде, Ахав покаялся. Удивительно, что Бог проинструктировал Илию
отметить, как смирился Ахав (см. 3 Царств 21:17-29). Бог видел раскаяние Ахава и отложил суд,
грядущий на его дом. Бог пытался научить Илию, что Его сердце расположено спасать, 
восстанавливать и прощать, чтобы пророк отражал Божий характер, который радуется 
милосердию, а не суду.

Сегодня во многих случаях пророки нуждаются в том, чтобы услышать Божье наставление к 
Илии и увидеть, как терпелив Он со Своими людьми. Он стремится показать Свое милосердие 
и будет быстро действовать ради человека, который делает один шаг раскаяния, как бы мал ни 
был этот шаг (см. Лука 15:17-23).

Какого вы духа?
Другая подрывающая концепция о пророках также происходит из жизни Илии. После 
столкновения с Илией из-за своего идолопоклонства, Охозия, царь Израиля, послал 
пятидесятника с его пятидесятком, чтобы привести Илию в свой дворец. Когда они 
приблизились к Илии и потребовали, чтобы он пошел с ними, он призвал огонь с неба, и 
солдаты были убиты. Другой пятидесятник со своим пятидесятком был послан, чтобы привести 
Илию, и без долгих рассуждений они также были сожжены (см. 4 Царств 1:9-12).

Некоторые люди, приняв эту историю близко к сердцу и игнорируя заповеди Иисуса любить 
наших врагов, стали полагать, что пророки освобождены от плода Духа и хождения в любви. 
Сформировавшись под действием этой неправильной концепции, некоторые пророки слишком 
торопятся призывать суд Божий всякий раз, когда им угрожают или отказывают. Кстати, 
некоторые ученики Иисуса также придерживались этой неправильной концепции.

Путешествуя в Иерусалим, Иисус хотел пройти через Самарию, но Самаряне не впустили Его в 
свою страну (см. Лука 9:51-56). Его ученики, разгневанные этим оскорблением, спросили 
Иисуса: "хочешь ли, мы скажем, чтобы огонь сошел с неба и истребил их?" (Лука 9:54). Они не 
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просили Его сделать это; они спросили, хочет ли Он, чтобы они сделали это для Него!

Накануне те же самые ученики не предложили Ему освободить одержимого демоном ребенка. 
Они и близко не были мотивированы любовью так, как гневом. Ответ Иисуса - это упрек всем, 
кто ошибается в духе пророчества сегодня: "Не знаете, какого вы духа; ибо Сын Человеческий 
пришел не губить души человеческие, а спасать" (Лука 9:55-56). Его ученики не понимали, что 
истинной пророческой мотивацией является любовь, а не гнев.

Быть пророком означает, что мы не только должны слышать слова Бога, но у нас должен быть и
Его характер. Если мы хотим быть истинно пророчествующими, то мы должны иметь дух 
пророчества, который является свидетельством Иисуса (Откровение 19:10). Свидетельством 
Иисуса является Божья искупительная любовь к человечеству. Помните, "Бог есть любовь" (1 
Иоанна 4:8, 16).

Божья любовь не сентиментальна или не основана на чувствах. Божья любовь не боится 
говорить правду, но она не стремится судить. Кстати, это нелегко, говорить правду, 
мотивированную любовью, но это является признаком христианской зрелости (см. Ефесянам 
4:15). Если нашей мотивацией является гнев, укорененный в гордости, то мы будем склонны к 
тому, чтобы быстро осуждать, вместо того, чтобы терпеливо ходатайствовать о милости.

Суд или благодать?
Один мой пророчествующий друг научился этому на собственном горьком опыте. Сильный 
пророк, с чрезвычайно точным служением, однажды пророчествовал суд на группу пасторов в 
течение пяти минут, гневно реагируя на их греховное отношение. Господь упрекнул Его за то, 
что его слова были наполнены его собственным гневом, и объявил, что он будет болен в 
течение пяти месяцев - по одному месяцу за каждую минуту суда, который он пророчествовал 
на Божьих людей. Он быстро понял, какого он был духа, и больше не повторял эту ошибку.

Слишком легко осудить других, и причиной этого суда может быть наша растленная натура. 
Необходимо Божье прикосновение, чтобы истинно пророчествовать жизнь и надежду, которые 
необходимы для изменения ситуации. Если мы судим, не давая при этом надежды, то, 
наверное, это потому, что мы все еще действуем на основе своего плотского ума, а не Святого 
Духа. Святой Дух не только знает в чем проблема, Он знает, как помочь её решить, потому что 
Он - Помощник.

Образец Ионы
Образец Ионы - это обновленная версия образца Илии. Бог сказал ему идти к ассирийцам, но 
Иона не хотел помогать им, потому что они были врагами Израиля. Вместо этого, он сел на 
корабль, державший курс в противоположном направлении. Когда Бог послал шторм из-за того, 
что на судне находился Иона, моряки-язычники оказались более чувствительными духовно, 
чем Иона. Распознав духовную природу шторма, они молились своим идолам и спрашивали, 
из-за чего этот шторм был послан.

Когда было обнаружено, что виноватым был Иона, то эти поклонники идолам не пожелали 
пожертвовать его жизнью ради своей. Они гребли изо всех своих сил, рискуя собой, чтобы 
спасти Иону. Наконец, видя, что не было никакой другой надежды, как только послушаться 
слова Ионы и бросить его за борт, - они так и сделали. Примите ко вниманию, что эти язычники 
имели больше сострадания к тому, кто навлек на них суд, чем человек Божий, который 
утверждал, что понимал Божью благость и милосердие (см. Иона 4:2).

Иона, может, и понимал Божью любовь теологически, но он не обладал ею в большом 
количестве. Он был, возможно, наиболее упрямым пророком из тех, о которых повествует 
Библия. Потребовалось провести три дня и три ночи в животе рыбы прежде, чем он смирился и
раскаялся в своем грехе (см. Иона 1; 2:1)! Думаю, что я раскаялся бы в тот момент, когда был 
брошен за борт, или как только рыба проглотила бы меня.

Когда он был возвращен на сушу, Господь ещё раз обратился к нему, посылая его в Ниневию. 
На сей раз, Иона пошёл и объявил: "еще сорок дней, - и Ниневия будет разрушена!" (Иона 3:4). 
Когда весь город раскаялся до такой степени, что каждый, от царя до скота, был покрыт 
вретищем и пеплом. Бог отменил суд против них. Иона же, не имея никакой любви к людям 
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Ниневии, жаловался на это Богу, надеясь, что Он изменит Своё мнение и будет судить их. 
Затем Иона ждал, чтобы увидеть, что случится.

Иона был единственным человеком во всей истории, у которого не было никакого сострадания 
к другим. Единственное сострадание, которое он когда-либо проявил, было к растению, которое
принесло пользу ему лично. С другой стороны, Божья любовь была настолько глубокой, что Он 
заботился не только о людях, но также и о скоте (см. Иона 4:11). Сколько еще мы будем 
продолжать неправильно истолковывать Божье сердце?

Многие неправильно научены тому, что пророки должны страстно жаждать суда, но это 
неверно. Это не пророческая особенность - это недостаток характера. Люди, у которых мало 
сострадания или нет его вообще, восхищаются судом. Зрелые, пророчествующие люди 
восхищаются тем, как люди обращаются к Богу и принимают от Него милосердие.

Сердитые молодые люди?
В 3 книге Царств, 13 главе мы находим рассказ о том, как молодой человек Божий был 
представлен народу Израиля. Этот человек, призванный быть пророком, ворвался на сцену со 
смелым и ярким проявлением пророческой силы, со знамениями и чудесами, последующими 
его слову. Его история содержит мощное откровение Божьего сердца в отношении пророческого
служения.

И вот, человек Божий пришел из Иудеи по слову Господню в Вефиль, в то время, как Иеровоам 
стоял у жертвенника, чтобы совершить курение. И произнес к жертвеннику слово Господне и 
сказал:

жертвенник, жертвенник! так говорит Господь: вот, родится сын дому Давидову, имя ему Иосия, 
и принесет на тебе в жертву священников высот, совершающих на тебе курение, и 
человеческие кости сожжет на тебе. И дал в тот день знамение, сказав: вот знамение того, что 
это изрек Господь: вот, этот жертвенник распадётся, и пепел, который на нём, рассыплется. 
Когда царь услышал слово человека Божия, произнесённое к жертвеннику в Вефиле, то 
простёр Иеровоам руку свою от жертвенника, говоря: возьмите его. И одеревенела рука его, 
которую он простёр на него, и не мог он поворотить её к себе.

И жертвенник распался, и пепел с жертвенника рассыпался, по знамению, которое дал человек 
Божий словом Господним (3 Царств 13:1-5).

Это было яркое служение, если не сказать больше! Бог подкрепил Своё слово сильными 
знамениями. Он также утвердил и защитил молодого человека Божьего, послав проклятие на 
царя. Однако более глубокое откровение находится в разговоре между царем и человеком 
Божьим, Когда царь-отступник попросил молодого человека Божьего помолиться о 
восстановлении его руки после того, как пытался убить его, то молодой человек немедленно 
взыскал Господа ради него.

Если бы у него был такой характер, какой, как многие из нас полагают, был у пророков Ветхого 
Завета, то он сказал бы: "Как смеешь ты искать Бога, ты, царь-отступник! Ищи своих языческих 
богов и посмотри, смогут ли они исцелить тебя. Бог не исцелит тебя, так как ты оставил Его и 
ввел народ Божий в заблуждение. С этого дня и пока ты не отойдешь к своим отцам, ты больше
не будешь ни поднимать, ни простирать свою руку против какого-либо человека".

Но не таков был его ответ. Он взыскал Господа, и Господь восстановил руку царя. Даже в этом 
случае Божья цель была искупительной. Бог не находится под властью неукротимого гнева, Он 
милосерд и добр превыше всякого нашего понимания. Бывают случаи, когда Божьи суды 
свершаются, но даже и тогда они искупительны по своей природе.

Этот человек Божий позже совершил трагическую ошибку, которая стоила ему его жизни. Его 
ошибка и смысл, который заключен в этой истории, очень необходимы в наше время и 
рассматриваются в двенадцатой главе.
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Моисей и скала
Показать, что Бог гневный, хотя Он не гневается, это вероятно, один из наиболее тяжелых 
грехов, которые мы можем совершить. Это опасность для всех призываемых к служению, но 
особенно для тех, кто призван говорить пророчески. Даже Моисей поддался этой ошибке. В 
Числах в 20-й главе, это было именно тем грехом, который не позволил Моисею войти в Землю 
Обетованную после того, как он перенёс более тридцати девяти лет с Израилем в пустыне.

И не было воды для общества, и собрались они против Моисея и Аарона;

и возроптал народ на Моисея и сказал: о, если бы умерли тогда и мы, когда умерли братья 
наши пред Господом!

Зачем вы привели общество Господне в эту пустыню, чтобы умереть здесь нам и скоту 
нашему? И для чего вывели вы нас из Египта, чтобы привести нас на это негодное место, где 
нельзя сеять, нет ни смоковниц, ни винограда, ни гранатовых яблок, ни даже воды для питья?

И пошел Моисей и Аарон от народа ко входу скинии собрания, и пали на лица свои, и явилась 
им слава Господня.

И сказал Господь Моисею, говоря: Возьми жезл и собери общество, ты и Аарон, брат твой, и 
скажите в глазах их скале, и она даст из себя воду: и так ты изведешь им воду из скалы, и 
напоишь общество и скот его.

И взял Моисей жезл от лица Господа, как Он повелел ему.

И собрали Моисей и Аарон народ к скале, и сказал он им: послушайте, непокорные, разве нам 
из этой скалы извести для вас воду?

И поднял Моисей руку свою и ударил в скалу жезлом своим дважды, и потекло много воды, и 
пило общество и скот его (Числа 20:2-11).

Слышите ли вы тон Господа, когда Он дает Моисею наставления? Господь проинструктировал 
его собрать людей, взять жезл и сказать скале, и она дала бы из себя воду. Выражал ли Бог 
гнев или отвращение к Своему народу? Был ли Он расстроен, что они снова в Нём 
усомнились? Нет. Согласно откровению о Себе, данному Моисею, Бог добр, милосерд, 
терпелив и долготерпелив (см. Исход 34:6-7).

Однако когда Моисей начал говорить, он неверно представил Бога, как сердитого на людей за 
их бунт. Бог не выражал никакого гнева, но Моисей представил Бога, как сердитого, 
нетерпеливого и вспыльчивого. Моисей, раздраженный и расстроенный, ударил по скале в 
гневе, вместо того, чтобы сказать ей.

Тогда Бог вынес Свой суд против Моисея в Числах 20:12: "И сказал Господь Моисею и Аарону: 
за то, что вы не поверили Мне, чтоб явить святость Мою пред очами сынов Израилевых, не 
введёте вы народа сего в землю, которую Я даю ему".

Бог не был разгневан на людей, но Моисей был, и он передал свой гнев, как гнев Бога. Из-за 
этого Моисей не смог ввести Божий народ в Землю Обетованную. Это не было только судом 
против Моисея, но это слово и к нам. Мы никогда не должны представлять Бога капризным в 
Своем гневе.

Подумайте, сколько ущерба эта ошибка нанесла Израилю. У вас когда-нибудь был начальник, 
который легко раздражался по незначительным, казалось бы, вопросам? Люди вокруг такого 
человека парализованы страхом, потому что никогда не знают, из-за какой мелочи или вопроса 
он заведется, не знают, как их лидер отреагирует на какую-либо инициативу, которую они 
проявляют. Обратите внимание на это предупреждение: если мы будем капризны и будем 
сообщать, что и Бог такой же, то мы убьем веру и инициативу тех, кого мы ведём. Мы не 
сможем ввдсти их в Обетованную Землю, если мы будем представлять Бога капризным и 
раздражительным. Он не таков!
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Иисус - это Образец
Некоторые современные образцы и учения о пророческих людях извиняют такой тип гнева, но 
ясно, что Бог не одобряет и не извиняет его. Мы должны держаться стандартов Бога 
независимо от своего опыта. Пророки не для того призываются и создаются, чтобы быть 
критикующими, грубыми и сердитыми. Эти качества не свойственны пророческому дару. Если 
же мы будем верить и учить, что они свойственны, то мы создадим новое поколение грубых и 
сердитых пророков вместо тех, кто, подобно Иисусу, терпит и прощает.

Когда ученики Иисуса хотели последовать образцу Илии и низвести огонь с неба, Он 
проинструктировал их следовать Его примеру и жизни, а не примеру и жизни Илии (см. Лука 
9:54-56). Если мы призваны служить пророчески, то мы не должны подражать греху и ошибкам 
тех, чьи жизни показаны в Священном Писании. Их жизни обнажены перед всеми, чтобы мы 
могли избежать этих ошибок и преодолеть их. Мы должны почтить их за их жертвы и рвение к 
Богу, но мы не можем пропустить уроки, которые мы должны извлечь из их жизни.
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Нас может ограбить наш опыт
Лидеры Церкви должны быть осторожными, чтобы избежать ошибки, выделенной С.8. 
Льюисом в его серии Летописей о Нарнии. Группа гномов была обманута самозванцем 
Асланом, который был прообразом Христа в этих историях. Обманутые самозванцем, 
они решили, что больше никогда не будут обмануты снова. Имея такое отношение, когда 
пришел настоящий Аслан, они настроили себя против него, отвергнув его и его 
обеспечение для них. Если мы не будем осторожными, то мы можем отвергнуть 
появляющееся пророческое служение из-за ошибок и незрелости тех, кого мы видели в 
прошлом.

Я первоначально сказал, что не согласился с замечанием одного пастора о том, что 
опасно иметь пророческое служение в церкви. Его точка зрения ясна из этого 
утверждения, но основана на многих духовных кораблекрушениях, вызванных 
недоразумениями этого служения. Однако иметь пророческое служение, действующее в 
вашем собрании, - не опасно, опасно его не иметь!

Если среди нас не действует пророческое служение, то мы упускаем одно из двух 
фундаментальных служений, которые Бог нам дал. Какое здание устояло бы, если бы 
отсутствовала половина фундамента? Если вы пытаетесь строить, а в вашем 
фундаменте отсутствует пророческое служение, то вы строите что-то опасное для 
проживания.

Пророческое служение не должно быть разрушительным по своей природе, оно 
является служением снаряжения. Проблемой является не пророческое служение, но 
недоразумения, окружающие его. Мы не можем выбросить и младенца, как в той 
поговорке, вместе с грязной водой. Пророческое служение, хотя всё ещё в некоторых 
случаях и является младенцем, в конечном счете созреет, чтобы быть беспрецедентным 
источником силы в Церкви.

Вместо того чтобы реагировать на ошибки, совершенные в прошлом, и позволять этим 
ошибкам определять пророческое служение, мы должны попытаться найти Божьи 
стандарты. Они для нас доступны, если мы решим не соглашаться с обычно 
принимаемыми традициями, которые существуют в настоящее время. Когда мы найдем 
Божье сердце и стандарты и провозгласим их, то мы начнем видеть, что истинный дух 
пророчества проистекает и в тех, кто является новичками в этом служении. Они будут 
таким благословением, которое мы никогда не могли бы себе представить.

Глава 9. Мудрость и предупреждения
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По мере того, как мы восстанавливаем дух пророчества и возрастаем в Божьей любви, 
мы можем следовать некоторым практическим советам, которые помогут нам 
благополучно продвигаться в пророческом служении. Эта глава содержит практические 
советы, мудрость и предупреждения, которые могут предохранить вас и тех, кому вы 
служите, от существенных неприятностей.

Эта глава также отмечает переход в нашем обучении. В предыдущих главах мы 
сосредоточились на ободрении в том, чтобы слышать Бога, понимать истолкование и 
применять всё это. С этого момента я начну уравновешивать эти наставления с 
мудростью и предупреждениями, чтобы нам удержаться на правильном пути. Эта и 
следующие главы говорят более конкретно о проблемах, с которыми сталкиваются 
пророческие люди.

Мудрость: Будьте собой.

В любом служении существует опасность попытаться копировать кого-то, кто помазан, 
успешен или принят. Многие пророчески одаренные люди из-за своих прошлых 
отвержений или текущей неуверенности, особенно склонны к тому, чтобы подражать 
кому-либо в своём стиле служения.

Мы все сталкивались с людьми, на которых повлиял видный служитель и которые 
переняли некоторые из его манер. Но это редко бывает положительным. Хотя на всех 
нас влияют те, кого мы глубоко уважаем, мы должны стараться не быть чьими-то 
копиями. Подумайте вот о чём. Мой друг подписал контракт с компанией, производящей 
грамзаписи, когда ему было всего семнадцать лет. Но его чрезмерно усердный менеджер
продолжал продвигать моего друга в компании грамзаписи даже после того, как они 
подписали с ним контракт. Он ораторствовал перед президентом фабричной марки по 
грамзаписи: "Вы не поверите, что может этот парень. Он может копировать великого Рея 
Чарльза". На что этот человек ответил: "Да, но уже существует Рей Чарльз".

Не склоняйтесь к копированию других. Вы можете быть хорошим "самим собой", но вы, 
скорее всего, будете посредственным кем-то ещё. Если вы ведёте себя подобно кому-то, 
то люди будут это видеть и думать, что вы только притворяетесь в своём служении. Мир
должен испытать тех, кто достаточно уверен в Боге, чтобы быть самим собой и 
позволить Божьей славе сиять. Вы должны быть тем, кем Бог сделал вас быть.

Предупреждение: Мы отчасти знаем и отчасти пророчествуем.

Священное Писание говорит, что мы отчасти знаем и отчасти пророчествуем (см. 1 
Коринфянам 13:9). Необходимо не только понимать, что мы можем быть неправы, но 
также и понимать, что мы редко бываем полностью правы. Никто из нас не видит в 
действительности целую картину, но только отчасти. Если мы обладаем таким 
смирением сердца и разума, то мы можем избежать многих ненужных ошибок и 
недоразумений.

Помните, независимо от того, насколько точны мы можем быть в своём откровении и 
истолковании, мы видим только часть картины. Мы должны понять, что существует 
больше мудрости и понимания для какой-либо ситуации, чем-то, что мы видим. Будьте 
открыты для получения дополнительного понимания от других людей и от Господа.

Некоторые из наиболее одаренных пророческих служителей, которых я знаю, часто 
неверно истолковывают откровение, которое они получают. Бог допускает это по 
нескольким причинам: 1) чтобы те, кто глубоко одарены, оставались скромными и 
способными учиться; 2) чтобы мы продолжали зависеть от Него; 3) чтобы не допустить 
неверного возведения пророчески одаренных людей до уровня непогрешимости с нашей
стороны.

Мудрость: Бог часто говорит многими различными способами одновременно.

Когда я служу пророчески, я не получаю откровения от Господа лишь в одной форме, но 
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несколькими различными способами сразу. Я могу получить простое видение и в то же 
самое время распознать некоторые раны внутри этого человека через дар различения 
духов. Различение, которое я получаю, диктует мне, как делиться откровением с этим 
человеком.

Будьте открыты для всех различных способов, которыми Бог говорит с вами, когда вы 
кому-то служите. По мере того, как мы приобретаем опыт, мудрость и чувствительность, 
наше пророческое служение может стать мощным инструментом в освобождении людей.

Предупреждение: Духи пророческие послушны пророкам.

Бог редко даёт нам прерывать собрание для того, чтобы пророчествовать. Многие люди 
научены, что когда Святой Дух открывает им что-то, то они должны немедленно 
прервать собрание и "громко" пророчествовать собравшимся. Однако, в основном, это 
не самый лучший сценарий.

Наш дух, мотивирующее влияние нашей жизни, подчиняется нам (см. 1 Коринфянам 
14:32). Святой Дух не будет заставлять нас делать что-либо, оказывая на нас давление. 
Даже притом, что мы можем чувствовать "помазание" или "силу пророчествовать", мы 
всё равно храним контроль над своим духом. Бог не попирает нашу свободную волю, 
чтобы заставить нас что-либо сделать. Мы не можем обвинять Бога за то, что делаем.

Мудрость: Практикуйте слово знания.

Вообще, когда мы начинаем двигаться в пророческом служении, мы совершаем ошибки 
в истолковании. За эти годы я выработал простой способ отточить свою способность 
понимать, как Бог говорит со мной. Я практикуюсь в использовании слова знания. 
Фактически, я делал это намного больше в ранние годы, когда мои возможности служить
были ограничены. Практиковаться в использовании духовного дара может показаться 
странным, но в действительности это не так.

Я практиковался в пророчествах, тихонечко молясь за официантов или кассиров банка, 
и затем проверял то, что я получил, задавая им вопросы. Это дало мне возможность 
возрасти в своём понимании и способности различать голос Господа. Также, когда я 
практиковался в пророчествах, то смог послужить многим людям. Кстати, некоторые 
были глубоко затронуты.

Предупреждение: Не пророчествуйте за пределами своей веры.

Многие люди так страстно желают функционировать на более высоком уровне слова 
знания, что это создает ненужные неприятности. Когда некоторые новички видят, как 
человек пророчествует об именах, днях рождения и сокровенных деталях жизни 
человека, они пытаются пророчествовать за пределами своего уровня веры.

Вообще, мы не начинаем с более высоких уровней, а скорее, прогрессируем к большей 
ясности и точности по мере того, как приобретаем опыт и уверенность. Иисус часто 
говорил о царстве Бога, используя сельскохозяйственные термины. Аналогично и мы 
должны признать, что большинство сфер нашей духовной жизни прогрессируют от 
зелени к колосу, затем к полному зерну в колосе (см. Марк 4:26-28). Не презирайте день 
малого начала.

Мудрость: Простирайтесь за пределы своей зоны комфорта.

В то время как мы не должны презирать день малого начала, мы также должны жаждать 
большего количества откровений и более точных истолкований. Вообще, Бог даст нам 
то, чего мы жаждем. Если нам кажется, что мы можем жить без чего-либо, то, вероятно, 
так оно и есть.

Один из способов, которым я простираюсь за пределы своей зоны комфорта, когда 
служу, заключается в том, что я всегда прошу у Господа больше, чем-то, что Он мне дал. 
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Если Он даёт, и это является более определенным или детальным откровением, чем-то, 
что я получал, то я его проверяю. Я служу тем откровением, в котором я уверен, и затем 
сообщаю человеку, что я не уверен относительно последнего откровения. Тогда я часто 
перехожу от уверенной речи к вопросам о том, является ли эта часть информации 
точной.

Если она является точной, то выражение её в виде вопроса обычно не уменьшает её 
воздействия. Если она не является точной или является только частично точной, то мы 
сможем избежать многих недоразумений, представляя это откровение в соответствии с 
той верой, которую имеем (см. Римлянам 12:6).

Предупреждение: Не пытайтесь контролировать кого-либо пророческим откровением 
или своей репутацией.

Манипуляция - это плохо. Не делайте этого.

Мудрость: Чтите написанное Слово.

Библия - это чудесный дар от Бога. Когда мы сокроем Слово в своих сердцах, мы будем 
возрастать во всём духовном, не только в пророческом служении.

Время от времени мы требуем, чтобы все наши пророки представляли подкрепляющее 
или подтверждающее место Писания, чтобы поддержать то, что они пророчествуют. 
Если у них есть видение, которое не основывается на Библейской символике, то мы 
требуем, чтобы они также пророчествовали и место Писания, которое поддерживает 
откровение, которое они получили. Это было плодотворной дисциплиной для наших 
команд.

Предупреждение: Слушайте своего пастора.

Ваши пасторы, как правило, не будут видеть то, что вы видите пророчески. Помните, что 
они являются пасторами, а не пророческими служителями. Почитайте их, даже если они 
время от времени не понимают вашего откровения. Вы нуждаетесь в них так же, как они 
нуждаются в вас, и, возможно, больше. Если вы хотите возрасти духовно, то вы должны 
уважать и почитать своих пасторов.

Мудрость: Следуйте за присутствием Господа.

Часто, когда мы ищем истолкования, мы должны искать и присутствия Бога так же, как 
мы ищем понимания. Часто, когда сходим с курса, стремясь к истолкованию, мы 
ощущаем замешательство в своей душе. Это Божий способ сказать нам: "Не ищи здесь". 
Бог часто ведёт нас Своим присутствием или отсутствием такового.

Предупреждение: Служите своим даром, но не стремитесь утвердить этим себя или 
свою власть

Важно делать шаги в служении и служить людям откровением, которое Бог нам даёт. 
Однако пытаться управлять с помощью своего пророческого дара, это другой вопрос. 
Мы никогда не должны стремиться привлечь людей к себе откровением или 
пророчеством.

Духовная власть даётся нам в Божье время. Мы не можем пытаться поднять себя на 
позицию власти. Вместо этого мы избираем быть слугой, и посвящаем себя тому, чтобы 
помогать другим. Когда мы научимся служить Богу через служение другим, тогда мы 
научимся лидерству.

Мудрость: Найдите зрелых пророчествующих людей, которые могли бы вас научить.

Мы можем получить уроки, которым другие учились всю свою жизнь, если мы будем 
искать их дружбы и мудрости. Они могут помочь вам избежать тех ошибок, которые они 
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уже совершили.

Предупреждение: Пророчествуйте то, что Господь вам показывает, и ничего более.

Многим пророческим людям трудно начинать и останавливаться тогда, когда это делает 
Господь. Существует хорошее правило большого пальца: когда Господь показывает вам 
что-либо, тогда сообщайте человеку. Когда Он прекращает показывать вам что-либо, 
тогда прекращайте говорить. "При многословии не миновать греха, а сдерживающий 
уста свои - разумен" (Притчи 10:19). Будьте мудры. Будьте немногословны в своих 
пророчествах.

Мудрость: Улыбайтесь, когда пророчествуете.

Люди часто уделяют больше внимания нашему лицу, нежели тому, что мы говорим. Вы 
можете напугать людей своим выражением лица, пытаясь ободрить их своими словами. 
Ободряйте своей жестикуляцией и мимикой. Служите любовью Божьей при каждой 
возможности и каждым возможным способом.

Как я излагал прежде, если я стою и начинаю служить пророчески человеку, который 
сидит, то я встаю на колени, чтобы не возвышаться над ним. Я предпочитаю служить 
кому-либо, находясь в положении ниже него, чем выше. Многие люди автоматически 
пугаются концепции пророчества, так что я стараюсь буквально поставить себя в 
качестве слуги (ниже их) во время служения.

Предупреждение: Не пытайтесь быть ни для кого Святым Духом.

Мы призваны ободрять, а не толкать или вынуждать кого-либо повиноваться Богу. 
Новозаветное пророчество верующих не имеет конфронтационного стиля, который мы 
видели или представляли. Пророчество обычному верующему предназначено для того, 
чтобы назидать, ободрять и утешать, а не упрекать и карать.

Мудрость: Спросите разрешения прежде, чем возлагать на кого-либо руки.

Мы не имеем данного Богом права возлагать руки на любого человека, и должны 
спрашивать у Бога разрешения перед тем, как это сделать. Если мы не ощущаем 
сопротивления в духе, тогда можно двигаться дальше и спросить у человека 
разрешения возложить на него руки.

То, что у нас есть пророческое откровение для человека, не позволяет нам нарушать его 
персональный суверенитет. Он имеет право определять, кто и когда возлагает на него 
руки для служения, и мы никогда не должны предполагать, что имеем это право.

Предупреждение: Будьте исцеленным. Вашим "различением" в действительности может 
быть страх и подозрение.

Мы должны преодолеть раны и отвержение прошлого, и лучше это сделать сейчас. Когда
мы ранены, мы реагируем в своей душе и неверно истолковываем то, что чувствуем от 
Бога. Многие люди принимают негативно слова для руководства своей церкви из-за 
прошлых ран, нанесённых другими лидерами.

В послании Иакова 3:17 говорится, что "мудрость, сходящая свыше, во-первых, чиста, 
потом мирна, скромна, послушлива, полна милосердия и добрых плодов, 
беспристрастна и нелицемерна". Если мы ранены в своей душе, то наше различение 
подозрительно. Мы должны быть исцелены от прошлого, чтобы точно видеть 
пророчески.

Мудрость: Уходите, когда вы сердиты.

Представление Бога в ложном свете, как сердитого, когда Он таковым не был, лишило 
Моисея права ввести Израиль в их Обетованную Землю (см. Числа 20:12). Всякий раз, 
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когда мы утомляемся или огорчаемся, мы должны держать свой рот закрытым. Моисей 
был огорчён в своем духе и говорил необдуманно в гневе (см. Псалом 105:33). Когда мы 
чувствуем себя сердитыми или расстроенными, то лучше попросить разрешения 
удалиться. Если будем пророчествовать в гневе, то мы скорее проклянем, чем 
благословим других людей, и наведём на себя суд.

Предупреждение: Избегайте пророчествовать откровения "второго неба".

Часто пророческое откровение будет принимать такую форму, как будто мы получаем 
видение или сон о том, что какой-то человек участвует в грехе. Такой тип откровения, 
казалось бы, противоречит идее того, что пророчество служит для ободрения, 
назидания и утешения. Но откровения такого типа в действительности соответствуют 
пределам этого контекста, если мы полагаем, что в большинстве этих случаев Господь 
показывает нам то, что враг запланировал, а не то, что происходит на самом деле. То, 
что нам показано, является планом врага, а не целью Бога. Мы должны также понимать, 
что то, что мы видим, является планом врага и, скорее всего, не является планом 
человека. Мы не должны автоматически предполагать, что человек желает ходить в этом
грехе, но скорее, что враг готовит западню для него.

Павел сказал в 1 Коринфянам 13:7, что любовь всего надеется и всему верит. Всякое 
служение мы должны начинать с надеждой и верой в то, что люди хотят делать 
правильное. Большинство христиан стараются служить Богу всем, что у них есть, и жить
праведно. Мы можем ранить людей, если будем предполагать, что их намерения плохие, 
и обвинять их в этом.

Часто Бог позволяет нам видеть план врага. Некоторые люди, которые не понимают, в 
чём состоит Божье желание или цель передать откровение, часто истолковывают план 
врага, как цель Бога.

Мы не можем пророчествовать такое откровение как план Божий. Господь показывает 
нам план врага для того, чтобы мы могли аннулировать его, а не для того, чтобы помочь 
ему осуществиться через это пророчество. Одна из самых больших тактик сатаны 
заключается в том, чтобы преподнести свою ложь, как Божью истину. Мы должны уметь 
различать и знать Божье сердце и план.

Мудрость: Не молитесь пророческим словом - говорите его.

Некоторые люди пытаются избежать ответственности за открытое произнесение 
пророческого слова. Они чувствуют, что если помолятся этим пророческим словом о 
ком-то, то человек будет знать, что это слово пророческое, и таким образом он 
(пророчествующий) избежит опасности передать потенциально неправильное слово.

Это нехорошо по двум причинам. Во-первых, мы всегда должны ходить в вере, и также 
мы должны быть откровенны, насколько это возможно. Изменение способа нашего 
служения для того, чтобы приспособиться к своему страху, обеспечит врагу постоянный 
доступ в нашу жизнь. Страх - это грех, и в нём должно покаяться, а не 
приспосабливаться к нему. Во-вторых, мы должны ясно вести себя с людьми и не 
заставлять их мучиться вопросом о том, пророчествуем мы или нет. Они должны 
рассудить пророчество, и для того, чтобы так поступить, они должны знать, когда мы 
пророчествуем, а когда просто молимся за них.

Примечание: Некоторые служители научили своих людей служить таким способом на 
собраниях обновления, и я поддерживаю причины, стоящие за этим. Цель Господа для 
собраний обновления часто заключается в том, чтобы послужить человеку через Свое 
присутствие, а не через слова ободрения. Пророческое служение, в таком случае, может 
нарушить планы Господа, заставляя человека оторваться от Господа, чтобы послушать 
нас.

В заключение совет: пророчествующим людям хорошо бы читать 1 Коринфянам, 13-ю 
главу каждый день до конца своей жизни. Хождение в любви Божьей позволит нам 
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избежать большинства ошибок, которые обычно совершают незрелые пророки. По мере 
того, как мы достигаем любви, давайте возрастать в мудрости и учитывать эти 
предупреждения. Наше пророческое служение станет более полезным в созидании 
Церкви, когда мы будем избегать этих ошибок.

Глава 10. Происхождение лжепророков 
Помимо использования мудрости и предупреждений, мы должны избегать некоторых ловушек и
понимать опасность неправильных мотиваций. До сих пор я сосредотачивался, прежде всего, 
на том, чтобы помочь начать действовать в пророческих дарах, объясняя принципы получения, 
истолкования и применения пророческих слов. Теперь же, когда мы установили, в чём состоят 
Божьи цели, пути и средства относительно пророческих даров, мы должны обсудить вопрос о 
ложных пророках.

Когда мы говорим о лжепророках в этой книге, то мы не говорим об астрологах, экстрасенсах и 
предсказателях. Хотя они очевидно ложны, я сомневаюсь, что кто-либо, читающий эту книгу, 
находится в опасности повторить эти ошибки. Скорее, лжепророки в Церкви - это те, кто несёт 
разрушительную силу, служа истинным пророческим даром, но без пророческого характера. 
Плод лжепророков - это разделение, ссоры и разногласие в собраниях, которые они 
затрагивают.

Мы должны понимать происхождение лжепророков по трём основным причинам. Во-первых, 
если мы поймем их происхождение и мотивы, то сможем легче различать лжепророков, 
которые приходят в наши церкви, чтобы рассеять стадо. Во-вторых, это понимание позволит 
нам помочь молодым, развивающимся пророческим служителям избежать этих ловушек по 
мере их взросления. В-третьих, если мы призваны к пророческому служению, то должны 
понимать ловушки, приготовленные врагом для нас.

Дух пророчества
Призвание к служению означает, что мы призваны к тому, чтобы представлять Господа. Мы 
представляем Его таким образом: своими словами и своей жизнью. Откровение 19:10 говорит, 
что: "свидетельство Иисусово есть дух пророчества". Мы не должны небрежно жить или 
использовать свои слова, если хотим точно представлять Иисуса, верного и истинного 
Свидетеля (см. Откровение 3:14).

Несколько лет тому назад Господь дал мне сон, чтобы помочь понять власть моих слов. Во сне 
я стоял с группой друзей на участке, где строился новый дом. На земле вокруг этого 
недостроенного дома лежали строительные материалы и инструменты. Внезапно люди начали 
бросать в меня стальные пруты, совки и другие инструменты. Я легко отбивал их так, что ни 
один из них не нанёс мне вреда. Наконец, рассердившись из-за того, что они бросают в меня 
опасные предметы, я поднял маленькую отвертку и мягко бросил её в кого-то. Отвёртка 
спланировала на другую сторону площадки и глубоко погрузилась в живот моего друга. Он 
согнулся пополам, и из его живота потекла кровь. Я был в панике и поражен, когда понял, что 
наделал. Сон закончился.

Строительный участок представлял собой Церковь, которая была созидаема как дом 
Господень. Люди на строительном участке представляли собой членов Тела Христова. 
Различные предметы, бросаемые людьми, были их словами. Хотя слова, брошенные в меня, 
были тяжелыми и острыми, я с легкостью мог их отбить.

Однако мои слова, независимо от того, насколько они были легонечко и мягко "брошены", 
входили глубоко в живот (дух) других людей. Хотя это было конкретным сообщением и 
предупреждением для меня, это также является общим посланием для всех, кто призван 
служить пророчески. Наши слова заключают в себе духовную силу и власть. Мы не должны 
небрежно бросаться ими. Хотя слова других людей могут не навредить нам, своими словами 
мы можем убить из-за той силы, которой Бог их наделил.

Служители, которые свидетельствуют об Иисусе словами, должны также свидетельствовать о 
Нём своей жизнью. В Иоанна 1:14 провозглашено, что "Слово стало плотию". Так же, как Иисус 
был Словом, которое стало плотью, Слово Бога должно стать плотью в нас. Это должно быть 
не просто нашим посланием; мы должны так жить. Хотя это касается всех служений, это 
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особенно важно для пророческого служения, потому что мы говорим от лица Бога.

Из-за ярких демонстраций силы и откровения, которые часто сопровождают это служение, 
особенно важно открыто и честно разбираться с любыми недостатками характера. Мудрый 
человек однажды сделал заявление, что, власть развращает, а абсолютная власть развращает 
абсолютно. Хотя это не является непреложной духовной истиной, но соответствует ситуации 
тех, кто призван пребывать в Божьей силе, если определенные неправильные побуждения не 
устранены Богом.

Продвижение лжепророков
Хотя все мы ошибаемся в некоторых сферах, существует три основных недостатка характера, 
от которых призванные к пророческому служению люди должны освободиться, чтобы остаться 
на пути жизни и истинного служения. Каждый из этих недостатков включает эгоизм, о котором 
написано в послании Иуды. Послание Иуды к Церкви было написано, прежде всего, как 
предупреждение о лжепророках и о том, как верующие должны реагировать на них. В одной из 
наиболее ярких и устрашающих встреч, которые я когда-либо имел с Господом в 1988 году. Он 
указал мне следующий стих, чтобы объяснить характеристики лжепророка.

Горе им, потому что идут путем Каиновым, предаются обольщению мзды, как Валаам, и в 
упорстве погибают, как Корей (Иуда 1:11).

Каин, Валаам и Корей - каждый из них представляет собой различные недостатки характера, 
которые извратят наше служение, если мы не распознаем, что они действуют в нас, и затем 
быстро не покаемся в них. Они не только представляют собой различные недостатки, но также 
и развитие эгоизма, который заставляет нас стать ложными в своём служении.

Каин
Каин представляет собой тех, кто мучается таким недостатком характера, как своеволие. Имя 
"Каин" означает создатель или фабрикатор, или тот, кто делает по-своему. Своеволие - это 
желание что-либо делать по-своему, а не по-Божьему или не по воле тех, кого Он назначил как 
власть в нашей жизни. Попытка Каина исполнить Божий план своими собственными методами 
(см. Бытие 4), это классический пример своеволия. Когда предложение Каина было отклонено, 
он отреагировал плохо. Вместо того чтобы признать, что его способ был неправильным, а 
Божий - правильным, он впал в раздражение и подавленность. Даже после того, как Сам Бог 
противостал Каину, он всё равно не отвернулся от своего собственного пути. Его депрессия и 
гнев дали место духу убийства, и он убил своего собственного брата.

Таким образом, наше своеволие обладает силой извратить нашу перспективу. Если из-за 
своего своеволия мы начнем двигаться в пророческом служении раньше времени и не будем 
приняты в этом служении, то мы станем подавленными и сердитыми, и в конечном итоге, будем
духовно и эмоционально уничтожать людей вокруг нас.

Многие лжепророки разорили целые конгрегации, используя свои дары откровения в своеволии
для того, чтобы нападать на лидеров Церкви. Даже оставляя после себя разделение и вражду 
везде, куда бы они ни шли, многие из них не воспринимают исправления. В этот момент 
своеволие, раздражение и депрессия объединяются, чтобы сформировать самосожаление, 
которое является, возможно, наибольшим вредом для духовного роста и зрелости.

Самосожаление - это враг нашей души, который заставляет нас находить извинения и 
перекладывать вину на других, чтобы избежать ответственности, которая могла бы помочь нам 
исцелиться. Те, кто ходит путем Каиновым, своевольны до того, что уже не воспринимают 
наставления от любого другого человека, а также и от Бога!

Своеволие - это корень большого греха. Мы впервые видим это у Люцифера и затем у Адама. 
Каждый согрешил, выбирая свой собственный путь, а не Божий. Поступив таким образом, 
каждый из них высвободил по всему миру беспрецедентное зло. Мы обманываем себя, если 
думаем, что наш выбор влияет только на нас. Если мы несём ответственность и власть над 
Божьими детьми, то любое падение, которое мы переживаем, ранит тех, кто находится под 
нашим попечением. Если своеволие остается частью нашего характера, то мы, в конечном 
счете, будем капитаном разрушительных духовных кораблекрушений.
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Те, кто призваны служить пророчески, часто испытывают большое отвержение. Это происходит 
по многим причинам, включая и сверхъестественные, а часто и странные явления, 
сопутствующие этому служению. Однако одной из причин, по которой многие пророческие 
служители переживают отвержение, является Божья реакция на грех своеволия. Когда 
Люцифер поступил в своеволии, он был сброшен с неба (см. Исайю 14:12-15). Когда Адам 
поступил в своеволии, он был изгнан из сада (см. Бытие 3:23-24). Когда Каин поступил в 
своеволии и затем убил своего брата, Бог объявил, что он будет изгнанником и скитальцем по 
всей земле (см. Бытие 4:11-12).

Иуда в 13-м стихе называет лжепророков "блуждающие звезды". Это характерно для тех, кто 
является ложным в служении, они блуждают от одного места к другому без чётко 
установленного курса. Отвержение, которое происходит из своеволия, заставило их уклониться
от пути, который Бог установил для их жизни. Если мы мудры, то прекратим этот грех, как 
только будем обличены в нём. Если мы сделаем это, то сможем достигнуть принятия в жизни и 
плодотворности в служении. Если мы не сделаем этого, то вскоре перейдем от пути Каина к 
ошибке Валаама.

Валаам
Имя Валаам означает пожиратель людей или завоеватель людей. Он представляет собой тех, 
кто пожирает овец или использует людей для своей собственной выгоды. Библия говорит, что 
Валаам был пророком, к которому однажды пришел Сам Бог (см. Числа 22:9). Однако, будучи, 
соблазняем в том, чтобы использовать свой пророческий дар для получения богатства и славы 
для себя за счёт Божьих людей, в конечном счете, он поддался этому искушению.

Это может быть самым большим искушением для тех, кто находится в лидерстве. Будем ли мы 
использовать своё положение, силу и власть, чтобы служить людям или себе? Иуда, описывая 
эту характерную черту лжепророков, сказал, что они "без страха утучняют себя" (Иуда 12), 
игнорируя нужды людей, и "поступают по своим похотям" (Иуда 16).

Существуют три основных арены такого искушения: финансовая или политическая, 
эмоциональная и сексуальная. Финансовая и политическая выгода была первой сферой, в 
которой Валаам был соблазнен. Валак, царь Моавитский, предложил ему большое богатство и 
власть лишь в том случае, если бы он использовал свой пророческий дар для целей Валака. 
Большинство сегодня никогда не поддастся чему-либо настолько явному, но искушаемы ли мы 
слегка изменить слово, которое Бог нам дал, чтобы сделать его более приемлемым для людей,
которые обещают обеспечить нас финансами или влиянием? Притчи 15:27 заявляют: 
"Корыстолюбивый расстроит дом свой, а ненавидящий подарки будет жить". Мы поступаем 
хорошо, если учитываем это предупреждение.

Для тех, кто проповедует Евангелие, является пристойным получать свои средства к 
существованию от служения (см. 1 Коринфянам 9:14). Но если мы начинаем угождать своим 
служением тем, кто имеет богатство и влияние, вместо того, чтобы искренне служить каждому, 
кого Бог поставил под нашу ответственность, то мы даже больше чем духовные проститутки, 
продающие себя ради временных вознаграждений. Если, подобно Валааму, мы лицеприятны, 
то можем остаться истинными лишь на какое-то время. Однако, когда появятся более 
благородные принцы, мы уступим этому искушению и пойдем с ними, веря, что нас послал Бог 
(см. Числа 22:20-22).

Возможно, наиболее трудно уловимым и поэтому опасным аспектом этого недостатка 
характера является искушение пожирать славу и уважение, которые исходят от людей. Если мы
питаемы восклицаниями, которыми люди пытаются нас осыпать, то вскоре мы будем служить 
ради этого признания. И снова мы будем искушены, изменить слово так, чтобы оно нравилось 
людям. Рассмотрите слова Иисуса религиозным профессионалам Его дней:

"Говорящий сам от себя ищет славы себе; а кто ищет славы Пославшему Его, Тот истинен, и 
нет неправды в Нём". (Иоанн 7:18).

"Как вы можете веровать, когда друг от друга принимаете славу, а славы, которая от Единого 
Бога, не ищете?" (Иоанн 5:44).
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Они искали своей славы друг от друга. Склонны ли мы, делать то же самое? Искушаемы ли мы,
говорить слова, которые будут причиной нашей собственной славы? Если мы стремимся найти 
свою личную значимость в тех, кому служим, то наше служение будет очень извращенным. 
Тогда мы станем более заинтересованными во мнениях людей, чем во мнениях Бога. 
Тенденция принимать и начинать стремиться к славе человеческой, часто запутанно связана с 
отвержением, которое многие испытали. Несмотря ни на что, Священное Писание ясно говорит:
Если бы мы и поныне угождали людям, то не были бы рабами Христовыми (см. Галатам 1:10).

Другой аспект этого недостатка характера Валаама, который часто проникает через дверной 
проём отвержения - это сексуальная безнравственность. Некоторые, кто не был исцелен от 
своего отвержения, начинают искать признания в незаконных отношениях с теми, кому они 
служат. Из-за яркого и сверхъестественного характера пророческого служения существует 
тенденция благоговеть не только пред даром, но и пред его обладателем. Некоторые 
пророческие служители, всё ещё лелея глубокое отвержение, использовали это как средство 
для того, чтобы развить неуместные эмоциональные отношения. С этого момента падение в 
сексуальную безнравственность может быть очень быстрым.

Чтобы избежать ошибки Валаама, необходимо помнить, что наше истинное наследие 
находится на небесах. Как сказано в Притчах 20:21: "Наследство, поспешно захваченное 
[жадностью, несправедливыми средствами] вначале, не благословится впоследствии" 
(расширенный перевод). Валаам, пророк, к которому однажды пришел Сам Господь, умер 
прорицателем (см. Иисус Навин 13:22). Если мы не желаем ждать своей награды на небесах, то
мы также можем отступить от пророков к прорицателям, чей конец не является 
благословленным.

Корей
Корей буквально означает неприкрытый или непокрытый. Он представляет собой восстание, 
часто существующее в жизни и служении лжепророков. В Числах 16 мы находим сценарий, 
который характеризует Корея и его противоречие.

Корей и другие известные люди в Израиле восстали против Моисея и Аарона с обвинением, 
что они взяли слишком много власти на себя, так как весь Израиль был святым в Божьих 
глазах. Это, кажущееся демократическим движение, было фактически вдохновлено 
собственным желанием Корея к большей власти. Аналогично этому, многие лжепророки 
сегодня пытаются использовать доктрину равенства, как средство утверждения себя во власти.

Тот факт, что Корей являлся известным и знатным человеком в Израиле, не имел никакого 
отношения к количеству духовной власти, которой он обладал. Бог, а не люди, поставил Моисея
и Аарона в позицию власти. Подобным образом и сегодня истинная духовная власть не 
приходит от Церкви, она приходит от Бога! Весьма возможно, что Корей был призван Богом к 
большей позиции руководства в народе Израиля, чем той, которой он обладал в то время, но 
он не выдержал тест на терпение.

Существует процесс, которым все мы вступаем в служение, которое Бог имеет для нас. В 
общем, этот процесс предназначен для того, чтобы разобраться с проблемами характера, 
которые, в конечном счете, могут уничтожить нас и людей, которым мы служим. 
Заключительным испытанием для большинства из нас является испытание терпения. Так же, 
как было с Иисусом, враг предложит нам корону без креста. Но, подобно Сыну Бога, мы должны
желать принимать только тот путь, который предписан Отцом, и это более узкий путь. Если мы 
нетерпеливы и с нетерпением стремимся к власти, то мы всё ещё непригодны для этой власти.

Учиться ожидать Бога значит подтверждать то, что мы действительно понимаем под 
источником истинной духовной власти. Истинная духовная власть не зависит от нас или нашей 
одаренности - она зависит от Божьего выбора. Возможно, Корей обладал большими дарами и 
способностями, чем Моисей, но он не являлся Божьим выбором руководства на то время. Мы 
не выполняем своё служение через свои собственные силы и способности, но через Божье 
помазание, которое Он дает тем, кого избирает.

Когда Корей противостал ему, Моисей ответил, что Бог покажет, кого Он выбрал. Если мы будем
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искать своего собственного продвижения вместо утверждения Божьего Царства, тогда мы также
будем игнорировать и Божий выбор. Когда мы отвергаем Божий выбор, тогда мы, на самом 
деле, отвергаем Бога. Если со своеволием Каина и своекорыстием Валаама в нашей жизни не 
разобраться, то они разовьются в бунт, который отвергает Божье помазанное руководство, и 
даже Самого Бога!

То же самое противоречие является источником сплетен и обвинений, проникающих в Церковь 
сегодня. Это подпитывается эгоистичной амбицией тех, кто одарен, но нетерпелив. Иуда, 
описывая эту характерную черту лжепророков, пишет: "Это ропотники, ничем не довольные... 
уста их произносят надутые слова; они оказывают лицеприятие для корысти" (Иуда 16).

У нас есть выбор: мы можем служить тем, кого Бог избрал быть нашими лидерами, или мы 
можем обрабатывать сердца людей для того, чтобы получить незаконную и несвоевременную 
духовную власть. Этот тип политического маневрирования типичен для тех, кто стал ложным в 
служении. Своеволие в Каине становится своекорыстием в Валааме и, в конечном счете, само 
возвеличиванием в Корее. Иисус сказал, что "кто возвышает себя, тот унижен будет" (Матфея 
23:12). Рассмотрите суд над Кореем и его сообщниками:

И разверзла земля уста свои, и поглотила их и домы их, и всех людей Кореевых и все 
имущество;

И сошли они со всем, что принадлежало им, живые в преисподнюю, и покрыла их земля, и 
погибли они из среды общества (Числа 16:32, 33)

Корей и его близкие друзья были ввергнуты в преисподнюю. Они буквально заживо сошли в ад!
Суд над Кореем - это пророческое предупреждение. Когда восстание такого порядка входит в 
жизнь тех, кто призван служить пророчески, тогда они вступают во владения ада и становятся 
лжепророками. В этот момент они уже пересекли линию, и катастрофический суд неизбежен. 
Однако этот суд может быть искупительным даже на этой последней стадии, если они признают
свой грех, покаются и подчинятся Божьему процессу восстановления.

Дары и плоды
Мы должны прийти к лучшему пониманию пророческого служения. Одной из опасных 
тенденций для Церкви является то, что мы с открытым разумом принимаем всех, кто называет 
себя пророком, а когда потом наклоняемся, чтобы их слушать, то наши "мозги выпадают"! 
Почитать и уважать тех, кто одарен, это правильно, но мы никогда не должны позволять их 
одарённости затмевать их характер. Сам Иисус сказал, что мы должны судить людей по их 
плодам, а не только лишь по их дарам.

Берегитесь лжепророков, которые приходят к вам в овечьей одежде, а внутри суть волки 
хищные. По плодам их узнаете их (Матфея 7:15-16). Некоторые люди, находящиеся в служении
сегодня, оставили взаимоотношения с Господом, которые у них были однажды. Они отступили 
от Пути Жизни, и всё же, продолжают служить в сверхъестественных дарах, данных им Богом. 
В послании к Римлянам 11:29 говорится, что "дары и призвание Божие непреложны". Бог не 
забирает те духовные дары, которые Он нам даёт. Поэтому мы должны знать образ жизни тех, 
кто трудится среди нас (см. 1 Фессалоникийцам 5:12).

Как же нам тогда жить?
Это может быть трудно понять, но большинство лжепророков всё ещё истинные христиане. И 
снова, мы не обсуждаем тех, кто явно ложен, типа астрологов и экстрасенсов, а скорее тех, кто 
впал в ошибки, которые мы уже обсудили. Многие люди, которые по-настоящему призваны 
Богом, стали ложными, потому что они позволили себе ходить в служении, к которому они не 
были призваны, ИЛЕ потому, что они сделали это преждевременно. Соверши! одну из этих 
ошибок, они отступили от плана Господа в своему собственному, и были взяты в плен врагом.

Тем не менее, они всё ещё наследники спасения. Самая большая победа в том, чтобы увидеть,
как они восстановятся, чтобы исполнять желания Господа в их жизни. Им нужно обратиться от 
своих эгоистичных побуждений к любящему и прощающему Богу. Так как Божье желание в том, 
чтобы все были спасены, то мы всегда в своём взаимодействии с людьми, прежде всего, 
должны помнить о спасении, искуплении и восстановлении.
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Рассмотрите наставление Иуды о нашей реакции на этих лжепророков:

Сохраняйте себя в любви Божией, ожидая милости от Господа нашего Иисуса Христа, для 
вечной жизни. И к одним будьте милостивы, с рассмотрением, а других страхом спасайте, 
исторгая из огня, обличайте же со страхом, гнушаясь даже одеждою, которая осквернена 
плотью. (Иуда 1:21-23).

Сейчас мы находимся под лучшим заветом, с лучшими обетованиями, чем Каин, Валаам и 
Корей. Одно обетование заключается в том, что Бог наказывает и дисциплинирует тех, кого Он 
любит (см. Евреям 12:5-8). Если Бог дисциплинирует тех, кто стал ложным в служении, и они 
подчинятся этому, то Бог вполне способен изменить их. Действительно, Он способен изменить 
любого человека, который подчиняется Ему без оправданий.

Если вы застигнуты в какой-либо из этих сфер, то обратитесь к Богу и к тем, кто может вам 
помочь преодолеть ваш грех и недостатки характера. Перестаньте оправдывать себя и 
приобретите характер Христа. Ещё есть время для того, чтобы изменить свой курс. Подобно 
Иезавели, которая называла себя пророчицею, но была ложной. Бог даёт вам время покаяться 
(см. Откровение 2:20-29).

Если вы являетесь пастором, помогайте начинающим пророческим служителям в вашей 
церкви. Будьте любящими и твердыми с ними. Священное Писание провозглашает, что "лучше 
открытое обличение, нежели скрытая любовь" (Притчи 27:5). Поддерживайте огонь. Если они 
обожгутся, то вы сможете помочь исцелить их. Вы призваны наблюдать за их душами и 
говорить в их жизнь, и вы дадите отчёт Богу за свой присмотр (см. Евреям 13:17). Если в вашу 
паству войдут лжепророки, то вы должны постараться помочь им, но не за счёт принесения в 
жертву овец.

Заключение
Мой опыт показал мне несколько потенциальных опасностей в представлении этих 
истин. Во-первых, те, кто нуждаются в подобном слове, склонны не принимать его. 
Поэтому, если вы призваны к пророческому служению, то просите, чтобы Бог 
исследовал вас и увидел, есть ли в вас что-либо ранящее. Также подчините себя тем, 
кому вы подотчётны. Если у вас нет таких отношений, то вы должны просить, чтобы 
Господь помог вам найти их быстро.

Вторая опасность состоит в том, что многие из тех, кто не нуждаются в этом слове, будут
принимать его из-за своего смирения. Их тенденция будет в том, чтобы прекратить 
служить до тех пор, пока их мотивы не будут на 100 процентов чистыми. Послушайте это
слово: Бог не хочет, чтобы вы прекращали служить. Он хочет, чтобы вы служили в силе 
и с Его характером. Продолжайте идти по пути Господа, получая от Него исправление.

В-третьих, многие невозросшие пророки выглядят как лжепророки. Поэтому, если 
некоторые лидеры слишком остро отреагируют на это слово, то существует опасность 
разрушения на ранней стадии развития тех многих, кто в настоящее время готовится 
Богом к пророческому служению. Пасторы, вместо того, чтобы заблуждаться таким 
образом, учитесь признавать среди вас молодых пророков и помогать вести их в Божью
совершенную волю для их жизни.

Независимо от этих и других реакций, мы должны разобраться с этими проблемами и 
устремиться вперёд. Бог восстанавливает пророческое служение в Церкви, и мы 
должны его принимать. Мы должны понимать эти неправильные мотивы, чтобы не 
только различать лжепророков, но чтобы принимать и являться пасторами для 
начинающегося пророческого служения, чтобы оно было среди нас в полноте.

Глава 11. Корень обмана 
Вместе с проблемами, появляющимися в результате неправильных мотивов, обсуждённых в 
предыдущей главе, существует вопрос идолопоклонства. Всякий раз, когда мы "слышим от 
Бога", то это обычно, до некоторой степени субъективно по своей природе. Редко это бывает 
полностью объективным. Скорее, мы слышим Бога, говорящего через вопросы, которые 
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существуют в наших сердцах или в наших умах. Таким образом, чрезвычайно важно иметь 
чистые сердца и чистые умы, так как примесь может подпортить то, что мы слышим от Бога.

Так как жизнь Валаама дает удивительное понимание ужасной опасности заблуждения, 
сопровождающей идолопоклонство, его пример говорит о том, что даже тот, кто одарен 
пророчески, может оказаться сбитым с толку в своём водительстве от Бога.

Два существенных урока можно извлечь из понимания жизни Валаама. Во-первых, существуют 
практические руководящие принципы того, как следовать Божьему водительству. Во-вторых, мы
видим, что, насколько мы позволяем идолопоклонству оставаться в наших сердцах, на столько 
мы поддаемся обману и заблуждению. Будучи верно рассмотрена, эта осведомленность может 
помочь нам выбрать страх Господень, а не самонадеянность.

И отправились сыны Израилевы, и остановились на равнинах Моава, при Иордане, против 
Иерихона. И видел Валак, сын Сепфоров, все, что сделал Израиль Аморреям; и весьма 
боялись Моавитяне народа сего, потому что он был многочислен; и устрашились Моавитяне 
сынов Израилевых.

И сказали Моавитяне старейшинам Мадиамским: этот народ поедает теперь все вокруг нас, как
вол поедает траву полевую. Валак же, сын Сепфоров, был царем Моавитян в то время.

И послал он послов к Валааму, сыну Веорову, в Пефор, который на реке Евфрате, в земле 
сынов народа его, чтобы позвать его и сказать: вот, народ вышел из Египта и покрыл лице 
земли, и живёт он подле меня; итак приди, прокляни мне народ сей, ибо он сильнее меня: 
может быть, я тогда буду в состоянии поразить его и выгнать его из земли; я знаю, что кого ты 
благословишь, тот благословен, и кого ты проклянешь, тот проклят.

И пошли старейшины Моавитские и старейшины Мадиамские, с подарками в руках за 
волхвование, и пришли к Валааму, и пересказали ему слова Валаковы.

И сказал он им: переночуйте здесь ночь, и дам вам ответ, как скажет мне Господь. И остались 
старейшины Моавитские у Валаама.

И пришел Бог к Валааму и сказал: какие это люди у тебя?

Валаам сказал Богу: Валак, сын Сепфоров, царь Моавитский, прислал [их] ко мне [сказать]: вот,
народ вышел из Египта и покрыл лице земли, [и живет подле меня]; итак приди, прокляни мне 
его; может быть я тогда буду в состоянии сразиться с ним и выгнать его [из земли].

И сказал Бог Валааму: не ходи с ними, не проклинай народа сего, ибо он благословен.

И встал Валаам поутру и сказал князьям Валаковым: пойдите в землю вашу, ибо не хочет 
Господь позволить мне идти с вами.

И встали князья Моавитские, и пришли к Валаку, " сказали [ему]: не согласился Валаам идти с 
нами. 

Валак послал еще князей, более и знаменитее тех.

И пришли они к Валааму и сказали ему: так говори! Валак, сын Сепфоров: не откажись придти 
ко мне; я окажу тебе великую почесть и сделаю [тебе] все, что ни скажешь мне; приди же, 
прокляни мне народ сей.

И отвечал Валаам и сказал рабам Валаковым: хотя бы Валак давал мне полный свой дом 
серебра и золота, не могу преступить повеления Господа, Бога моего, и сделать что-либо 
малое или великое [по своему произволу]; впрочем, останьтесь здесь и вы на ночь, и я узнаю, 
что ещё скажет мне Господь.

И пришел Бог к Валааму ночью и сказал ему: если люди сии пришли звать тебя, встань, пойди с
ними; но только делай то, что Я буду говорить тебе.
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Валаам встал поутру, оседлал ослицу свою и пошел с князьями Моавитскими.

И воспылал гнев Божий за то, что он пошел, и стал Ангел Господень на дороге, чтобы 
воспрепятствовать ему. Он ехал на ослице своей и с ними двое слуг его. И увидела ослица 
Ангела Господня, стоящего на дороге с обнаженным мечом в руке, и своротила ослица с 
дороги, и пошла на поле; а Валаам стал бить ослицу, чтобы возвратить её на дорогу (Числа 
22:1-23).

Подумайте о сильных сторонах Валаама. Первое упоминание о нём в Писании показывает, что 
Бог пришел и разговаривал с ним (стих 9). Кроме того, пророческая способность Валаама, 
должно быть, была удивительной, так как Валак посчитал, что дар Валаама был его 
единственной надеждой на победу над Израилем (стих 6). Как основание для нашего 
исследования его жизни, очевидно, что

Валаам слышал Бога, и Бог внимал его словам, сказанным пророчески.

Получить то, что вы хотите
Первый вопрос исследования: зачем Богу желать убить того, кто повинуется Его слову? В 20-м 
стихе Бог повелевает Валааму идти с князьями Моавитскими, но говорить только то, что Он 
скажет ему. Затем в 22-м стихе Бог посылает ангела, чтобы убить Валаама за то, что тот 
послушался Его! Как Бог может хотеть убить кого-либо за

послушание Его слову?

После более близкого исследования становится ясно, что Бог никогда не предназначал 
Валааму идти к Валаку. Его первоначальное наставление было кратким и ясным и запрещало 
Валааму идти (стих 12). Позже, когда пришли более благородные князья, предлагая 
безграничную награду, Валаам, побуждаемый своей похотью к богатству, вопросил, не 
передумал ли Бог. На сей раз, Бог дал Валааму наставление идти (стих 20), разгневался, когда 
тот пошел, и затем послал ангела, чтобы убить его за то, что он пошел. (стих 22)!

Наш второй вопрос: зачем Богу давать Валааму разрешение идти к Валаку вместо того, чтобы 
снова просто запретить ему? Третий вопрос: как кто-либо может слышать Бога так ясно, как 
Валаам, и при этом ходить в таком глубоком заблуждении? Оба эти ответа можно увидеть в 
том, как Бог разбирается с теми, кто воздвиг идолов в своём сердце. Бог показал это 
Иезекиилю.

И пришли ко мне несколько человек из старейшин Израилевых и сели перед лицем моим. И 
было ко мне слово Господне: сын человеческий! Сии люди допустили идолов своих в сердце 
своё и поставили соблазн нечестия своего перед лицем своим: могу ли Я отвечать им? Посему 
говори с ними и скажи им: так говорит Господь Бог: если кто из дома Израилева допустит 
идолов своих в сердце своё и поставит соблазн нечестия своего перед лицем своим, и придет к 
пророку, - то Я, Господь, могу ли, при множестве идолов его, дать ему ответ? Пусть дом 
Израилев поймет в сердце своём, что все они через своих идолов сделались чужими для Меня 
(Иезекииль 14:1-5).

Бог говорит с нами через наших идолов. Если мы воздвигаем идола в своём сердце, лелеем 
желание того, что противоречит Божьей явленной воле, и затем спрашиваем Бога о Его 
желании, то Он будет говорить в согласии с нашими идолами. Спрашивая Бога о чём-то, что, 
мы знаем, противоречит Его открытой воле, мы уже заблуждаемся. Если мы знаем Его волю, то
мы не должны спрашивать, мы должны лишь повиноваться!

Валаам знал Божью волю в этой ситуации. Она была открыта в первом Божьем слове к нему. 
Так же, как Бог говорил через идолов желания богатства и видного положения, которым Валаам
разрешил укорениться в своём сердце, так Он будет говорить с нами и через наших идолов. 
Если нам нужна практическая причина, чтобы избрать страх Божий, то вот она: Бог будет 
участвовать в нашем заблуждении, если мы продолжаем в нём оставаться.
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Обманутый заблуждением
Одна из главных проблем, связанных с заблуждением, заключается в том, что мы не знаем, что
обмануты. Кстати, в основном, наиболее обманутые люди полагают, что они следуют голосу 
Самого Господа. Обратите внимание на остальную часть истории Валаама.

И увидела ослица Ангела Господня, стоящего на дороге с обнажённым мечом в руке, и 
своротила ослица с дороги, и пошла на поле; а Валаам стал бить ослицу, чтобы возвратить её 
на дорогу.

И стал Ангел Господень на узкой дороге, между виноградниками, где с одной стороны стена и с 
другой стороны стена.

Ослица, увидев Ангела Господня, прижалась к стене и прижала ногу Валаамову к стене; и он 
опять стал бить её. Ангел Господень опять перешёл и стал в тесном месте, где некуда 
своротить, ни направо, ни налево. Ослица, увидев Ангела Господня, легла под Валаамом. И 
воспылал гнев Валаама, и стал он бить ослицу палкою. И отверз Господь уста ослицы, и она 
сказала Валааму: что я тебе сделала, что ты бьёшь меня вот уже третий раз?

Валаам сказал ослице: за то, что ты поругалась надо мною; если бы у меня в руке был меч, то 
я теперь же убил бы тебя.

Ослица же сказала Валааму: не я ли твоя ослица, на которой ты ездил сначала до сего дня? 
имела ли я привычку так поступать с тобою? Он сказал: нет. И открыл Господь глаза Валааму, и
увидел он Ангела Господня, стоящего на дороге с обнажённым мечом в руке, и преклонился, и 
пал на лице свое.

И сказал ему Ангел Господень: за что ты бил ослицу твою вот уже три раза? Я вышел, чтобы 
воспрепятствовать [тебе], потому что путь [твой] не прав предо Мною; и ослица, видев Меня, 
своротила от Меня вот уже три раза; если бы она не своротила от Меня, то Я убил бы тебя, а 
её оставил бы живою.

И сказал Валаам Ангелу Господню: согрешил я, ибо не знал, что Ты стоишь против меня на 
дороге; итак, если это неприятно в очах Твоих, то я возвращусь.

И сказал Ангел Господень Валааму: пойди с людьми сими, только говори то, что Я буду 
говорить тебе. И пошёл Валаам с князьями Валаковыми (Числа 22:23-35).

Хотя Валаам и был пророчески одарен, рассмотрите, насколько духовно нечувствительным он 
стал из-за своего идолопоклонства. Валаам не только не видел ангела, посланного, чтобы 
убить его, но, когда его ослица начала говорить с ним, Валаам стал возражать ей! Очевидно, он
так никогда и не понял, насколько удивительным это было, потому что он был так сосредоточен
на богатстве и чести, ожидающих его. Если бы ослица начала задавать вам вопросы, разве вы 
не были бы более склонны задаться вопросом о том, как и почему она заговорила, а не спорить
с ней?

Даже увидев ангела, вооруженного мечом, Валаам не признал своего греха в том, что пошел к 
Моаву против Божьей воли. Хотя может показаться, что он покаялся в 34-м стихе, более 
близкое исследование показывает, что он лишь ответил на вопрос ангела из 32-го стиха о том, 
почему ошибочно избил свою ослицу, и принял ответственность за это.

Невероятно, Валаам продолжал стремиться к Моаву. Он сказал ангелу, что возвратится домой, 
если его путь к Валаку неприятен Богу. Если он неприятен? То, что Бог послал ангела убить его,
больше, чем просто намекало, что это было неприятным! Валаам, ведомый идолами 
выдающегося положения и богатства, был ослеплен и не видел Божьей воли. Удивительно то, 
что он продолжал спрашивать Божьего разрешения идти. И даже более удивительно, что 
Господь ещё раз ответил Валааму через идолов в его сердце, наставляя его идти.

Извлеките уроки
Валаам не единственный пример такого феномена, который мы имеем. Недавняя история 
Церкви отдаётся эхом трагедий тех, кто после многих лет верного служения умер с 
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сомнительной репутацией, следуя за идолами своих сердец, веря, что их действия были волей 
Божьей. Если мы будем мудры, то мы извлечем уроки из жизни других. Несколько практических 
соображений можно извлечь из жизни Валаама, так же, как и общее предупреждение об 
опасности идолопоклонства.

1) Следуйте Божьей явленной воле.

Божья воля, прежде всего, явлена в Его написанном Слове, и мы никогда не должны идти 
против неё. Любое водительство от Бога, которое противоречит Писанию, должно быть 
расценено как неверное. В случае с Валаамом: у него не было написанного Слова, но он знал 
Божью волю, которая была открыта ему в предыдущей встрече. Первое послание Бога было 
точным и окончательным. У Валаама не было оснований задаваться вопросом относительно 
Божьих намерений. Однако, будучи, побуждаем своей похотью богатства и чести, он решил 
проигнорировать Божью явленную волю, и вошел в заблуждение через поиск другого слова.

2) Бог редко изменяет Своё решение.

Валаам хотел услышать, что Бог изменил Своё решение, так что Бог сделал ему одолжение. 
Как Он объяснил Иезекиилю, Бог говорил в соответствии с идолами, воздвигнутыми в сердце 
Валаама. Это важный урок для нас. Поскольку структуры власти в нашем обществе стали 
более мягкими, многие оказались обманутыми, считая, что Бог также стал мягким и изменяет 
Свою волю, чтобы приспособиться к нашим желаниям. Однако, если, будучи побуждаемы 
своими идолами, мы продолжаем спрашивать о Его воле, то мы можем получить разрешение, 
но только ценой больших потерь в духовном плане.

3) Мы должны тщательно судить любое "слово" от Бога, которое противоречит предыдущему 
слову, особенно, если наши мотивы подозрительны.

Даже притом, что Он говорил в соответствии с идолами Валаама, Бог всё же предусмотрел 
свидетельство через ангела о том, что идти к Валаку было против Его явленной воли. Бог 
говорит к Валааму в 20-м стихе: "если люди сии пришли звать тебя, встань, пойди с ними". Это 
должно было быть очевидным признаком для Валаама, что - то, что он слышал, было заражено
его собственными желаниями. Люди уже были там! Разве Бог не знал, что они уже приходили, 
чтобы позвать Валаама пойти с ними? Через это очевидное несоответствие Валаам должен 
был понять, что он услышал слово, зараженное своими собственными желаниями. Аналогично,
мы должны тщательно судить любое водительство, которое мы "слышим" от Господа, которое 
несёт в себе сомнительное содержание.

4) Однажды вошедши в заблуждение, нам трудно стать свободными.

После столкновения с ангелом, посланным, чтобы убить его, Валаам всё ещё не лишился своих
идолов. Он был настолько поглощен похотью к богатству и чести, что спросил ангела: "если это 
неприятно в очах Твоих, то я возвращусь". Если это неприятно? Это было настолько неприятно,
что ангел собирался срубить ему голову! Насколько ещё неприятнее это могло быть?

Вместо того чтобы признать, что он действовал вопреки Божьей воле, и развернуться, чтобы 
вернуться домой, Валаам продолжает свой путь к Моаву. Божье Слово, профильтрованное 
через идолов в сердце Валаама, звучит так: "пойди с людьми сими, только говори то, что Я буду
говорить тебе" (стих 35). Это было то же самое слово, которому он подчинился, и которое чуть 
не убило его.

Это серьезное предупреждение для нас. Если мы умышленно избираем верить лжи, то Бог 
позволит нам верить ей. Своеволие может привести к погибели.

5) Мы должны иметь страх Господень, чтобы остаться свободными от идолопоклонства и 
заблуждения.

"Начало мудрости - страх Господень, и познание Святаго - разум" (Притчи 9:10). Если у нас нет 
страха Божьего, то у нас, в действительности, нет Его мудрости. Без страха Божьего у нас, 
вероятно, будет лишь мудрость, которая является земной или бесовской и производит 
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замешательство (см. Иакова 3:14-17). И напротив, страх Божий заставит нас уклоняться от зла. 
"Милосердием и правдою очищается грех, и страх Господень отводит от зла" (Притчи 16:6).

Избавление от идолопоклонства
Мы должны радикально и безжалостно разбираться с любым идолом или неправильным 
желанием, которые Бог показывает в нашей жизни. Иисус дал нам приказание не только 
разбираться с нашими руками (представляющими наши действия), но так же разбираться и с 
нашими глазами (представляющими наши мысли).

Вы слышали, что сказано древним: не прелюбодействуй. А Я говорю вам, что всякий, кто 
смотрит на женщину с вожделением, уже прелюбодействовал с нею в сердце своем.

Если же правый глаз твой соблазняет тебя, вырви его и брось от себя, ибо лучше для тебя, 
чтобы погиб один из членов твоих, а не всё тело твое было ввержено в геенну. И если правая 
твоя рука соблазняет тебя, отсеки её и брось от себя, ибо лучше для тебя, чтобы погиб один из 
членов твоих, а не всё тело твое было ввержено в геенну (Матфея 5:27-30).

Бог не будет игнорировать нашу похоть, и мы не должны попустительствовать ей также. 
Идолопоклоннические мысли не только опасны - они смертоносны.

Похоть же, зачав, рождает грех, а сделанный грех рождает смерть. Не обманывайтесь, братия 
мои возлюбленные (Иаков 1:15,16).

Мы живём в замечательное, но и опасное время. У нас есть большая причина радоваться 
всему, что Бог делает и будет делать, но мы не можем самонадеянно позволять 
идолопоклонству оставаться в нашей жизни. Не обманывайтесь - в конечном счёте, мы будем 
делать то, что находится в нашем сердце, Божья то воля или наша собственная, которая есть 
идолопоклонство.

Мы не только должны следовать за Господом всем своим сердцем, душой, разумением и силой,
но мы, также, должны изгнать любого идола, который обнаружен в нашем сердце. Мы не можем
играть с грехом или греховными мыслями. Бог - это наш Отец, и Он хочет защитить нас, но мы 
не должны игнорировать Его исправление или предупреждения через жизни тех, кто шёл перед 
нами. Не позволяйте себе быть обманутыми заблуждением.

Глава 12. Преодолевая отвержение 
Одна из главных проблем, которую необходимо преодолеть многим начинающим пророческим 
служителям - это твердыня отвержения. Отвержение - это побочный продукт христианства, но 
оно является и особенным испытанием для тех, кто призван служить пророчески. Для того 
чтобы функционировать в теле Христа, мы должны быть свободны от отвержения и от его 
спутника - страха перед людьми. Боязнь пред людьми ставит сеть (см. Притчи 29:25), и те, кто 
призван служить пророчески, должны быть свободны от неё. Божье слово к Иеремии истинно 
для тех, кто служит пророчески сегодня.

А ты препояшь чресла твои, и встань, и скажи им всё, что Я повелю тебе; не малодушествуй 
пред ними, чтобы Я не поразил тебя в глазах их (Иеремия 1:17).

В этом стихе слово "поразил" означает: стал причиной полного падения из-за страха и 
замешательства. Одной из ловушек, которую ставит страх пред человеком, является 
замешательство. Если пророческие люди будут бояться тех, кому они служат, тогда ими 
овладеет замешательство, нанося вред их способности служить. Из-за уникальной природы 
пророческого служения и нрава тех, кого Бог часто призывает к нему, отвержение и страх пред 
человеком имеют тенденцию быть необычно распространенными в их жизни.

Вращающаяся дверь отвержения
Отвержение широко распространено среди тех, кто призван служить пророчески, по многим 
причинам. Для некоторых, отвержение было их стартовой площадкой к становлению 
пророческими служителями. После многих лет отвержения со стороны людей, они находят 
Бога, как Друга, который никогда не оставит или не покинет их. Проводя всё больше времени с 
Ним, они начинают познавать различные вещи пророчески, поскольку Бог открывает им Свои 
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тайны. Когда они пророчествуют то, что Бог открыл, то часто сталкиваются с ещё большим 
отвержением, которое приближает их к Богу. Затем этот цикл повторяется, принося больше 
откровений и больше отвержения.

Другие призваны Богом к необычному образу жизни подготовки, включающей длительные 
периоды молитвы, поста и отделения от других людей. Это может легко привести к 
недоразумению и неприятию со стороны друзей и родственников. Господь возлагает и другие 
требования и ограничения на некоторых, чтобы приготовить их к служению, посылая им также 
больше отвержения со стороны людей. Однако другие люди сталкиваются с отвержением, 
когда неосознанно начинают пророчествовать своим друзьям и родственникам.

Отвержение - это определенное испытание для тех, кто призван служить пророчески. План 
Господа состоит в том, чтобы освободить нас от определенных недостатков характера, таких 
как, гнев, страх и потребность в человеческом одобрении. Эти недостатки характера мешают 
нам выполнять своё служение. Уловка врага в том, чтобы усилить эти недостатки характера в 
нашей сущности. И Бог, и сатана хотят выполнить свои задачи через отвержение. То, как мы 
реагируем на отвержение, определяет, чьи цели выполняются. Понимание и преодоление 
отвержения особенно необходимо в это время. Многие пророчествующие люди, которые были 
неизвестны во время подготовки, теперь принимаются в церквях. Однако принятие в служение 
не исцеляет от отвержения, которое многие лелеют. Оно часто даёт противоположный эффект, 
потому что они знают, что их принимают только за то, что они могут сделать, а не за то, кем они
являются.

Если вы являетесь пророчествующим человеком, то должны быстро стать честным и научиться
разбираться с неприятием. Если вы пастор или лидер церкви, то должны понимать эти 
факторы, чтобы помочь тем пророчествующим людям, которые находятся под вашим 
попечением. Если ещё только появляющееся пророческое служение сможет соответствовать 
своему предназначению, то мы должны быть открытыми и честными в том, чтобы справиться с 
отвержением и его побочными продуктами.

Яркий пример
Существует проникновенный пример необходимости в том, чтобы пройти испытание на 
отвержения, который записан в 3 Царств 13:1-6. Этот отрывок является одним из самых 
странных отрывков в Библии и не легко понимается. Однако он содержит в себе важное 
откровение для всех, кто призван к пророческому служению.

И вот, человек Божий пришел из Иудеи по слову Господню в Вефиль, в то время, как Иеровоам 
стоял у жертвенника, чтобы совершить курение. И произнес к жертвеннику слово Господне и 
сказал: жертвенник, жертвенник! так говорит Господь: вот, родится сын дому Давидову, имя ему 
Иосия, и принесёт на тебе в жертву священников высот, совершающих на тебе курение, и 
человеческие кости сожжет на тебе. И дал в тот день знамение, сказав: вот знамение того, что 
это изрёк Господь: вот, этот жертвенник распадётся, и пепел, который на нём, рассыплется. 
Когда царь услышал слово человека Божия, произнесённое к жертвеннику в Вефиле, то 
простёр Иеровоам руку свою от жертвенника, говоря: возьмите его. И одеревенела рука его, 
которую он простёр на него, и не мог он поворотить её к себе.

И жертвенник распался, и пепел с жертвенника рассыпался, по знамению, которое дал человек 
Божий словом Господним.

И сказал царь [Иеровоам] человеку Божию: умилостиви лице Господа Бога твоего и помолись 
обо мне, чтобы рука моя могла поворотиться ко мне. И умилостивил человек Божий лице 
Господа, и рука царя поворотилась к нему и стала как прежде.

Первая часть отвержения - гнев
Многие пророчествующие люди сегодня сердиты, и некоторые даже ожесточены на нынешних 
лидеров из-за отвержения со стороны предыдущих лидеров. Мы видим, что человек Божий из 3
Царств 13 преодолел этот недостаток характера - гнев. В 6-м стихе, когда рука царя 
одеревенела, он попросил молодого человека взыскать Бога о его исцелении. Эта просьба 
исходила от царя, который ввёл Божий народ в идолопоклонство и только что приказал своим 
солдатам арестовать и, вероятно, убить молодого человека!
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Если бы этот молодой человек был ожесточенным, раненым, не исцеленным пророком, то он 
сказал бы: "Как смеешь искать Бога ты, царь-отступник! Ищи своих языческих богов и посмотри,
смогут ли они исцелить тебя! Бог не исцелит тебя, видя, как ты оставил Его и ввёл народ Божий
в заблуждение. С этого дня и до тех пор, пока ты не приложишься к своим отцам, ты больше не 
будешь ни поднимать, ни простирать своей руки против какого-либо человека".

Но не таков был его ответ. Вместо этого, он взыскал Господа, и Господь восстановил руку царя. 
Человек Божий преодолел неприятие, этим самым он не принял реакцию царя против себя 
лично. Он не только не разгневался, но обратился к Господу, чтобы помочь царю. Кто из нас 
желает обращаться к Богу ради тех, кто ищет нам вреда? От нас требуется благословлять тех, 
кто проклинает нас, и молиться за тех, кто злобно использует и преследует нас, если мы хотим 
быть подобными Господу (см. Матфея 5:44-48).

Сегодня многие истолковывают свой гнев, возникший в результате прошлого отвержения, как 
Божий гнев против других. Даже некоторые из учеников Иисуса сталкивались с этим. Когда 
Самаряне не позволили им пройти через свою страну, Иаков и Иоанн захотели низвести огонь с
неба и уничтожить их. Гнев заставил многих упустить своё истинное призвание, включая 
Моисея, как мы уже обсуждали это.

Вторая часть отвержения - потребность в человеческом одобрении
И сказал царь человеку Божию: зайди со мною в дом и подкрепи себя пищею, и я дам тебе 
подарок. Но человек Божий сказал царю: хотя бы ты давал мне полдома твоего, я не пойду с 
тобою и не буду есть хлеба и не буду пить воды в этом месте, ибо так заповедано мне словом 
Господним: "не ешь там хлеба и не пей воды и не возвращайся тою дорогою, которою ты шел".

И пошёл он другою дорогою и не пошёл обратно тою дорогою, которою пришёл в Вефиль. В 
Вефиле жил один пророк-старец. Сын его пришёл и рассказал ему всё, что сделал сегодня 
человек Божий в Вефиле; и слова, какие он говорил царю, пересказали сыновья отцу своему.

И поехал за человеком Божиим, и нашёл его сидящего под дубом, и сказал ему: ты ли человек 
Божий, пришедший из Иудеи? И сказал тот: я. И сказал ему: зайди ко мне в дом и поешь хлеба. 
Тот сказал: я не могу возвратиться с тобою и пойти к тебе; не буду есть хлеба и не буду пить у 
тебя воды в сем месте, ибо словом Господним сказано мне: "не ешь хлеба и не пей там воды и 
не возвращайся тою дорогою, которою ты шел".

И сказал он ему: и я пророк такой же, как ты, и Ангел говорил мне словом Господним, и сказал: 
"вороти его к себе в дом; пусть поест он хлеба и напьется воды". - Он солгал ему.

И тот воротился с ним, и поел хлеба в его доме, и напился воды.

Когда они ещё сидели за столом, слово Господне было к пророку, воротившему его.

И произнёс он к человеку Божию, пришедшему из Иудеи, и сказал: так говорит Господь: за то, 
что ты не повиновался устам Господа и не соблюл повеления, которое заповедал тебе Господь 
Бог твой, но воротился, ел хлеб и пил воду в том месте, о котором Он сказал тебе: "не ешь 
хлеба и не пей воды", - тело твоё не войдет в гробницу отцов твоих.

После того, как тот поел хлеба и напился, он оседлал осла для пророка, которого он воротил. И
отправился тот. И встретил его на дороге лев и умертвил его. И лежало тело его, брошенное на 
дороге; осел же стоял подле него, и лев стоял подле тела (3 Царств 13:7-11, 14-24).

В продолжение истории мы видим, что наш человек Божий прошёл и другое испытание, 
отказавшись от финансовой награды, предлагаемой царём. Он также отверг и политическую 
возможность отобедать за столом царя. Но позже он не послушался Божьего повеления и 
уклонился с пути, чтобы поесть со старым пророком. Что заставило его отказаться от выгодного
предложения царя, но позволило старому пророку, которому нечего было предложить, 
обмануть его?

Нигде в этой истории молодой человек Божий не был назван пророком. Всё же в 18-м стихе 
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старый пророк обращается к нему именно так. Этого молодого человека, возможно 
перенесшего годы отсутствия взаимопонимания, теперь принимают за того, кем и чем он 
призван быть. Было ли это тонкой лестью или искренним ободрением со стороны старого 
пророка, не имеет значения. Потребность в признании как пророка заставила его не 
послушаться Бога ценой своей жизни.

Мы не можем искать почестей или принятия у людей. Это один из разрушительных результатов 
страха перед человеком. Пока мы не освободимся от желания угодить людям, мы не будем 
свободны служить Богу без ловушек на пути. Апостол Павел понял, что это было ключом к тому,
как быть рабом Христа: "Если бы я и поныне угождал людям, то не был бы рабом Христовым" 
(Галатам 1:10). Иисус также говорил эту истину, когда Он сказал Фарисеям: "Как вы можете 
веровать, когда друг от друга принимаете славу, а славы, которая от Единого Бога, не ищете?" 
(Иоанна 5:44). Невозможно иметь истинную веру и безоговорочно повиноваться Богу, если мы 
ищем почестей у людей. Этот молодой человек, полный Божьего потенциала, умер 
преждевременной смертью из-за своей потребности в одобрении.

Третья часть отвержения - неуверенность
Другая вещь, которая заставила человека Божьего не послушаться Бога, была неуверенность. 
В 3 Царств 13:18 старый пророк говорит: "и я пророк такой же, как ты, и Ангел говорил мне 
словом Господним". Хотя он ясно услышал повеление Бога, не возвращаться, но, когда старый 
пророк сказал, что Ангел говорил с ним, это произвело на молодого человека неправильное 
впечатление, и он отверг то, что сказал ему Господь. Хотя это может показаться смирением, в 
действительности, это было неуверенностью.

Не является ли ангельское посещение более сильным откровением, чем простое слово? Это 
более высокий уровень откровения, правильно? Да, это более высокий уровень откровения, но 
было достаточно доказательств того, что молодой человек ясно слышал от Бога. Помните 
распавшийся жертвенник, одеревенелую руку и другие знамения? Все они послужили для того, 
чтобы подтвердить остальную часть слова, которая заключалась в том, чтобы ни с кем не 
поворачивать в сторону. Мы ответственны за то, чтобы повиноваться Богу, когда Он ясно 
говорит с нами, независимо оттого, что думают или говорят другие.

Мы должны слушать мудрых и благочестивых советов, но не в этом здесь дело. Человек Божий 
услышал ясно, часть слова была подтверждена и уже исполнена, а затем он откровенно не 
послушался Господа из-за неуверенности и потребности в принятии. Никто в Израиле не имел 
более яркого входа в пророческое служение, чем этот человек. Его конец мог бы быть намного 
великолепнее, чем его начало, но его жизнь закончилась преждевременно, потому что он не 
был полностью исцелен от прошлого отвержения.

Это, возможно, самое драматическое появление какого-либо пророческого человека в истории 
Израиля. Как один из самых необычных отрывков в Писании, он содержит ключевые понятия 
для тех, кто призван к пророческому служению.

Источник жизни
Отвержение приходит, чтобы мы смогли узнать, что по-настоящему важно. Когда к нам 
приходит отвержение и воздействует на нас, то оно лишь показывает, что мы доверяем другим 
или их мнению. Вместо того чтобы ошибочно пытаться получить одобрение от этих людей, мы 
должны признать, что отпали от того, чтобы искать признания только лишь у одного Бога.

Чувство отвержения - это замечательный индикатор того, что мы позволили своей преданности 
переместиться с Бога на людей. Мы можем быстро покаяться и даже быть благодарными за то 
отвержение, которое мы испытываем. Если мы поймем его цель, то мы сможем сосредоточить 
своё внимание лишь на Боге в отношении одобрения.

Существует лишь Один, чье одобрение неизменно. Это западня - получать честь, признание 
или одобрение от какого-либо человека. Если наше ободрение приходит от людей, тогда они 
являются теми, кому мы поклоняемся. Если оно приходит от одного Бога, то Он является 
объектом нашего поклонения и служения.

Когда приходит отвержение, мы должны радоваться в Боге и быть благодарными за то, что Он 
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освобождает нас от страха перед человеком. Не впадайте в стремление к большему 
одобрению от других людей. Позвольте любым чувствам отвержения послужить тем, чтобы 
показать вам, что ваше сердце уже заблудилось в поиске признания не в Боге. Возвратитесь к 
Нему, и вы найдете одобрение настолько глубокое, что вы сможете повиноваться Его воле, чего
бы вам это ни стоило.

Глава 13. Слово к пророчествующим людям
Когда я только начинал двигаться пророчески, я даже не понимал того, что пророчество 
существует. Я был воспитан в очень традиционном евангелическом церковном окружении, 
которое избегало какого-либо понимания духовных даров. В конце концов, я восстал против 
Церкви и Господа, избрав свой собственный путь.

Когда я учился на втором курсе в колледже, Бог начал привлекать меня к Себе. Это произошло 
не за одну ночь, потому что мое сердце было покрыто гордостью, бунтом и независимостью. В 
течение двухлетнего периода Бог бросал вызов основанию моей жизни и противостоял моим 
греховным путям и отношениям.

С течением времени я сильно приблизился к Богу. Также я присоединился к ходатайственному 
молитвенному служению в своей консервативной евангелической церкви.

Находясь в этом ходатайственном молитвенном служении, я начал "узнавать" то, что 
произошло, происходило или произойдет с некоторыми людьми, за которых я молился. Затем я 
использовал эту информацию, которую получал от Бога, чтобы более определенно молиться за
эти ситуации, и я начал видеть результаты, которые, как я думал, были изумительными.

В это время наш пастор начал преподавать из Библии некоторые истины, которые я никогда не 
слышал, и моё сердце было пленено. В итоге это завершилось встречей, на которой я был 
крещен Святым Духом, исцелен физически и освобожден от демонического давления за пять 
минут. Очевидно, это ещё больше подтолкнуло меня в развитии близких и деловых отношений 
с Господом.

Хотя я и получал небесное откровение от Бога во время молитвы за других, я никогда в 
действительности не считал себя пророчествующим, вероятно, потому, что я не знал, что такое 
"пророческий". Однако через несколько дней после этой встречи с Богом я начал узнавать о 
людях и ситуациях то, что я не мог узнать естественным способом. Хотя прежде это случалось, 
когда я молился, теперь я получал откровение не во время молитвы, а в нормальной 
повседневной жизни.

Я отчётливо помню первый случай, когда я рассказал другу тайны его сердца. Мы оба были 
ошеломлены, потому что знали, что Бог сказал мне то, что было обнаружено в нём. Это так 
потрясло меня, что я начал исследовать Библию, чтобы выяснить, что же происходит. Я 
обнаружил, что получил слово знания, и с того момента Бог начал учить меня о пророческом 
служении.

В течение этого времени Бог говорил мне о призвании к пророческому служению, хотя я не 
обладал никаким реальным пониманием того, что это значило на практике. Тогда я начал 
молиться и изучать пророческие дары и служение, но я не нашёл никакого реального 
руководства, кроме Библии, Святого Духа и друзей, которые были такими же духовно 
незрелыми, как и я.

Я рос духовно, совершал некоторые ошибки, расстраивался, время от времени прекращал 
служить из-за смущения и испытал немалое количество отвержения. Меня попросили оставить 
пару церквей, я был обвинён в том, чего не делал, и был настолько незрелым, как только может
быть человек с моим прошлым, пророческим даром и упорством. Также в это время я женился.

Помимо моей жены, Бог начал посылать в мою жизнь и других людей, которые смогли мне 
помочь. Такие люди, как Рик Джойнер, Робин Макмиллан и Боб Джонс, смогли научить меня на 
своём примере и через свою дружбу. Они любили меня, давали мне возможность служить и 
обличали меня, когда я в этом нуждался. В конечном счёте, я начал функционировать 
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пророчески так, как то было полезно для Церкви, и Бог открыл для меня двери, чтобы служить 
за пределами нашей поместной церкви.

Но посреди всех моих неудач и успехов меня никогда не оставляла одна вещь. Я никогда не 
забывал, что я стал пророком, просто непрестанно следуя за Богом и служа другим через 
ходатайственную молитву. Действительно, позднее я нашёл в Писании, что основанием самого 
пророческого служения является дружба с Богом и ходатайство за других.

Место Слова
Кроме того, после того как я был крещён Святым Духом, Библия стала для меня совершенно 
новой книгой. Я читал её годами, но различные вещи начали обретать для меня такой смысл, 
которого я раньше не понимал. Также я обнаружил такую любовь к Библии, что я не мог 
надолго оставаться без неё. Хотя посвящение и ходатайство были моим входом в пророческое 
служение, поглощение написанного Слова послужило тем, что дало рамки и структуру моему 
пониманию.

Писание - это наше "вернейшее пророческое слово" (2 Петра 1:19), и если мы хотим быть 
пророчествующими, то, подобно другим пророческим людям, шедшим перед нами, должны 
съесть свиток (см. Иезекииль 3:1-4; Откровение 10:8-11). Поскольку я посвятил себя изучению и
применению Писаний в своей жизни, Бог начал "говорить" мне не только для отдельных людей, 
но также и для церквей, городов и наций. То, что я сокрыл Слово в своём сердце, побудило 
меня понимать пророческие цели Бога намного глубже.

Божья экономика
Любой, кто выстилает улицы золотом, экстравагантен. Однако Бог также и экономный. Он, 
кажется, восхищается исполнением в нашей жизни нескольких вещей одновременно. В моём 
случае, когда я возрастал в познании Господа, я также возрастал и в чувствительности, которая
подготовила меня к тому, чтобы двигаться пророчески. Когда я становился более утверждённым
в служении пророка, я также более глубоко и с большим посвящением соединялся с Господом, 
изумляясь откровениям, которыми Он делился со мной.

Наше стремление стать пророчествующими должно привести нас к большему посвящению 
Самому Господу. Если оно этого не делает, то мы должны сделать серьёзную корректировку 
своего подхода. Какая польза в том, чтобы стать самым пророчески одаренным человеком на 
планете, если мы оставили свою первую любовь? Эта глава не является призывом к тому, 
чтобы не преследовать дары, а скорее, она является напоминанием о том, чтобы преследовать
их с Господом, а не вместо Него.

Наконец, помните, что все мы всё ещё учимся. Никогда не впадайте в то, чтобы вести себя как 
эксперт или считать себя таковым. Величайшие пророки наших дней все ещё видят только 
проблески и фрагменты. Мы должны найти больше смирения и более глубокий голод по Богу. 
Мы нуждаемся в большем откровении, в большем истолковании, в большем характере и в 
большей любви. Мы должны обрести сердце, какое было у Павла, чтобы идти дальше в Боге.

Чтобы познать Его, и силу воскресения Его, и участие в страданиях Его, сообразуясь смерти 
Его (Филиппийцам 3:10).

Такое сердце Господь ищет в нас: во-первых, чтобы нашим главным желанием было знать Его, 
во-вторых, чтобы мы стремились познать силу Его воскресения (полномочие, которое у Него 
есть для нас), в-третьих, чтобы мы желали разделять Его страдания и быть отвергнутыми, как и
Он. Наконец, чтобы мы желали полагать свою жизнь за своих друзей, так же, как Он положил 
Свою жизнь.

Бог ищет не только тех людей, которые могут говорить Его слова, Он ищет тех, кто любит Его 
Сына всем, что у них есть. Если наши жизни сосредоточены на этих четырех вопросах 
(познании Его, хождении в Его силе, участии в Его страдании и полагании своей жизни за 
других) то мы будем пророчествовать не только своими устами, но также и своей жизнью.
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Глава 14. Слово к пасторам и лидерам церкви 
Я написал эту книгу с уникальной точки зрения. Я являюсь и пастором, и пророческим 
служителем. Я - один из вас и одних из них. Как пастор, я понимаю ответственность и 
трудности, связанные с наблюдением за большим количеством людей с очень разным 
прошлым, идеями и призванием. Однако, как пророчествующий человек, я понимаю на основе 
опыта, приобретённого из-за недоразумений и сопровождающегося отвержения окружающих, 
мой дар и призвание.

Я знаю, что бывают напряжённые отношения между некоторыми пасторами и 
пророчествующими людьми. Многие из них обоснованны. Но я знаю ваше сердце. Вы, как и я, 
хотите, чтобы в Церкви, в которой мы служим, действовало зрелое, исцеленное пророческое 
служение. Но для того, чтобы были зрелые пророческие люди, мы должны принимать и 
помогать незрелым пророческим людям, которые находятся среди нас. Действительно, Бог уже 
послал зрелых пророческих людей, которые нам нужны, только они поступили к нам в "виде 
рассады".

Таким образом, мы должны позволить им быть "посаженными и прослеженными", предоставляя
им достаточную поддержку, чтобы удержать их на месте. За ними нужно проследить, чтобы 
позволить им укорениться так, чтобы они могли возрасти. Но мы не можем делать этого со 
злостью, а только с любовью. Также, мы не можем преждевременно обрезать их, иначе мы 
можем их убить. Многим понадобится время, чтобы возрасти, прежде чем они смогут перенести
подрезку, которая им будет нужна.

Ниже перечислены несколько ободрений для вас, тех, кто открывает свою церковь к тому, 
чтобы начать двигаться в пророчестве.

1) Цените и почитайте пророческое служение.

Учите о пророческом служении. Мы не можем ждать ничего, кроме сорняков, пока не посадим 
хорошего семени. Цените и почитайте пророческое служение в своём учении с кафедры. Если 
вы будете сеять хорошие семена, поливать и удобрять их, то Бог даст вам хороший урожай.

2) Дайте пророческому служению место в своей церкви.

Пророчество особенно полезно, потому что оно созидает Церковь. Я видел так много людей, 
которым была оказана помощь через высвобождение пророческого служения, что невозможно 
оценить этот плод в вечности. Когда люди увидят, что Бог будет использовать их, чтобы 
послужить другим, тогда многие из их собственных трудностей отпадут.

3) Не открывайте свой разум настолько, что ваши мозги выпадали, когда вы нагибаетесь.

Судите пророчество. Противостаньте искушению бояться упустить Бога. Многие пасторы и 
лидеры Церкви колеблются судить пророчество из-за страха пропустить то, что говорит Бог. Бог
- это Отец, и Он терпелив к нам по мере того, как мы возрастаем в своём понимании. Если вы 
не уверены относительно чего-либо, то спросите Бога, и Он даст вам мудрость.

4) Пасите пророчествующих людей, но не пытайтесь сделать их пасторами.

Вы не можете сделать из яблока апельсин. Люди с пророческим призванием в своей жизни 
часто отличаются от других, а иногда очень отличаются. Время от времени они могут 
раздражать вас по ряду причин. Они нуждаются в том, что есть у вас, но они никогда не будут 
пасторами.

5) Используйте власть тогда, когда вам это нужно.

Не будьте тряпкой. Не позволяйте бунтующим и невозросшим управлять Церковью. Это не 
оказывает честь Богу и не высвободит пророческого служения. Используйте мудрость и 
различение в работе с теми, кого вы продвигаете на лидерские позиции.

Если вы преподаете и высвобождаете пророческое служение в своей церкви, то имеете право 
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исправлять и дисциплинировать, когда это необходимо. Через создание отношений доверия, 
пророчествующие люди в вашей церкви будут открыты для вашего исправления.

Никаким образом невозможно оценить плод, который наша церковь и другие церкви по всему 
миру видели через высвобождение пророческого служения. Замечательно то, что мы видели 
совсем немного реальных проблем с теми, кого обучали в своей поместной церкви и общине 
служений. В то время как наши команды пророчески служили более чем тридцати тысячам 
людей через конференции, служения уединения и в общине своей церкви, мы столкнулись с 
небольшим количеством проблем. Хотя, возможно, и другие ошибки происходили, они были 
достаточно незначительными, настолько, что люди не потрудились упомянуть о них.

Структура нашего обучения во многом подобна схеме этой книги. Мы преподаём Библейские 
концепции пророческого служения, при этом устраняя мифы, которые являются препятствиями.
Мы преподаём о том, как Бог говорит, как истолковывать и как применять пророчество. Затем, 
мы высвобождаем тех, кто обучен служить пророчески в пределах параметров, перечисленных 
в 1 Коринфянам 14:3. Также мы используем тех, кто опытнее и взрослее, чтобы вести и 
наблюдать за командами пророческого служения.

Когда члены команды возрастают, мы говорим о различных вопросах, перечисленных в более 
поздних главах этой книги. Мы учим о духе пророчества, любви, терпении и о других плодах 
Духа. Мы также разбираемся с отвержением, которое некоторые лелеют и от которого 
страдают. Через всё это мы стараемся любить и принимать тех, кого послал нам Бог. Мы не 
колеблемся обличать их лично, когда это необходимо. Но, когда обличаем, мы не отвергаем их. 
Возможно, больше, чем через что-либо ещё, многие были исцелены через обличение в любви, 
проявляемое без отвержения.

Многие, кто всего несколько лет назад был незрелым, теперь используемы Богом для того, 
чтобы обучать и преподавать другим. Некоторые теперь являются пасторами церквей и мощно 
используются Богом и в других аспектах служения. Дайте пророческому служению шанс, но не 
оставляйте его на волю случая. Высвободите его с целью и планированием, и вы изумитесь 
тому, что произойдет.

Приложение. А как насчёт "Так Говорит Господь"? 
Будучи воспитан в консервативной евангелической культуре Церкви, я никогда не слышал, 
чтобы кто-либо говорил: "Так говорит Господь", до тех пор, пока я не закончил колледж. В 
течение первых двух лет своего хождения в Духе, я полагал, что пропустил свою возможность 
стать настоящим пророком, потому что не мог постичь, как давать пророческое слово таким 
образом. Когда я впервые дал пророческое слово человеку, почувствовал себя таким смешным,
что просто остановился на середине пророчества.

Прежде чем мне установить Библейское положение о выражении "так говорит Господь", 
используемом во время пророчества, я должен сделать такую оговорку: было бы печальным 
отвергнуть истинное пророческое слово из-за упаковки, в которой оно поступило. Как Израиль 
был одним народом с двенадцатью коленами, так и Церковь является одним народом, 
состоящим из многих различных колен. Таким образом, существуют культурные различия 
внутри Церкви, над которыми мы никогда не должны насмехаться, но, вместо этого, уважать их 
и наслаждаться ими.

Хотя мы просим, чтобы наши пророчествующие люди не использовали это выражение, я бы 
никогда открыто не исправлял того, кто сказал в нашей церкви истинное пророческое слово, 
если он в своём пророчестве использовал:

"Так говорит Господь". Моё дело не в том, чтобы копаться в теологических мелочах, но, скорее, 
в том, чтобы обеспечить полезное наставление о пророчестве, чтобы люди могли воспринимать
его.

Ниже следуют причины, по которым мне, когда я пророчествую, не следует говорить: "Так 
говорит Господь". Каждая из них основана на Библейских прецедентах.
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1) Пророки Ветхого Завета, которые провозглашали: "Так говорит Господь", говорили от имени 
Господа Иеговы посреди многих лжепророков, говорящих от имени своих богов. Писание 
перечисляет лжепророков многих различных языческих богов. Ваал, Астероф, Пеор, Дагон, 
Молх и другие лжебоги, все имели своих пророков. Каждый провозглашал, от кого он говорил: 
"Так говорит господин Ваал", или "Так говорит господин Пеор". Пророки Бога также 
провозглашали, от Кого они говорили: "Так говорит Господь Иегова".

Когда мы говорим пророчески внутри Церкви, то понятно, что мы говорим слово, которое, мы 
считаем, пришло от Бога. Таким образом, нет нужды присоединять эту фразу к нашему 
пророчеству.

Если верующий находится в духовной брани с астрологами или предсказателями, которые 
пророчествуют от имени демонов и для которых они являются сосудами, то это уже другая 
ситуация. Всякий раз, когда существует больше одного "бога", от имени которого говорят, мы 
должны дать ясно понять, от Кого говорим мы. В этом случае нам, может быть, нужно будет 
провозгласить: "Вот, что говорит Иисус".

2) Вторая причина, по которой я не говорю: "Так говорит Господь", взята из исследования жизни 
Иисуса. Когда Сын Бога пророчествовал, Он не использовал эту фразу. Он использовал фразу 
"истинно, истинно", или, на современном языке, "я честно сообщаю вам истину".

Я думаю так: "Если Иисус, Который был Богом, не говорил: "Так говорит Господь", то я тоже не 
буду так говорить. Он является нашим примером для всего служения".

3) Наконец, единственный раз, когда кто-то в Новом Завете использовал фразу "Так говорит 
Господь", он был неточен в своём пророчестве. Агав использовал фразу "Так говорит Дух 
Святый" в Деяниях 21:10-11 и, очевидно, неправильно истолковал некоторые из деталей своего
откровения (детали см. в четвертой главе этой книги). Если единственный человек, сказавший: 
"Так говорит Господь", пророчествуя в Новом Завете, ошибся в некоторых деталях, то я считаю,
что мы должны извлечь из этого уроки.

Так как мы знаем отчасти и пророчествуем отчасти, то я не думаю, что мы во время 
пророчествования должны говорить: "Так говорит Господь". Мы ободряем людей, которых 
обучаем, говорить такие вещи, как "я полагаю, что Господь хочет, чтобы вы знали" или "я 
чувствую, что Бог показал мне кое-что для вас". Это позволяет человеку, получающему слово, 
судить слово, не подвергаясь давлению принять его, как слово от Господа, только потому, что 
мы так говорим.
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